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Президент КХЛ Морозов не исключает, что сезон не будет доигран (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о вариантах продолжения сезона.  

перейти к статье 

В КХЛ разработали сценарий, по которому шесть команд за 33 дня 
определяют победителя (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов объяснил поведение лиги в условиях 
пандемии коронавируса. 

перейти к статье 

Морозов представил сценарий продолжения сезона КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Морозов представил сценарий продолжения сезона КХЛ  

перейти к статье 

Глава КХЛ Морозов: не готов говорить о завершении сезона (Р-Спорт) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил РИА Новости, что на данный момент 
не готов обсуждать обращение казанского "Ак Барса" в лигу о досрочном 
прекращении сезона, так как еще его не видел. 

перейти к статье 

Морозов: решение провести "Спартак" - "Динамо" без зрителей было 
верно (Р-Спорт) 
Решение провести шестой матч серии первого раунда плей-офф КХЛ между 
московскими клубами "Спартак" и "Динамо" без зрителей было справедливым 

перейти к статье 

КХЛ рассматривает вариант, при котором сезон не будет доигран (ТАСС) 
При разработке формата розыгрыша Кубка Гагарина в нынешнем сезоне лига 
будет учитывать решение IIHF по чемпионату мира 

перейти к статье 

КХЛ разработала порядок розыгрыша плей-офф с участием шести команд 
(Р-Спорт) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил, что 
лига разработала сценарий, по которому может быть доигран розыгрыш 
второго этапа чемпионата. 

перейти к статье 

КХЛ не станет мешать возвращению "Барыса" и "Йокерита" в плей-офф 
(Р-Спорт) 
Глава Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил, что 
если финский "Йокерит" и казахстанский "Барыс", снявшиеся с плей-офф КХЛ 



 

 

из-за ситуации с коронавирусом, захотят вернуться, лига не станет чинить 
препятствий. 

перейти к статье 

КХЛ может организовать в плей-офф нынешнего сезона турнир с 
групповым раундом (ТАСС) 
Разработан сценарий, по которому шесть команд, разбитые на две группы, за 
33 дня определяют победителя сначала в круговом турнире, а затем в 
полуфинальных и финальной сериях 

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов рассказал, почему лига не остановила 
соревнования раньше (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов ответил на вопрос, почему соревнования в 
лиге не были остановлены после первых ограничительных указов в связи с 
распространением коронавируса.  

перейти к статье 

Президент КХЛ сделал срочное заявление о возвращении "Барыса" в 
плей-офф (Sports.kz) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о приостановке текущего 
розыгрыша Кубка Гагарина, а также о перспективах возобновления плей-офф 
турнира.  

перейти к статье 

"Ак Барс" обратился в КХЛ с предложением завершить сезон без 
определения победителя (ТАСС) 
В розыгрыше турнира на данный момент осталось шесть команд 

перейти к статье 

"Ак Барс" пригрозил сняться с плей-офф в случае отказа КХЛ 
возобновить игры (Интерфакс) 
Казанский хоккейный клуб "Ак Барс" выступил за то, чтобы сезон в КХЛ был 
завершен досрочно, без определения победителя розыгрыша Кубка Гагарина в 
связи с эпидемиологической ситуацией. 

перейти к статье 

"Ак Барс" призвал КХЛ отменить плей-офф и пригрозил лиге сняться с 
турнира (Чемпионат.com) 
Заканчивать сезон готовы только пять команд из восьми. Лига продолжает 
держаться невозмутимо. 

перейти к статье 

Канадский хоккеист "Ак Барса" призвал завершить сезон КХЛ досрочно (Р-
Спорт) 
Хоккеист казанского "Ак Барса" Джастин Азеведо заявил РИА Новости, что 
согласен с решением клуба попросить КХЛ остановить сезон досрочно и не 
завершать плей-офф из-за угрозы распространения коронавируса. 

перейти к статье 

Леонов: позиция "Ак Барса" по поводу сезона КХЛ согласована с 
Минспортом Татарстана (ТАСС) 



 

 

Казанский клуб обратился в КХЛ с предложением досрочно завершить 
розыгрыш чемпионата без определения победителя 

перейти к статье 

Леонов: позиция "Ак Барса" о завершении сезона КХЛ согласована с нами 
(Р-Спорт) 
Позиция казанского "Ак Барса", который предложил КХЛ завершить текущий 
сезон без определения победителя Кубка Гагарина, согласована с 
министерством спорта Татарстана, сказал РИА Новости министр спорта 
республики Владимир Леонов. 

перейти к статье 

Леонов: заявлений о снятии "Ак Барса" с плей-офф КХЛ никто не делал 
(Р-Спорт) 
Заявлений о снятии казанского "Ак Барса" с плей-офф КХЛ никто не делал и не 
предполагал, заявил РИА Новости министр спорта Татарстана Владимир 
Леонов. 

перейти к статье 

У КХЛ очень большие проблемы. Теперь из-за коронавируса сезон не 
хочет заканчивать 3-кратный чемпион - "Ак Барс" (Sport24.ru) 
Кажется, это приговор плей-офф-2020.  

перейти к статье 

"Ак Барс" снялся с плей-офф и выступил за его отмену вообще: здоровье 
людей важнее (Sports.ru/tribuna) 
Зарипов - один из инициаторов.  

перейти к статье 

"Ак Барс" хочет отменить Кубок Гагарина. КХЛ - продолжить плей-офф 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Уже и российский клуб не готов продолжать турнир 

перейти к статье 

Такой плей-офф не нужен: "Ак Барс" снимается с чемпионата КХЛ и 
обратился к Морозову (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
В Казани не поддержали инициативу лиги возобновить сезон в сокращенном 
формате без двух команд и зрителей - здоровье людей дороже 

перейти к статье 

КХЛ без Кубка Гагарина: просьба "Ак Барса" о прекращении сезона (Р-
Спорт) 
Участник плей-офф КХЛ казанский "Ак Барс" в среду обратился в лигу с 
просьбой об оперативном рассмотрении вопроса о досрочном завершении 
нынешнего сезона без определения обладателя Кубка Гагарина, сама КХЛ 
официально пока не отреагировала, другие клубы - в замешательстве. 

перейти к статье 

Такой "нехоккей" нам не нужен (Спортивная панорама (sportpanorama.by)) 
Великий теннисист, артист и спортивный комментатор Николай Озеров вошел в 
историю хоккейного репортажа в том числе и фразой, которой он отреагировал 
на грубость канадских игроков, беспардонно "косивших" советских коллег по 
профессиональному цеху: "Такой хоккей нам не нужен!" 



 

 

перейти к статье 

Президент "Барыса": клуб не собирается возвращаться в плей-офф КХЛ 
(Р-Спорт) 
Хоккейный клуб "Барыс" не собирается менять решение и возвращаться в 
розыгрыш плей-офф КХЛ текущего сезона, команда будет ждать нового сезона, 
заявил РИА Новости президент клуба из Казахстана Борис Иванищев. 

перейти к статье 

Президент ЦСКА: пока не анализировал идею "Ак Барса" прекратить сезон 
(Р-Спорт) 
Президент московского хоккейного клуба ЦСКА Игорь Есмантович заявил РИА 
Новости, что на данный момент он пока не обдумал обращение казанского "Ак 
Барса" в КХЛ о досрочном прекращении сезона в лиге. 

перейти к статье 

Есмантович: ЦСКА предоставил хоккеистам неделю выходных в связи с 
паузой в КХЛ (ТАСС) 
Президент ЦСКА отметил, что не знает, где находятся иностранные хоккеисты 
команды 

перейти к статье 

Игорь Есмантович: "Стоит ли доигрывать сезон? Это вопрос лиги, а не 
ЦСКА" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович прокомментировал информацию "СЭ" о 
том, что клуб отпустил легионеров в их страны, а также рассказал о ситуации с 
потенциальной отменой плей-офф.  

перейти к статье 

"Для чего и зачем играть без зрителей?". Мнение гендиректора "Салавата" 
о Кубке Гагарина (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Александр Курносов рассказал о 
позиции клуба по поводу проведения плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

Вайсфельд - о письме "Ак Барса": может быть, это решение руководства 
Татарстана? (Чемпионат.com) 
Известный хоккейный функционер и эксперт Леонид Вайсфельд 
прокомментировал письмо "Ак Барса" в КХЛ с просьбой отменить продолжение 
сезона.. 

перейти к статье 

Вайсфельд: на месте "Йокерита" и "Барыса" я бы не ставил Морозова в 
неудобную ситуацию (Чемпионат.com) 
Известный хоккейный функционер и эксперт Леонид Вайсфельд 
прокомментировал решение "Барыса" и "Йокерита" отказаться от дальнейшего 
участия в плей-офф. 

перейти к статье 

К. Сафронов: клубы начали действовать сами, снимаясь с плей-офф, это 
правильно (Чемпионат.com) 



 

 

Известный в прошлом хоккеист Кирилл Сафронов прокомментировал ситуацию 
о заявлении "Ак Барса", который отказался продолжать участие в плей-офф 
КХЛ.  

перейти к статье 

ISport.cz: нигде в мире сейчас хоккея нет, и только КХЛ делает вид, что 
что-то продолжится (Чемпионат.com) 
Обозреватель чешского издания ISport.cz критично оценил инициативу 
Континентальной хоккейной лиги организовать второй этап сезона-2019/2020 в 
середине апреля, когда будет закончена нынешняя пауза. 

перейти к статье 

Николишин: "Ак Барс" все сделал правильно. В КХЛ должны немножечко 
соображать! (Чемпионат.com) 
Чемпион мира Андрей Николишин прокомментировал письмо "Ак Барса" в КХЛ 
с просьбой отменить продолжение сезона. 

перейти к статье 

Андрей Николишин: "Есть здравое зерно в высказываниях "Ак Барса" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Андрей Николишин: "Есть здравое зерно в высказываниях "Ак Барса"  

перейти к статье 

Плющев: Непонятны действия Умарка и Ко, которые улетели домой. Не 
нужно делать из КХЛ туристическое агентство (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев удивлен действиями 
некоторых легионеров, выступающих в КХЛ, которые в связи с 
приостановлением плей-офф решили отбыть на родину.  

перейти к статье 

Владимир Плющев: КХЛ нужно принять конкретное решение, чтобы люди 
не были "петрушками" (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Сегодня руководство казанского "Ак Барса" обратилось к главе КХЛ Алексею 
Морозову с требованием досрочно завершить сезон.  

перейти к статье 

Генменеджер "Сибири" о завершении сезона КХЛ: нужно ждать решения 
лиги (Р-Спорт) 
Генеральный менеджер новосибирского хоккейного клуба "Сибирь" Кирилл 
Фастовский сказал РИА Новости, что он не может публично обсуждать 
предложение казанского "Ак Барса" завершить сезон без определения 
победителя Кубка Гагарина и призвал ждать решения КХЛ по этому вопросу. 

перейти к статье 

Зюзин: сезон КХЛ нужно доиграть, иначе пострадает российский хоккей 
(Р-Спорт) 
Экс-защитник петербургского СКА и клубов НХЛ Андрей Зюзин считает, что 
сезон КХЛ необходимо доиграть, иначе будет нанесен вред российскому 
хоккею. 

перейти к статье 



 

 

В России отменен спорт до 10 апреля: можно ли вернуть деньги и что 
будет с футболом и хоккеем (Metro (metronews.ru)) 
Почему это произошло и что делать с купленными билетами 

перейти к статье 

Лед заморожен на неделю. КХЛ приостановила свой чемпионат из-за 
коронавируса (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
"СКА и "Йокерит" провели вчера в Петербурге первый матч второго раунда 
Кубка Гагарина" - так должен был начинаться хоккейный текст на спортивной 
странице.  

перейти к статье 

Сезон КХЛ нужно доиграть, когда разрешат. Нельзя его выкидывать на 
помойку истории. Колонка Павла Лысенкова (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" предлагает спасти сезон КХЛ, что вполне возможно 
сделать даже в мае.  

перейти к статье 

Лига без наций (Известия) 
"Ак Барс" выступил против усеченного плей-офф 

перейти к статье 

Борьба за плей-офф. "Ак Барс" призвал прекратить сезон, КХЛ пытается 
его спасти (ТАСС) 
У лиги есть около месяца, чтобы принять решение относительно возможного 
завершения сезона 

перейти к статье 

Как КХЛ может доиграть плей-офф в сезоне - 2019/2020 (Чемпионат.com) 
Остались только авантюрные и странные варианты.  

перейти к статье 

Хаос рано или поздно уйдет (Allhockey (allhockey.ru)) 
Наш автор - о ситуации, связанной с приостановкой хоккейного сезона. 

перейти к статье 

На трибунах становится тише... (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Мир избирательно отказывается от спорта. Коронавируса не боятся 
Белоруссия, Турция и теперь еще Япония 

перейти к статье 

Добро пожаловать в Сочи. Сезон в КХЛ может завершиться в 
олимпийской столице (Советский спорт) 
Один из рассматриваемых лигой вариантов окончания сезона - проведение 
турнира с участием шести команд в Сочи.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

КХЛ - шаг назад, "Спартак" - три шага вперед (Советский спорт) 
В большинстве европейских стран хоккейный сезон резко оборвался из-за 
пандемии коронавируса.  

перейти к статье 



 

 

Игрок "Куньлуня": когда мы покидали Пекин, на улицах было пусто - это 
было сумасшествие (Чемпионат.com) 
Нападающий "Куньлунь Ред Стар" Спенсер Фу рассказал о том, как Китай 
переживает эпидемию коронавируса и о перспективах хоккея в этой стране. 

перейти к статье 

Тройка Шипачева обновила рекорд тройки Коваржа по голам в первом 
раунде плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига на официальном сайте организации подвела 
статистические итоги первого раунда плей-офф. 

перейти к статье 

Умарк установил рекорды первого раунда плей-офф КХЛ по очкам и 
результативным передачам (Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига на официальном сайте организации подвела 
статистические итоги первого раунда плей-офф. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Дорогу молодым. Семь лучших новичков КХЛ в этом сезоне (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
В лиге стало играть больше молодых парней. Это радует. 

перейти к статье 

Вячеслав Буцаев продолжит тренировать "Нефтехимик" (ИА Татар-
информ (tatar-inform.ru)) 
Новое соглашение со специалистом рассчитано до конца сезона 2020-2021 
годов. 

перейти к статье 

Тимур Шигабутдинов стал председателем совета директоров хоккейного 
"Нефтехимика" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Заместитель гендиректора "Нижнекамскнефтехима" Тимур Шигабутдинов 
избран председателем совета директоров хоккейного клуба "Нефтехимик".  

перейти к статье 

Бикмурзин покинул пост президента хоккейного клуба "Нефтехимик" (Р-
Спорт) 
Азат Бикмурзин покинул пост президента "Нефтехимика", который он занимал с 
2015 года. 

перейти к статье 

Шигабутдинов возглавил спортивную империю ТАИФа. После футбола он 
взялся за хоккей (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Новый президент клуба поручил разработать стратегию развития хоккея до 
2030 года. 

перейти к статье 

Бюджет утвержден, Буцаев остается, избран новый президент: в 
"Нефтехимике" рассказали, что будет дальше (Реальное время 
(realnoevremya.ru)) 
Оказалось, что роспуск легионеров - это прописанные условия контракта 



 

 

перейти к статье 

Дэвид Немировски: "В серии с ЦСКА мы заслуживали большего" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер "Торпедо" Дэвид Немировски в интервью корреспонденту 
matchtv.ru Алексею Хитрюку подвел итоги сезона для своей команды.  

перейти к статье 

7 хоккеистов "Металлурга", получающих слишком большие деньги 
(Чемпионат.com) 
Сергея Мозякина в этом списке вы не найдете, зато в нем есть аж пять 
защитников. 

перейти к статье 

"Металлург" предложил шестерым игрокам сократить зарплаты (Р-Спорт) 
Магнитогорский "Металлург" предложил шестерым ведущим хоккеистам 
пересмотреть контракты в сторону понижения доходов 

перейти к статье 

Ласьков: "Магнитка" не может заявиться на следующий сезон. 7 игроков 
забрали 80% потолка (Чемпионат.com) 
Сергей Ласьков рассказал, что уральский клуб уже заключил контракт с 
иностранным игроком, но не стал называть фамилию хоккеиста. 

перейти к статье 

Тренер "Металлурга": чудес не бывает, можно про этот сезон книжку 
написать (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер "Магнитки" Илья Воробьев подвел итоги сезона и рассказал о 
планах. 

перейти к статье 

Хоккеисты "Сибири" продолжают тренировки в штатном режиме (ТАСС) 
Министерство спорта РФ в понедельник отменило все международные 
соревнования на территории России до особого распоряжения 

перейти к статье 

Игорь Полыгалов: "Гол в матче №5 со "Спартаком" сравню с шайбой в 
ворота Ричардса и Лекавалье" (Russia-hockey.ru) 
33-летний центрфорвард московского "Динамо" - о кубковой суперсерии со 
"Спартаком" и сезоне КХЛ в целом, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Курри: сейчас невозможно заключать контракты с игроками - никто не 
знает, что дальше (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Йокерита" Яри Курри прокомментировал работу клуба 
по заключению новых контрактов с хоккеистами.  

перейти к статье 

Тренер вратарей СКА: выгнать "Йокерит" из лиги? Здесь вообще-то редко 
спрашивают мнение (Чемпионат.com) 
Марко Торениус прокомментировал яркое высказывание наставника 
московского "Динамо" Владимира Крикунова  

перейти к статье 



 

 

Обзор дня: Российский хоккей ушел на перерыв. Когда продолжатся 
матчи? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Полная остановка 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Потенциал есть". Президент "Барыса" подвел итоги сезона для 
"Снежных Барсов" (PROСПОРТ (prosports.kz)) 
На пресс-конференции президента ХК "Барыс" Бориса Иванищева были 
подведены итоги выступления "Снежных Барсов" в МХЛ  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Спасибо за сезон. "СК Горный" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
"СК Горный" завершил сезон на 5 строчке в турнирной таблице, до последнего 
сражаясь на место в кубковой четверке.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

ФХР приостановила юниорские и межрегиональные соревнования (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Федерация хоккея России на своем официальном сайте сообщила о переносе 
ряда спортивных соревнований.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Чернышенко назначен председателем оргкомитета по подготовке 
спортсменов к Олимпиаде (ТАСС) 
Вице-премьер сменил на этой должности Ольгу Голодец 

перейти к статье 

Жуков: решение досрочно прекращать турниры должно быть общим (Р-
Спорт) 
Решение о досрочном прекращении розыгрыша того или иного чемпионата 
клубы и лиги должны принимать сообща. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Лойферман: бюджет "Ижстали" в новом сезоне будет не меньше, чем в 
минувшем (Allhockey (allhockey.ru)) 
Новый исполнительный директор ижевской "Ижстали" Евгений Лойферман в 
интервью рассказал о своих задачах в ближайшей перспективе. 

перейти к статье 

Фарм-клуб "Чикаго" расторг контракт с Налимовым (Чемпионат.com) 



 

 

"Рокфорд Айс Хогз", фарм-клуб "Чикаго Блэкхоукс" в Американской хоккейной 
лиге, досрочно расторг пробный контракт с голкипером Иваном Налимовым.  

перейти к статье 

Разное 
 

"Ак Барс" выпустил фильм, посвященный юбилейному 20-му сезону 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
"Ак Барс" на своем официальном Youtube-канале выпустил фильм.  

перейти к статье 

Дацюк открыл встречу на шахматном турнире и назвал лучших игроков 
среди хоккеистов (Чемпионат.com) 
Нападающий екатеринбургского "Автомобилиста" Павел Дацюк открыл игру 
Фабиано Каруана и Кирилла Алексеенко на шахматном турнире  

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ и коронавирус 
 

Президент КХЛ Морозов не исключает, что сезон не будет доигран (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 марта 2020) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о вариантах продолжения сезона. 
Ранее из-за пандемии коронавируса отказались участвовать в плей-офф 
"Йокерит" и "Барыс", после чего соревнования были приостановлены. При этом 
"Ак Барс" призвал завершить сезон без определения победителя. 
 - Каковы дальнейшие действия лиги?  
 - Они целиком и полностью зависят от развития ситуации с распространением 
пандемии и решений, которые примут государственные органы. Как я уже 
говорил, существует вариант продолжения чемпионата для шести команд. 
Только теперь нам надо постараться уместить его в 20 календарных дней, до 
30 апреля. Нельзя исключать возвращения "Йокерита" и "Барыса", и тогда мы 
разработаем новый сценарий. Существует и вариант, при котором чемпионат 
мы доиграем уже после 30 апреля. Я уверен, что мы оперативно сможем 
отреагировать на любое изменение ситуации. Если будет принято решение, что 
опасность для жизни и здоровья миновала, мы приложим все усилия, чтобы 
доиграть чемпионат. И доиграть его, конечно, с болельщиками на трибунах. 
 - Рассматривается ли вариант, что сезон в КХЛ не будет доигран?  
 - Да, поскольку, повторюсь, здоровье людей для нас на первом месте. И, если 
ситуация сложится неблагоприятно, мы не сможем доиграть чемпионат. Но 
сейчас я не хочу об этом думать. КХЛ будет делать все для того, чтобы 
продолжить чемпионат после того, как угроза здоровью болельщиков и игроков 
пройдет, - цитирует Морозова официальный сайт КХЛ. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-morozov-ne-isklyuchaet-
chto-sezon-ne-budet-doigran-1654088/ 

Похожие сообщения (10): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 18 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 18 марта 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ разработали сценарий, по которому шесть команд за 33 дня 
определяют победителя (Чемпионат.com, Москва, 18 марта 2020) 
Президент КХЛ Алексей Морозов объяснил поведение лиги в условиях 
пандемии коронавируса. 
"На момент публикации опровержения "Йокерит" не отказывался от участия в 
плей-офф. Шли совещания и консультации, сохранялась надежда, что 
"Йокерит" продолжит играть. Но позже страховая компания, с которой работает 
клуб, сообщила, что в случае поездки в Санкт-Петербург 16 марта вопреки 
рекомендациям правительства Финляндии и финского минздрава страховые 
полисы команды будут аннулированы. После этого клуб вынужден был 
отказаться от участия в чемпионате, о чем тут же проинформировал лигу 
официальным письмом. Поэтому несостыковки я здесь не вижу. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-morozov-ne-isklyuchaet-chto-sezon-ne-budet-doigran-1654088/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-morozov-ne-isklyuchaet-chto-sezon-ne-budet-doigran-1654088/
https://www.khl.ru/news/2020/03/18/467429.html
https://allhockey.ru/article/show/381444-Haos_rano_ili_pozdno_ujdet
https://www.pressball.by/news/hockey/352507
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1172212_Prezident_KKhL_ne_iskluchil_chto_Kubok_Gagarina_ne_budet_doigran
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1172212_Prezident_KKhL_ne_iskluchil_chto_Kubok_Gagarina_ne_budet_doigran
https://belarushockey.com/khl/news_list/2020/03/18/prezident-khl-rasskazal-o-dalnejshih-perspektivah-nyneshnego-sezona/
https://www.khl.ru/news/2020/03/18/467429.html


 

 

Нынешняя ситуация - форс-мажор. Поэтому мы готовили разные сценарии в 
зависимости от обстановки и работали практически в круглосуточном режиме, 
ведь любой сценарий надо обязательно согласовать в первую очередь с 
клубами. Был вариант приостановки чемпионата на неделю, о котором, 
собственно, мы и объявили за несколько часов до совещания в минспорте. При 
этом разработали сценарий, по которому шесть команд, разбитые на две 
группы, за 33 дня определяют победителя сначала в круговом турнире, а затем 
в полуфинальных и финальной сериях. Этот сценарий мы и сейчас держим в 
уме. Только времени на его реализацию теперь гораздо меньше. 
КХЛ не существует в изоляции от внешнего мира. Да и сложившаяся ситуация 
уникальна. Какие-то вопросы должны решаться вместе с другими 
организациями, ведь затронуто столько разных сфер нашей жизни. 
Требовалось единое решение, которое бы подходило для всех. Проблема 
вышла за рамки спорта, ее решают на всех уровнях. Ограничения 
уполномочены вводить именно государственные органы, поэтому без 
обсуждения с ними было бы недальновидным разрабатывать какие-то 
сценарии. 17 марта мы были на совещании с участием министра спорта, 
представителей РФС и Единой лиги ВТБ. Все высказали пожелания, свое 
видение ситуации и в итоге приняли то решение, о котором вы все знаете", - 
цитирует Морозова пресс-служба КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-3998377-morozov-razrabotali-scenarij-po-
kotoromu-shest-komand-za-33-dnja-opredeljajut-pobeditelja.html 

Похожие сообщения 9): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 18 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Морозов представил сценарий продолжения сезона КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 18 марта 2020) 
Морозов представил сценарий продолжения сезона КХЛ  
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о том, что лига разработала 
возможный сценарий розыгрыша Кубка Гагарина после его возобновления. 
 - Был вариант приостановки чемпионата на неделю, о котором, собственно, мы 
и объявили за несколько часов до совещания в Минспорте. При этом 
разработали сценарий, по которому шесть команд, разбитые на две группы, за 
33 дня определяют победителя сначала в круговом турнире, а затем в 
полуфинальных и финальной сериях. Этот сценарий мы и сейчас держим в 
уме. Только времени на его реализацию теперь гораздо меньше, - сказал 
функционер.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1172213_Morozov_predstavil_scenarij_pr
odolzhenija_sezona_KKhL 

Похожие сообщения (21): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Sports.kz, Караганда, 18 марта 2020 

• Vesti.kz, Алматы, 18 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

https://www.championat.com/hockey/news-3998377-morozov-razrabotali-scenarij-po-kotoromu-shest-komand-za-33-dnja-opredeljajut-pobeditelja.html
https://www.championat.com/hockey/news-3998377-morozov-razrabotali-scenarij-po-kotoromu-shest-komand-za-33-dnja-opredeljajut-pobeditelja.html
https://allhockey.ru/news/show/381415-Morozov_est_variant_po_kotoromu_shest_komand_za_33_dnya_opredelyajut_pobeditelya
https://belarushockey.com/khl/news_list/2020/03/18/prezident-khl-rasskazal-o-dalnejshih-perspektivah-nyneshnego-sezona/
http://sport.business-gazeta.ru/news/253239
https://www.khl.ru/news/2020/03/18/467429.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1172213_Morozov_predstavil_scenarij_prodolzhenija_sezona_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1172213_Morozov_predstavil_scenarij_prodolzhenija_sezona_KKhL
https://allhockey.ru/article/show/381444-Haos_rano_ili_pozdno_ujdet
https://www.sports.kz/news/khl-predstavila-stsenariy-rozyigryisha-kubka-gagarina-posle-snyatiya-baryisa
https://vesti.kz/khl/278048/
https://www.sports.ru/hockey/1084372004.html
https://allhockey.ru/news/show/381415-Morozov_est_variant_po_kotoromu_shest_komand_za_33_dnya_opredelyajut_pobeditelya


 

 

• Sport24.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 18 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2020 

• Р-Спорт, Москва, 18 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 18 марта 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ Морозов: не готов говорить о завершении сезона (Р-Спорт, 
Москва, 18 марта 2020) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил РИА Новости, что на данный момент 
не готов обсуждать обращение казанского "Ак Барса" в лигу о досрочном 
прекращении сезона, так как еще его не видел. 
"Ак Барс" в среду обратился в КХЛ с просьбой об оперативном рассмотрении 
вопроса о досрочном завершении нынешнего сезона без определения 
обладателя Кубка Гагарина. 
"Я об этом пока не знаю, у меня идет совещание. Как узнаю новости, тогда и 
будем разговаривать", - сказал Морозов по телефону. 

https://rsport.ria.ru/20200318/1568781073.html 

Похожие сообщения (10): 

• Газета.Ru, Москва, 18 марта 2020 

• ТРК Новый Век (tnv.ru), Казань, 18 марта 2020 

• RT (russian.rt.com), Москва, 18 марта 2020 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 18 марта 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 18 марта 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Морозов: решение провести "Спартак" - "Динамо" без зрителей было 
верно (Р-Спорт, Москва, 18 марта 2020) 
Решение провести шестой матч серии первого раунда плей-офф КХЛ между 
московскими клубами "Спартак" и "Динамо" без зрителей было справедливым, 
заявил глава КХЛ Алексей Морозов. 
Шестой матч серии "Спартак" - "Динамо" (2:3 - после овертайма), который стал 
последним в серии, прошел без зрителей в связи с указом мэра Москвы Сергея 
Собянина о запрете на проведение массовых мероприятий с участием более 5 
тысяч человек. 
"В тот день, когда появился первый указ мэра Москвы, оставалось провести 
один или два матча серии "Динамо" - "Спартак". Взвесив все "за" и "против", 
посоветовавшись с заинтересованными сторонами, мы приняли решение 
доиграть первый раунд. На тот момент ограничения были не такими жесткими, 
как сейчас. В итоге мы приняли решение сыграть без зрителей. Да, решение 
жесткое, но, я считаю, справедливое", - цитирует Морозова сайт КХЛ. 
"Хоккеистам было непривычно играть в такой обстановке, могу сказать это как 
человек, за плечами которого хоккейная карьера и который знает, как важна 
атмосфера на трибунах. Но думаю, никто не будет спорить, что матч команды 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-18-morozov-razrabotali-stsenariy-po-kotoromu-shest-komand-kkhl-za-33-dnya-opredelyayut-pobeditelya
https://belarushockey.com/khl/news_list/2020/03/18/prezident-khl-rasskazal-o-dalnejshih-perspektivah-nyneshnego-sezona/
http://sport.business-gazeta.ru/news/253239
https://rsport.ria.ru/20200318/1568785389.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1172213_Morozov_predstavil_scenarij_prodolzhenija_sezona_KKhL
https://www.championat.com/hockey/news-3998377-morozov-razrabotali-scenarij-po-kotoromu-shest-komand-za-33-dnja-opredeljajut-pobeditelja.html
https://www.khl.ru/news/2020/03/18/467429.html
https://rsport.ria.ru/20200318/1568781073.html
https://www.gazeta.ru/sport/2020/03/18/a_13011001.shtml
https://tnv.ru/articles/morozov-ne-schitayu-otkaz-yokerita-i-barysa-osnovaniem-chtoby-annulirovat-rezultaty-kkhl/
https://russian.rt.com/sport/news/729633-morozov-khl-ak-bars
https://belarushockey.com/khl/news_list/2020/03/18/prezident-khl-rasskazal-o-dalnejshih-perspektivah-nyneshnego-sezona/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:939020
http://sport.business-gazeta.ru/news/253238
https://www.championat.com/hockey/news-3998367-prezident-khl-morozov-zajavil-chto-eschjo-ne-znaet-o-zajavlenii-ak-barsa-na-ego-imja.html
https://www.khl.ru/news/2020/03/18/467429.html


 

 

выдали отличный. По телевидению и в Интернете его смогли увидеть сотни 
тысяч зрителей, среди которых, кстати, был и я сам", - заявил Морозов.  

https://rsport.ria.ru/20200318/1568787270.html 

Похожие сообщения (6): 

• ТРК Новый Век (tnv.ru), Казань, 18 марта 2020 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 18 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ рассматривает вариант, при котором сезон не будет доигран (ТАСС, 
Москва, 18 марта 2020) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил, что 
рассматривается вариант, согласно которому чемпионат не будет доигран. 
Комментарий Морозова приводит пресс-служба КХЛ. 
"Рассматривается вариант, что сезон КХЛ не будет доигран, поскольку 
здоровье людей для нас на первом месте. Если ситуация сложится 
неблагоприятно, мы не сможем доиграть чемпионат. Но сейчас я не хочу об 
этом думать. КХЛ будет делать все для того, чтобы продолжить чемпионат 
после того, как угроза здоровью болельщиков и игроков пройдет", - сказал 
Морозов. 
Взаимодействия с IIHF 
Также Морозов отметил, что при разработке нового возможного формата 
розыгрыша Кубка Гагарина КХЛ будет брать в расчет решение Международной 
федерации хоккея (IIHF) по чемпионату мира 2020 года. "Позиция IIHF по 
чемпионату мира лигой учитывается, и это еще один фактор, который КХЛ 
будет брать в расчет при разработке возможного формата турнира. Мы ждем 
официального заявления IIHF". 
IIHF на данный момент не приняла окончательного решения о проведении или 
отмене хоккейного чемпионата мира, который запланирован на период с 8 по 
24 мая в Швейцарии. Во вторник вице-президент IIHF Калерво Куммола дал 
интервью финскому изданию Iltalehti, в котором выразил уверенность, что 
турнир не состоится в запланированные даты. 
Произошедшая в конце 2019 года в Центральном Китае вспышка вызываемого 
новым коронавирусом заболевания распространилась более чем на 130 стран 
и была признана Всемирной организацией здравоохранения пандемией. По 
последним данным, в мире заразились свыше 190 тыс. человек, около 8 тыс. 
умерли. По данным оперативного штаба, в России зарегистрировано 114 
случаев инфицирования.  

https://tass.ru/sport/8014203 

Похожие сообщения (7): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 18 марта 2020 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ разработала порядок розыгрыша плей-офф с участием шести команд 
(Р-Спорт, Москва, 18 марта 2020) 

https://rsport.ria.ru/20200318/1568787270.html
https://tnv.ru/articles/morozov-ne-schitayu-otkaz-yokerita-i-barysa-osnovaniem-chtoby-annulirovat-rezultaty-kkhl/
https://belarushockey.com/khl/news_list/2020/03/18/prezident-khl-rasskazal-o-dalnejshih-perspektivah-nyneshnego-sezona/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-morozov-rasskazal-pochemu-liga-ne-ostanovila-sorevnovaniya-ranshe-1654092/
https://www.khl.ru/news/2020/03/18/467429.html
https://tass.ru/sport/8014203
https://allhockey.ru/news/show/381413-Morozov_rassmatrivaetsya_variant_chto_sezon_KHL_ne_budet_doigran
https://www.championat.com/hockey/news-3998389-prezident-khl-est-variant-chto-sezon-ne-budet-doigran-no-sejchas-ne-hochu-ob-etom-dumat.html
https://www.sportsdaily.ru/news/aleksej-morozov-nazval-usloviya-pri-kotoryx-kxl-dosrochno-zavershit-sezon


 

 

Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил, что 
лига разработала сценарий, по которому может быть доигран розыгрыш 
второго этапа чемпионата. 
"Был вариант приостановки чемпионата на неделю, о котором, собственно, мы 
и объявили за несколько часов до совещания в Минспорте. При этом 
разработали сценарий, по которому шесть команд, разбитые на две группы, за 
33 дня определяют победителя сначала в круговом турнире, а затем в 
полуфинальных и финальной сериях. Этот сценарий мы и сейчас держим в 
уме. Только времени на его реализацию теперь гораздо меньше", - сказал 
Морозов, которого цитирует официальный сайт КХЛ. 
"Здоровье людей для нас на первом месте. И если ситуация сложится 
неблагоприятно, мы не сможем доиграть чемпионат. Но сейчас я не хочу об 
этом думать. КХЛ будет делать все для того, чтобы продолжить чемпионат 
после того, как угроза здоровью болельщиков и игроков пройдет", - добавил 
глава КХЛ. 

https://rsport.ria.ru/20200318/1568786602.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ не станет мешать возвращению "Барыса" и "Йокерита" в плей-офф 
(Р-Спорт, Москва, 18 марта 2020) 
Глава Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил, что 
если финский "Йокерит" и казахстанский "Барыс", снявшиеся с плей-офф КХЛ 
из-за ситуации с коронавирусом, захотят вернуться, лига не станет чинить 
препятствий. 
"Если ситуация изменится и клубы захотят вернуться, мы, разумеется, 
препятствовать не станем, - сказал Морозов, которого цитирует официальный 
сайт КХЛ. - Существует вариант продолжения чемпионата для шести команд. 
Только теперь нам надо постараться уместить его в 20 календарных дней, до 
30 апреля. Нельзя исключать возвращения "Йокерита" и "Барыса", и тогда мы 
разработаем новый сценарий. Существует и вариант, при котором чемпионат 
мы доиграем уже после 30 апреля". 
"На данный момент я не считаю их ("Барыса" и "Йокерита") отказ основанием 
для того, чтобы аннулировать результаты чемпионата. Игроки оставшихся 
шести команд провели все матчи "регулярки", прошли первый раунд плей-офф. 
Их вины в сложившейся ситуации точно нет. Почему мы должны лишать их 
возможности продолжить сражение за Кубок? Если чемпионат продолжится, его 
итоги будут легитимными, - добавил Морозов. - Мы оперативно сможем 
отреагировать на любое изменение ситуации. Если будет принято решение, что 
опасность для жизни и здоровья миновала, мы приложим все усилия, чтобы 
доиграть чемпионат. И доиграть его, конечно, с болельщиками на трибунах". 

https://rsport.ria.ru/20200318/1568785389.html 

Похожие сообщения (18): 

• Sports.kz, Караганда, 18 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Vesti.kz, Алматы, 18 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 18 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 18 марта 2020 

https://rsport.ria.ru/20200318/1568786602.html
https://www.sports.kz/news/khl-predstavila-stsenariy-rozyigryisha-kubka-gagarina-posle-snyatiya-baryisa
https://rsport.ria.ru/20200318/1568785389.html
https://www.sports.kz/news/khl-razyyasnila-situatsiyu-s-vozvrascheniem-baryisa-v-rozyigryish-kubka-gagarina
https://allhockey.ru/news/show/381416-Morozov_ne_schitaju_otkaz_dvuh_klubov_osnovaniem_dlya_annulirovaniya_rezul_tatov
https://vesti.kz/khl/278048/
https://www.sports.ru/hockey/1084372004.html
https://www.championat.com/hockey/news-3998401-morozov-ne-schitaju-otkaz-dvuh-klubov-osnovaniem-dlja-annulirovanija-rezultatov-chempionata.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1172211_Prezident_KKhL_Ne_schitaju_otkaz_Barysa_i_Jokerita_ot_uchastija_v_plej_off_osnovanijem_dla_annulirovanija_rezultatov


 

 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 марта 2020 

 К заголовкам сообщений 

КХЛ может организовать в плей-офф нынешнего сезона турнир с 
групповым раундом (ТАСС, Москва, 18 марта 2020) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) рассматривает возможность 
организовать в плей-офф нынешнего сезона турнир с групповым раундом. Об 
этом сообщил президент КХЛ Алексей Морозов, комментарий которого 
приводит пресс-служба лиги. 
Во вторник КХЛ, а также Российская премьер-лига (РПЛ) и баскетбольная 
Единая лига ВТБ объявили, что матчи турниров приостановлены до 10 апреля 
из-за ситуации с коронавирусом, плей-офф КХЛ был прерван на стадии второго 
раунда. Ранее с турнира снялись финский "Йокерит" и казахстанский "Барыс". 
На данный момент в сетке турнира остались московские ЦСКА и "Динамо", 
петербургский СКА, казанский "Ак Барс", уфимский "Салават Юлаев" и 
новосибирская "Сибирь". В среду казанский "Ак Барс" обратился в КХЛ с 
предложением досрочно завершить розыгрыш чемпионата без определения 
победителя. 
"Был вариант приостановки чемпионата на неделю, о котором, собственно, мы 
и объявили за несколько часов до совещания в Минспорте. При этом 
разработали сценарий, по которому шесть команд, разбитые на две группы, за 
33 дня определяют победителя сначала в круговом турнире, а затем в 
полуфинальных и финальной сериях. Этот сценарий мы и сейчас держим в 
уме. Только времени на его реализацию теперь гораздо меньше", - сказал 
Морозов. 
Также Морозов заявил, что КХЛ не будет препятствовать возможному решению 
финского "Йокерита" и казахстанского "Барыса" вернуться в розыгрыш Кубка 
Гагарина: "Начнем с того, что, если ситуация изменится и клубы захотят 
вернуться, мы, разумеется, препятствовать не станем. Но на данный момент я 
не считаю их отказ основанием для того, чтобы аннулировать результаты 
чемпионата, игроки оставшихся шести команд провели все матчи "регулярки", 
прошли первый раунд плей-офф, их вины в сложившейся ситуации точно нет. 
Почему мы должны лишать их возможности продолжить сражение за Кубок? 
Если чемпионат продолжится, его итоги будут легитимными". 
"Заморозка контрактов в связи с форс-мажором не предусмотрена в трудовом 
законодательстве. Поэтому контракты придется продлевать на срок до 
окончания проведения чемпионата. Если такая необходимость возникнет, лига 
в исключительном порядке и после консультации с клубами внесет изменения в 
регламент. Эти изменения нужно будет утвердить совету директоров КХЛ", - 
добавил он. 

https://tass.ru/sport/8014397 

Похожие сообщения (10): 

• Sports.kz, Караганда, 18 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 18 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 18 марта 2020 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1172211_Prezident_KKhL_Ne_schitaju_otkaz_Barysa_i_Jokerita_ot_uchastija_v_plej_off_osnovanijem_dla_annulirovanija_rezultatov
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-18-morozov-yesli-barys-i-yokerit-zakhotyat-vernutsya-kkhl-prepyatstvovat-ne-budet
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-morozov-esli-chempionat-v-khl-prodolzhitsya-ego-itogi-budut-legitimnymi-1654101/
https://www.khl.ru/news/2020/03/18/467429.html
https://tass.ru/sport/8014397
https://www.sports.kz/news/khl-razyyasnila-situatsiyu-s-vozvrascheniem-baryisa-v-rozyigryish-kubka-gagarina
https://allhockey.ru/news/show/381416-Morozov_ne_schitaju_otkaz_dvuh_klubov_osnovaniem_dlya_annulirovaniya_rezul_tatov
https://www.sports.ru/hockey/1084372004.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-18-morozov-razrabotali-stsenariy-po-kotoromu-shest-komand-kkhl-za-33-dnya-opredelyayut-pobeditelya
https://www.championat.com/hockey/news-3998401-morozov-ne-schitaju-otkaz-dvuh-klubov-osnovaniem-dlja-annulirovanija-rezultatov-chempionata.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1172211_Prezident_KKhL_Ne_schitaju_otkaz_Barysa_i_Jokerita_ot_uchastija_v_plej_off_osnovanijem_dla_annulirovanija_rezultatov


 

 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов рассказал, почему лига не остановила 
соревнования раньше (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 марта 
2020) 
Президент КХЛ Алексей Морозов ответил на вопрос, почему соревнования в 
лиге не были остановлены после первых ограничительных указов в связи с 
распространением коронавируса. Ранее отказались участвовать в плей-офф 
"Йокерит" и "Барыс", после чего соревнования были приостановлены. При этом 
"Ак Барс" призвал завершить сезон без определения победителя. 
 - Почему чемпионат не был остановлен сразу же после появления первого 
ограничительного указа мэра?  
 - Прежде чем ответить на вопросы хотел бы сказать слова благодарности 
всем, кто с пониманием относится к ситуации, в которой оказалась лига. Мир 
столкнулся с опасностью, люди пока не знают, как правильно на нее 
реагировать. Очевидно одно: только вместе мы справимся с ситуацией, найдем 
оптимальный выход, руководствуясь безопасностью болельщиков, игроков и 
сотрудников клубов. 
В тот день, когда появился первый указ мэра Москвы, оставалось провести 
один или два матча серии "Динамо" - "Спартак". Взвесив все "за" и "против", 
посоветовавшись с заинтересованными сторонами, мы приняли решение 
доиграть первый раунд. На тот момент ограничения были не такими жесткими, 
как сейчас. Лига рассматривала различные варианты. Как можно было четко 
выполнить требования указа и допустить на матч ровно 5000 человек, включая 
хоккеистов, тренеров, персонал и болельщиков? Сколько билетов пустить в 
продажу? Каким болельщикам отдать приоритет? Это очень сложные вопросы, 
а времени до начала игры оставалось мало. В итоге мы приняли решение 
сыграть без зрителей. Да, решение жесткое, но, я считаю, справедливое. 
Хоккеистам было непривычно играть в такой обстановке, могу сказать это как 
человек, за плечами которого хоккейная карьера и который знает, как важна 
атмосфера на трибунах. Но думаю, никто не будет спорить, что матч команды 
выдали отличный. По телевидению и в интернете его смогли увидеть сотни 
тысяч зрителей, среди которых, кстати, был и я сам. 
 - Лига несколько раз заявляла о том, что здоровье болельщиков и игроков 
является для нее приоритетом. При этом чемпионат не был приостановлен в 
условиях негативно развивающейся обстановки с распространением 
коронавируса. Почему?  
 - Пандемия заставила многие федерации и лиги во всем мире остановить свои 
соревнования. КХЛ оказалась перед очень серьезным выбором - продолжать 
чемпионат или по примеру многих приостановить его. Если посмотреть на 
новости последних дней, можно увидеть, как быстро приходила новая и новая 
информация. Сначала указ мэра Москвы о 5000 зрителей, затем закрытие 
границ Финляндии и Казахстана, особый режим в Татарстане и Башкирии. 
Запреты не вводили одновременно. Мы полностью доверяем государственным 
властям и специальным службам, которые определяют, насколько ситуация в 
тот или иной момент опасна для здоровья. Только они обладают всеми 
возможностями правильно оценить обстановку. И, если нет прямых запретов, 
то, мне кажется, надо продолжать играть, - цитирует Морозова официальный 
сайт лиги. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1172211_Prezident_KKhL_Ne_schitaju_otkaz_Barysa_i_Jokerita_ot_uchastija_v_plej_off_osnovanijem_dla_annulirovanija_rezultatov
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-morozov-esli-chempionat-v-khl-prodolzhitsya-ego-itogi-budut-legitimnymi-1654101/


 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-morozov-rasskazal-
pochemu-liga-ne-ostanovila-sorevnovaniya-ranshe-1654092/ 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ сделал срочное заявление о возвращении "Барыса" в 
плей-офф (Sports.kz, Караганда, 18 марта 2020) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о приостановке текущего 
розыгрыша Кубка Гагарина, а также о перспективах возобновления плей-офф 
турнира.  
 - Решение было обусловлено тем, что у нас контракты игроков рассчитаны до 
30 апреля. Мы сейчас приостановили чемпионат до 10 апреля, потому что у нас 
две команды из Москвы участвуют в плей-офф и не могут проводить матчи на 
своей арене. Было принято решение остановить чемпионат до 10 числа, а 
дальше будем смотреть. Будем рассматривать варианты для проведения 
второго этапа чемпионата России за эти сроки, которые у нас есть.  
Мы сейчас приступили к разработке другого формата, который подразумевает 
шесть команд. У нас много арен задействовано в чемпионате КХЛ, есть опыт 
проведения мини-турниров в Сочи, поэтому в нашей стране есть регионы, где 
можно было бы провести соревнования. Главное, чтобы ситуация в стране 
позволила.  
Нельзя забывать, что "Йокерит" и "Барыс" тоже сейчас на карантине. Возможно, 
они могут вернуться, и мы будем прорабатывать вариант с продолжением на 
восемь команд, - заявил функционер в эфире "Матч ТВ".  

https://www.sports.kz/news/prezident-khl-sdelal-srochnoe-zayavlenie-o-
vozvraschenii-baryisa-v-pley-off 

Похожие сообщения (3): 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 18 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" обратился в КХЛ с предложением завершить сезон без 
определения победителя (ТАСС, Москва, 18 марта 2020) 
Казанский "Ак Барс" обратился в Континентальную хоккейную лигу (КХЛ) с 
предложением досрочно завершить розыгрыш чемпионата без определения 
победителя. Об этом сообщает пресс-служба клуба. 
Во вторник КХЛ, а также Российская премьер-лига (РПЛ) и баскетбольная 
Единая лига ВТБ объявили, что матчи турниров приостановлены до 10 апреля 
из-за ситуации с коронавирусом. Плей-офф КХЛ был прерван на стадии второго 
раунда. Ранее с турнира снялись финский "Йокерит" и казахстанский "Барыс". 
На данный момент в сетке турнира остались московские ЦСКА и "Динамо", 
петербургский СКА, казанский "Ак Барс", уфимский "Салават Юлаев" и 
новосибирская "Сибирь". 
"В случае организации усеченного турнира плей-офф без участия в нем ХК 
"Барыс", ХК "Йокерит" и проведения данного турнира без болельщиков команд, 
спортивная составляющая такого турнира будет отсутствовать и снизит до 
минимального уровня чувство ценности победы в чемпионате КХЛ. Хоккейный 
клуб "Ак Барс" обратился в КХЛ с обращением об оперативном рассмотрении 
вопроса о досрочном завершении сезона-2019/20 без определения обладателя 
Кубка Гагарина. Мы считаем, что такое решение будет самым разумным и 
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правильным, сохранит наше общее реноме хоккейной семьи, которая заботится 
о безопасности своих членов", - говорится в сообщении. 

https://tass.ru/sport/8013371 

Похожие сообщения (41): 

• Аргументы и Факты (kazan.aif.ru), Казань, 18 марта 2020 

• Казань 24 (kazan24.ru), Казань, 18 марта 2020 

• Газета.Ru, Москва, 18 марта 2020 

• NewsRu.com, Москва, 18 марта 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 18 марта 2020 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Коммерсантъ # Казань (Волга-Урал).ru, Казань, 18 марта 2020 

• RT (russian.rt.com), Москва, 18 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 18 марта 2020 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 18 марта 2020 

• Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Vesti.kz, Алматы, 18 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 18 марта 2020 

• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 18 марта 2020 

• Sports.kz, Караганда, 18 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 18 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" пригрозил сняться с плей-офф в случае отказа КХЛ 
возобновить игры (Интерфакс, Москва, 18 марта 2020) 
Казанский хоккейный клуб "Ак Барс" выступил за то, чтобы сезон в КХЛ был 
завершен досрочно, без определения победителя розыгрыша Кубка Гагарина в 
связи с эпидемиологической ситуацией. 
"Ак Барс" оставляет за собой право отказаться от продолжения участия в 
турнире, если розыгрыш будет возобновлен после 10 апреля. 
В заявлении клуба говорится, что казанцы обратились в КХЛ с 
соответствующей просьбой и выразили уверенность, что "такое решение будет 
самым разумным и правильным, сохранит наше общее реноме хоккейной 
семьи, которая заботится о безопасности своих членов". 
"Мы считаем, что никто не вправе брать на себя ответственность за жизнь и 
здоровье людей. В настоящий момент чрезвычайные меры по 
нераспространению вируса, принимаемые правительством России, исключают 
возможность полноценного тренировочного процесса для команды, поскольку 
его продолжение подвергает большому риску заражения игроков, персонал и их 
семей", - говорится в заявлении. 
При этом, отмечается в обращении "Ак Барса", "иностранные игроки и тренеры 
клуба обратились с настоятельной просьбой о возвращении к своим семьям и 
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https://sportrbc.ru/news/5e7203159a79471e40886bd6
http://www.kommersant.ru/doc/4292353
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https://www.pressball.by/news/hockey/352499
https://www.tatar-inform.ru/news/sport/18-03-2020/ak-bars-poprosil-khl-dosrochno-zavershit-sezon-iz-za-koronavirusa-5729925
https://www.sports.kz/news/ak-bars-napomnil-o-snyatii-baryisa-s-pley-off-i-obratilsya-k-khl-s-prizyivom
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1172195_Ak_Bars_obratilsa_v_KKhL_s_predlozhenijem_dosrochno_zavershit_sezon_bez_opredelenija_obladatela_Kubka_Gagarina
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https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-18-koronavirus---posledniye-novosti-ak-bars-kkhl
https://www.championat.com/hockey/news-3998303-ak-bars-prizval-khl-otmenit-plej-off-inache-kazanskij-klub-gotov-snjatsja-s-turnira.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/253232


 

 

близким домой в Белоруссию, Латвию, Канаду, Швецию и Финляндию, и мы не 
имеем морального права им отказать в этом". 

https://www.sport-interfax.ru/699745 

Похожие сообщения (32): 

• Газета.Ru, Москва, 18 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Нур-Султан, 18 марта 2020 

• Казань 24 (kazan24.ru), Казань, 18 марта 2020 

• NewsRu.com, Москва, 18 марта 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 18 марта 2020 

• KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 18 марта 2020 

• Известия (iz.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 18 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" призвал КХЛ отменить плей-офф и пригрозил лиге сняться с 
турнира (Чемпионат.com, Москва, 18 марта 2020) 
Заканчивать сезон готовы только пять команд из восьми. Лига продолжает 
держаться невозмутимо. 
Известная пословица гласит: "Чем дальше в лес, тем больше дров". Сейчас 
настал тот самый момент, когда КХЛ нужно прислушаться к народному 
творчеству. Лес - это ситуация со стремительно расползающимся по миру 
коронавирусом. А дрова - это те просьбы, намеки и требования, которые со 
всех сторон сыплются на руководство лиги и призывают закончить плей-офф 
без выявления победителя. Но КХЛ проявляет стойкость и выдержку. И не 
перестает удивлять, умудряясь затягивать с логичным решением отменить 
сезон и оставить Кубок Гагарина - 2020 неразыгранным. 
Нет, я бы очень хотел, чтобы этот розыгрыш плей-офф был доведен до конца. 
Мне обидно за "Барыс", который мог провести лучший сезон в истории, за 
"Сибирь", вернувшуюся в плей-офф после четырехлетнего перерыва и лихо 
прошедшую первый раунд. Мне было бы безумно интересно понаблюдать за 
"зеленым дерби" в полуфинале конференции и даже за тем, как "Динамо" и 
"Йокерит" попытаются бросить вызов ЦСКА и СКА. Еще в конце прошлой 
недели я хотел, чтобы шоу продолжалось даже с пустыми трибунами, но 
события последних дней в мире четко дали понять - спорт отошел на второй 
план, и, увы, с хоккеем тоже надо заканчивать до лучших времен. 
Дело ведь не в общемировой панике, которую, как справедливо отмечают наши 
читатели, во многом раздувают СМИ. Нет, для КХЛ теперь все упирается в 
чисто технические моменты. Доигрывать плей-офф скоро будет некому и 
некем. 
В конце прошлой недели прилетела первая ласточка - с турнира снялся 
финский "Йокерит". Финны заранее предупредили КХЛ о своем решении, и тут-
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то лига и должна была взять инициативу в свои руки. Объявить, что сезон не 
может быть доигран, и не в связи с эпидемией коронавируса, а из-за 
самоотвода одного из участников Кубка Гагарина. При этом самоотвода по 
очень уважительной причине. 
Но лига сделала вид, что ничего не произошло, и решила твердо стоять на 
своем. Эпидемию коронавируса не признаем, играть будем до конца. Даже 
приказ Минспорта смог лишь слегка притормозить руководство КХЛ, которое со 
скрипом приостановило плей-офф до 10 апреля. 
Нет, очень здорово, что КХЛ хочет доиграть сезон, разыграть Кубок и готова 
подчиняться только решениям государства. Но черт возьми! Вы хотите 
продолжать плей-офф без двух клубов, снявшихся не по спортивному 
принципу, и прекрасно знаете, что "Йокерит" и "Барыс" не вернутся в турнир ни 
в апреле, ни в мае! 
Вы хотите продолжать плей-офф, когда легионеры ваших клубов публично 
призывают остановить сезон, чуть ли не бунтуют и разъезжаются по домам. И 
они тоже не приедут после 10 апреля! 
Вы хотите продолжать плей-офф, когда к здравому смыслу вас взывают уже не 
только "всегда нервничающие иностранцы", но и российские игроки и даже 
целые клубы! Сегодня, 18 марта, письмо в КХЛ направил "Ак Барс", и в этом 
документе прекрасно все. 
"Спортивная составляющая такого турнира будет отсутствовать и снизит до 
минимального уровня чувство ценности победы в чемпионате КХЛ" - блестящая 
и очень простая мысль, которую почему-то приходится объяснять совсем не 
глупым людям. И не только объяснять, но еще и угрожать сняться с такого 
соревнования, которое уже мало будет напоминать плей-офф КХЛ. 
Еще раз - КХЛ обязана заканчивать сезон не из-за паники, связанной с 
эпидемией коронавируса. А из-за того что в нормальной лиге должно быть 
равное отношение ко всем участникам, должны учитываться интересы и законы 
не только российского правительства, но и финского, и казахстанского, раз уж у 
нас континентальный чемпионат. Все должны идти в ногу, как подметил 
владелец "Чикаго Блэкхоукс" Роки Вирц. 
Вот только Вирц говорил об НХЛ, где никому не нужно объяснять прописные 
истины. Да, за океаном тоже пока приостановили сезон и собираются его 
доиграть. Но, во-первых, НХЛ дала всем участникам процесса четкие указания, 
как действовать во время вынужденного карантина. А во-вторых, лига не 
довела ни один клуб и ни одного хоккеиста до саботажа. Там все ждут 
рекомендаций от НХЛ и собираются действовать в соответствии с 
инструкциями, а КХЛ молчит и сама ждет, как будут развиваться события. 
При этом уже давно единственным разумным решением является полная 
остановка сезона, КХЛ атакуют не только обстоятельства, но уже даже игроки и 
клубы, но лига умудряется сохранять невозмутимость. 
Изменится ли что-то после письма "Ак Барса"? Из восьми участников Кубка 
Гагарина продолжать борьбу готовы уже только пять, а некоторые другие 
команды в случае возобновления турнира 10 апреля недосчитаются своих 
легионеров. 
Неужели этого мало? Что еще должно произойти, чтобы КХЛ прекратила этот 
фарс и отменила сезон? Ведь теперь лигу атакуют и клубы.  

https://www.championat.com/hockey/article-3998575-ak-bars-prizval-khl-otmenit-plej-
off-i-prigrozil-lige-snjatsja-s-turnira.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/article-3998575-ak-bars-prizval-khl-otmenit-plej-off-i-prigrozil-lige-snjatsja-s-turnira.html
https://www.championat.com/hockey/article-3998575-ak-bars-prizval-khl-otmenit-plej-off-i-prigrozil-lige-snjatsja-s-turnira.html


 

 

Канадский хоккеист "Ак Барса" призвал завершить сезон КХЛ досрочно (Р-
Спорт, Москва, 18 марта 2020) 
Хоккеист казанского "Ак Барса" Джастин Азеведо заявил РИА Новости, что 
согласен с решением клуба попросить КХЛ остановить сезон досрочно и не 
завершать плей-офф из-за угрозы распространения коронавируса. 
"Это правильное решение - досрочно завершить сезон. С каждым днем 
количество заболевших в мире растет. Мы должны думать о людях, которые 
подвержены опасности, о своем здоровье, и сконцентрироваться на хоккее 
сейчас тяжело. У нас у всех есть семьи, и неопределенность в такой ситуации 
пугает. Я присоединяюсь к просьбе клуба завершить сезон сейчас", - заявил 
Азеведо. 

https://rsport.ria.ru/20200318/1568779461.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Леонов: позиция "Ак Барса" по поводу сезона КХЛ согласована с 
Минспортом Татарстана (ТАСС, Москва, 18 марта 2020) 
"Ак Барс" согласовал свою позицию по вопросу проведения нынешнего сезона в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) с Министерством спорта Татарстана. Об 
этом ТАСС сообщил глава ведомства Владимир Леонов. 
"Ак Барс" обратился в КХЛ с предложением досрочно завершить розыгрыш 
чемпионата без определения победителя из-за угрозы коронавируса и снятия с 
турнира участников второго раунда плей-офф "Барыса" и "Йокерита". Сезон в 
КХЛ был приостановлен до 10 апреля из-за угрозы коронавируса. 
"Мы вели такую беседу не первый день, эта позиция клуба является 
согласованной. Решение принимать лиге, но мы видим ситуацию с другой 
стороны, есть напряжение, особенно у иностранных ребят, они все 
переживают, - сказал Леонов. - Конечно, никто не отстраняется, и клуб будет 
продолжать сезон, если он будет восстановлен. В любом случае клуб 
находится в системе координат КХЛ, ни о каком самоустранении речи нет".  

https://tass.ru/sport/8014999 

Похожие сообщения (12): 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 18 марта 2020 

• Sports.kz, Караганда, 18 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Леонов: позиция "Ак Барса" о завершении сезона КХЛ согласована с нами 
(Р-Спорт, Москва, 18 марта 2020) 
Позиция казанского "Ак Барса", который предложил КХЛ завершить текущий 
сезон без определения победителя Кубка Гагарина, согласована с 
министерством спорта Татарстана, сказал РИА Новости министр спорта 
республики Владимир Леонов. 

https://rsport.ria.ru/20200318/1568779461.html
https://www.sports.ru/hockey/1084370601.html
https://tass.ru/sport/8014999
https://prosports.kz/news/442858-ak-bars-soglasoval-reshenie-o-snyatii-s-plei-off-khl-s-ministerstvom-sporta--tatarstana
https://www.sports.kz/news/ak-bars-podtverdil-sereznost-ultimatuma-khl-posle-snyatiya-baryisa-s-kubka-gagarina
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ministr-sporta-tatarstana-ak-bars-prodolzhit-sezon-esli-on-budet-vosstanovlen-1654144/
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-18-ministr-sporta-tatarstana-ak-bars-budet-prodolzhat-sezon-yesli-on-budet-vosstanovlen
https://allhockey.ru/news/show/381419-Ministr_sporta_Tatarstana_Ak_Bars_prodolzhit_sezon_KHL_esli_on_vozobnovitsya
https://www.sports.ru/hockey/1084372273.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/253238
https://www.championat.com/hockey/news-3998367-prezident-khl-morozov-zajavil-chto-eschjo-ne-znaet-o-zajavlenii-ak-barsa-na-ego-imja.html


 

 

"Ак Барс" в среду обратился в КХЛ с просьбой об оперативном рассмотрении 
вопроса о досрочном завершении нынешнего сезона без определения 
обладателя Кубка Гагарина. Ранее казахстанский "Барыс" и финский "Йокерит" 
отказались от участия во втором раунде плей-офф КХЛ из-за коронавируса. Во 
вторник лига приняла решение приостановить розыгрыш второго этапа 
чемпионата до 10 апреля в связи с рекомендациями министерства спорта РФ, 
решениями региональных властей и с учетом эпидемиологической обстановки. 
"Все субъективно, позиция "Ак Барса" в открытом письме понятна и ясна, она 
согласована с нами. Мы знаем ситуацию. Немного изнутри. Это ситуация не 
только "Ак Барса", но и других клубов. Спортсмены - те же люди. Легионеры, 
играющие за российские клубы, живут вдали от семей, читают новости и 
делают определенные выводы, им достаточно сложно уже объяснить, что все 
нормально, работайте дальше. Это история человеческого отношения. 
Решение за КХЛ", - сказал Леонов. 
"Переживания спортсменов по ситуации (с коронавирусом), думаю, скажутся на 
тренировочном процессе, на игре. Мы не роботы, а люди. Так получилось, что 
ситуация возникла в разгар плей-офф и лига пошла навстречу, приостановив 
турнир. Пока непонятно, как будет развиваться ситуация. Поэтому вместе с 
клубом написали такое письмо", - добавил собеседник агентства.  

https://rsport.ria.ru/20200318/1568796348.html 

К заголовкам сообщений 

Леонов: заявлений о снятии "Ак Барса" с плей-офф КХЛ никто не делал 
(Р-Спорт, Москва, 18 марта 2020) 
Заявлений о снятии казанского "Ак Барса" с плей-офф КХЛ никто не делал и не 
предполагал, заявил РИА Новости министр спорта Татарстана Владимир 
Леонов. 
"Ак Барс" в среду обратился в КХЛ с просьбой об оперативном рассмотрении 
вопроса о досрочном завершении нынешнего сезона без определения 
обладателя Кубка Гагарина. 
"Таких заявлений (о снятии "Ак Барса") никто не делал и не предполагал. Все 
они есть в официальных источниках, в открытом письме на сайте "Ак Барса". 
Все на усмотрение КХЛ. Будем подчиняться тем правилам, которые 
сформирует лига", - сказал РИА Новости Леонов. 

https://rsport.ria.ru/20200318/1568796130.html 

Похожие сообщения (1): 

• ЦСКАНЬЮС (cskanews.com), Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

У КХЛ очень большие проблемы. Теперь из-за коронавируса сезон не 
хочет заканчивать 3-кратный чемпион - "Ак Барс" (Sport24.ru, Москва, 18 
марта 2020) 
Кажется, это приговор плей-офф-2020.  
Более детективной истории в захваченном пандемией коронавируса мировом 
спорте точно нет. В то время, когда все крупнейшие турниры переносятся или 
вовсе отменяются, Континентальная хоккейная лига продолжает воевать за 
продолжение розыгрыша Кубка Гагарина-2020. Воевать, проигрывая сражение 
за сражением. 
Краткое содержание предыдущих серий. 

https://rsport.ria.ru/20200318/1568796348.html
https://rsport.ria.ru/20200318/1568796130.html
https://cskanews.com/phc-cska/news-phc-cska/esmantovich-v-xk-cska-vsyo-v-poryadke-vse-zhivy-i-zdorovy/


 

 

В субботу стало известно, что с чемпионата снялся финский "Йокерит", хотя за 
несколько часов до этого лига выступила с опровержением данной информации 
(впрочем, в последние дни повестка меняется максимально стремительно и 
критиковать за это КХЛ нельзя). В понедельник аналогичное решение принял 
"Барыс" - в Казахстане было объявлено чрезвычайное положение. Далее 
началось мучительное ожидание заявления лиги - абсолютное большинство 
болельщиков и экспертов было уверенно, что это будет заявление о переносе 
или отмене оставшейся части сезона. 
Но КХЛ удивила всех, объявив всего-навсего недельную паузу и пообещав в 
ходе этой паузы разработать новую схему определения чемпиона. Лигу не 
смутила даже директива Минспорта РФ, которой запрещались все 
международные соревнования на территории страны, а внутрироссийские было 
рекомендовано ограничить. Казалось, идее все-таки выявить нового 
обладателя Кубка Гагарина не способно помешать ничто. 
Правда, уже во вторник КХЛ пришлось свои планы изменить - перерыв в плей-
офф был продлен до 10 апреля. Это было подано, как совместно решение с 
РПЛ и Единой лигой ВТБ, но со стороны все выглядело так, что от трех главных 
лиг страны все-таки потребовали исполнения "рекомендаций" Минспорта 
сверху. При этом, своему курсу КХЛ осталась верна, сообщив в релизе, что 
если после 10 апреля ограничительные меры будут уменьшены или сняты, лига 
будет готова к проведению второго этапа чемпионата для клубов. 
Удивительная настойчивость. 
Параллельно со всеми этими процессами росло недовольство не только 
болельщиков, но и звезд лиги. Требовали прекращения сезона Линус Умарк, 
Теему Хартикайнен и другие игроки "Салавата". Накануне их поддержал 
капитан "Ак Барса" Данис Зарипов: 
"Выступаю за то, чтобы отменить плей-офф в этом сезоне, думаю, лига примет 
правильное решение. Мы, возможно, не осознаем до конца, насколько 
серьезной может быть ситуация, связанная с распространением коронавируса. 
Нужно сделать все возможное, чтобы минимизировать риск не только для своих 
близких, но и для наших болельщиков, для всех жителей страны.  
При проведении какого-либо турнира с оставшимися участниками плей-офф 
Кубок Гагарина вряд ли будет иметь какую-то ценность, и радости от победы, я 
уверяю, не будет ни у кого. Кто возьмет на себя риск, если кто-то из участников 
заболеет либо станет источником заражения? Как далеко это может зайти?".  
Но, кажется, главный и сокрушительный удар по сезону КХЛ был нанесен в 
среду. На уход иностранных клубов еще можно было каким-то закрыть глаза. 
Как и на заявления хоккеистов. Но нежелание продолжать плей-офф со 
стороны трехкратного обладателя Кубка Гагарина выглядит для этого сезона 
приговором. Сегодня казанский клуб отправил в офис КХЛ письмо, в котором 
выступил за немедленное прекращение чемпионата, оставив за собой право в 
противном случае покинуть состав его участников. 
"Хоккейный клуб "Ак Барс" выражает чрезвычайную обеспокоенность в связи с 
пандемией коронавируса. Мы считаем, что никто не вправе брать на себя 
ответственность за жизнь и здоровье людей. В настоящий момент 
чрезвычайные меры по нераспространению вируса, принимаемые 
правительством России, исключают возможность полноценного тренировочного 
процесса для команды, поскольку его продолжение подвергает большому риску 
заражения игроков, персонал и их семей.  
Кроме того, иностранные игроки и тренеры клуба обратились с настоятельной 
просьбой о возвращении к своим семьям и близким домой в Белоруссию, 



 

 

Латвию, Канаду, Швецию и Финляндию, и мы не имеем морального права им 
отказать в этом.  
В случае организации усеченного турнира плей-офф без участия в нем ХК 
"Барыс", ХК "Йокерит" и проведения данного турнира без болельщиков команд, 
спортивная составляющая такого турнира будет отсутствовать и снизит до 
минимального уровня чувство ценности победы в чемпионате КХЛ. Хоккейный 
клуб "Ак Барс" обратился в КХЛ с обращением об оперативном рассмотрении 
вопроса о досрочном завершении сезона 2019/20 г., без определения 
обладателя Кубка Гагарина. Мы считаем, что такое решение будет самым 
разумным и правильным, сохранит наше общее реноме хоккейной семьи, 
которая заботится о безопасности своих членов", - сообщается в заявлении 
клуба. 
Кажется, теперь у Алексея Морозова просто нет выбора. Точнее, его нет у тех 
людей, которые де-факто принимают решения по главной российской лиге. 
Продолжать сезон в 4 клуба, лишь 1 из которых представляет Восточную 
конференцию - абсурд. Нужно искать другие варианты - от признания 
чемпионата несостоявшимся до доигрывания его последних матчей во второй 
половине календарного года. Прямо сейчас играть в хоккей нельзя ни в одной 
точке земного шара. КХЛ придется с этим смириться.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-18-ak-bars-prigrozil-kkhl-snyatiyem-s-
chempionata-kogda-budet-ostanovlen-sezon-kkhl 

Похожие сообщения (17): 

• KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 18 марта 2020 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 18 марта 2020 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2020 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 18 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Vesti.kz, Алматы, 18 марта 2020 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 18 марта 2020 

• Sports.kz, Караганда, 18 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 18 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" снялся с плей-офф и выступил за его отмену вообще: здоровье 
людей важнее (Sports.ru/tribuna, Москва, 18 марта 2020) 
Зарипов - один из инициаторов.  
В среду "Ак Барс" официально обратился к лиге с просьбой досрочно закончить 
сезон без определения чемпиона. "Мы считаем, что никто не вправе брать на 
себя ответственность за жизни и здоровье людей", - говорится в заявлении на 
сайте клуба. Казанцы настаивают на том, что полноценные тренировки 
невозможны - из-за риска заражения игроков и персонала, а иностранные 
тренеры и хоккеисты просят отпустить их на родину к семьям: "Мы не имеем 
морального права им отказать в этом". 
Кроме того "Ак Барс" выступил против усеченного турнира на 6 команд без 
зрителей, который может стать альтернативой плей-офф-2020: "Спортивная 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-18-ak-bars-prigrozil-kkhl-snyatiyem-s-chempionata-kogda-budet-ostanovlen-sezon-kkhl
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-18-ak-bars-prigrozil-kkhl-snyatiyem-s-chempionata-kogda-budet-ostanovlen-sezon-kkhl
https://kazanfirst.ru/news/513748
https://prosports.kz/news/442846-ak-bars-obratilsya-k-khl-posle-snyatiya-s-plei--off-barysa-i-yokerita-
https://www.business-gazeta.ru/news/461696
https://belarushockey.com/khl/news_list/2020/03/18/ak-bars-prigrozil-khl-snjatsja-s-kubka-gagarina/
https://allhockey.ru/news/show/381409-Ak_Bars_sdelal_oficial_noe_zayavlenie_po_povodu_uchastiya_v_plej_off_KHL
https://vesti.kz/khl/278043/
https://www.pressball.by/news/hockey/352499
https://www.sports.kz/news/ak-bars-napomnil-o-snyatii-baryisa-s-pley-off-i-obratilsya-k-khl-s-prizyivom
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1172195_Ak_Bars_obratilsa_v_KKhL_s_predlozhenijem_dosrochno_zavershit_sezon_bez_opredelenija_obladatela_Kubka_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1172195_Ak_Bars_obratilsa_v_KKhL_s_predlozhenijem_dosrochno_zavershit_sezon_bez_opredelenija_obladatela_Kubka_Gagarina
https://www.sports.ru/hockey/1084369687.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-18-koronavirus---posledniye-novosti-ak-bars-kkhl
https://www.championat.com/hockey/news-3998303-ak-bars-prizval-khl-otmenit-plej-off-inache-kazanskij-klub-gotov-snjatsja-s-turnira.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/253232


 

 

составляющая такого турнира будет отсутствовать и снизит до минимального 
уровня чувство ценности победы в чемпионате КХЛ". По информации "Бизнес 
Online", казанский клуб снимется с сезона, если после 10 апреля матчи 
продолжатся - письмо об этом уже направлено на имя Алексея Морозова. 
На ситуацию с эпидемией отреагировал и легендарный напарник президента 
КХЛ по звену. Данис Зарипов - самый титулованный из действующих игроков 
лиги, который поиграл сразу в двух культовых тройках нашего хоккея. В этом 
сезоне он снова мог бы вместе с "Ак Барсом" играть в финале - но во вторник 
выдал мощнейший спич на тему отмены Кубка Гагарина-2020. 
Данис обратился через клубные соцсети и официальный сайт "Ак Барса", 
заявив, что здоровье болельщиков и хоккеистов намного важнее хоккейного 
чемпионата: 
"Выступаю за то, чтобы отменить плей-офф в этом сезоне. Думаю, лига примет 
правильное решение. Мы, возможно, не осознаем до конца, насколько 
серьезной может быть ситуация, связанная с распространением коронавируса. 
Нужно сделать все возможное, чтобы минимизировать риск не только для своих 
близких, но и для наших болельщиков, для всех жителей страны. Нужно 
выполнить все необходимые меры, которые, например, уже действуют в России 
и Татарстане. По возможности оставаться дома, не посещать общественные 
места, провести эти дни со своими семьями, минимизировать возможности 
заражения. 
Играть сейчас в хоккей − значит подвергать риску не только хоккеистов, но и 
все окружение. При этом спортивная составляющая отойдет на второй план, я 
не представляю, как сейчас думать о хоккее и настраивать себя на спортивную 
борьбу, играя при этом без болельщиков. При проведении какого-либо турнира 
с оставшимися участниками плей-офф Кубок Гагарина вряд ли будет иметь 
какую-то ценность, и радости от победы, я уверяю, не будет ни у кого. Кто 
возьмет на себя риск, если кто-то из участников заболеет, либо станет 
источником заражения? Как далеко это может зайти? 
Самым разумным решением будет сейчас уйти всем на карантин, и этим самым 
посодействовать нераспространению этой беды". 
Похожие мысли и у легионеров "Салавата", которые во втором раунде как раз 
сыграли бы против "Ак Барса". В своем интервью "Спорт-Экспрессу" Линус 
Умарк заявил: "Представьте, что кто-то из хоккеистов заразится. Это ведь 
бросит на лигу серьезнейшую тень, потому что она не отменила сезон. Риск 
продолжать его - слишком велик.Поверьте, мы очень хотим бороться за Кубок 
Гагарина и были бы счастливы играть при полных трибунах, это ни с чем не 
сравнимое ощущение, но сейчас нам гораздо важнее здоровье людей". 
По информации "Чемпионата", легионеры "Салавата Юлаева" вернулись на 
родину на чартерном самолете, но 1-2 апреля в клубе запланирован 
медосмотр. Руководство уфимской команды пока не выступало с заявлениями.  
Если "Ак Барс" официально закончит сезон - то в розыгрыше Кубка Гагарина 
останется только 5 команд (до этого отказались играть "Йокерит" и "Барыс"). И 
мотивы руководства казанцев можно понять - один из самых титулованных 
клубов нашего хоккея просто поставил здоровье болельщиков выше трофеев. 
Несмотря на то, что был главным фаворитом сезона от Востока.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/2757614.html 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" хочет отменить Кубок Гагарина. КХЛ - продолжить плей-офф 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 марта 2020) 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/2757614.html


 

 

Уже и российский клуб не готов продолжать турнир 
Что говорили звезды 
Вчера сразу два звезды КХЛ - Линус Умарк и Данис Зарипов - выступили с 
призывом к лиге не только остановить чемпионат, но и вовсе его отменит. 
 - Если КХЛ хочет, чтобы мы продолжали, она подвергает риску не только нас. 
А всех людей. Потому что только способствует распространению вируса, 
который может быть смертельным для многих людей. Это очень тяжкий груз, 
который сидит в голове. Мы - хоккеисты - хотим предотвратить угрозу 
распространения. Хотим не создавать вирусу благоприятных условий, - заявил 
Умарк в интервью "СЭ". 
Позже похожим образом выступил и Зарипов. 
 - Я за то, чтобы в этом сезоне отменить плей-офф, думаю, лига примет 
правильное решение. Мы, возможно, не осознаем до конца, насколько 
серьезной может быть ситуация, связанная с распространением коронавируса, 
- рассказал Данис в интервью официальному сайту "Ак Барсу".  
Что заявили в "Ак Барсе"  
Вслед за Зариповым сегодня к КХЛ обратился и сам казанский клуб. 
 - В случае организации усеченного турнира плей-офф без участия в нем 
"Барыса", "Йокерита" и проведения данного турнира без болельщиков команд, 
спортивная составляющая такого турнира будет отсутствовать и снизит до 
минимального уровня чувство ценности победы в чемпионате КХЛ. Хоккейный 
клуб "Ак Барс" обратился в КХЛ с обращением об оперативном рассмотрении 
вопроса о досрочном завершении сезона-2019/20 без определения обладателя 
Кубка Гагарина, - говорится в официальном заявлении "барсов".  
Что говорят в КХЛ  
Вскоре после обращения "Ак Барса" на официальном сайте КХЛ вышло 
интервью президента лиги Алексея Морозова. Ситуацию с его бывшей 
командой он не комментировал, но ответил на другие актуальные вопросы.  
 - Здоровье людей для нас на первом месте. И, если ситуация сложится 
неблагоприятно, мы не сможем доиграть чемпионат. Но сейчас я не хочу об 
этом думать. КХЛ будет делать все для того, чтобы продолжить чемпионат 
после того, как угроза здоровью болельщиков и игроков пройдет, - отметил 
Морозов. 
Что сказали в "Салавате Юлаеве"  
За комментариями "СЭ" обратился к еще одному участнику плей-офф - мы 
поговорили с гендиректором "Салавата" Александром Курносовым. 
 - Как вы относитесь к заявлению "Ак Барса" по поводу отмены плей-офф? - 
вопрос Курносову. 
 - Я бы не хотел комментировать их позицию нашего возможного соперника по 
плей-офф. У нас есть своя позиция. 
 - Расскажите тогда о своей.  
 - Играть без зрителей - очень тяжело. И все наши игроки считают, что играть 
без зрителей попросту невозможно. Для чего это и зачем? Весь вопрос именно 
в этом. И мы поддерживаем игроков в этом плане. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/chto-budet-dalshe-s-kubkom-
gagarina-ak-bars-hochet-otmenit-pley-off-1654121/ 

К заголовкам сообщений 

Такой плей-офф не нужен: "Ак Барс" снимается с чемпионата КХЛ и 
обратился к Морозову (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 
2020) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/chto-budet-dalshe-s-kubkom-gagarina-ak-bars-hochet-otmenit-pley-off-1654121/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/chto-budet-dalshe-s-kubkom-gagarina-ak-bars-hochet-otmenit-pley-off-1654121/


 

 

В Казани не поддержали инициативу лиги возобновить сезон в сокращенном 
формате без двух команд и зрителей - здоровье людей дороже 
КАРАНТИН ДО ПОНЕДЕЛЬНИКА 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", сегодня хоккейный клуб "Ак Барс" из-за 
угрозы коронавируса отправил обращение на имя президента КХЛ Алексея 
Морозова. Казанцы попросили оперативно рассмотреть вопрос о досрочном 
завершении сезона без определения обладателя Кубка Гагарина. Если 
соответствующее решение принято не будет, а после 10-го апреля матчи 
продолжатся, указывает клуб, казанцы в одностороннем порядке выйдут из 
плей-офф. Полный текст письма есть в распоряжении редакции. 
По нашей информации, накануне состоялось совещание с участием 
руководителей "Ак Барса" и президента клуба, генерального директора 
"Татнефти" Наиля Маганова. Решение прекратить сезон было принято там: 
здоровье спортсменов и болельщиков важнее, а в игре без зрителей нет 
никакого смысла. Ранее "Татнефть" первой в Татарстане перевела своих 
сотрудников на удаленный режим работы.  
За несколько часов до этого с заявлением выступил капитан "Ак Барса" Данис 
Зарипов. Он сказал, что спорт в ситуации с коронавирусом уходит на второй 
план: "Выступаю за то, чтобы отменить плей-офф. При проведении какого-либо 
турнира с оставшимися участниками плей-офф Кубка Гагарина вряд ли станет 
иметь какую-то ценность, и радости от победы, я уверяю, не будет ни у кого". 
По информации нашего издания, сейчас игроки "Ак Барса" находятся на 
карантине - не тренируются и не собираются вместе на своей базе. Он 
продлится как минимум до понедельника, а потом хоккеисты, если у них будет 
желание, вернутся к тренировкам. 6 легионеров казанской команды - шведы 
Адам Рейдеборн и Микаэль Викстранд, финн Ессе Виртанен, канадцы Джастин 
Азеведо, Патрис Кормье и Мэтт Фрэттин - смогут улететь домой. Никто не 
может гарантировать, что по мере развития пандемии авиасообщение между 
Россией и другими странами не будет закрыто. 
У КХЛ ДО СИХ ПОР НЕТ ОКОНЧАТЕЛЬНОГО РЕШЕНИЯ 
Коронавирус стал первой серьезной проверкой для нового президента КХЛ. И, 
как оказалось, сыграть на опережение он не готов. Лига до последнего тянула с 
решением о продолжении или прекращении сезона - ждала указаний сверху и 
не смогла ничего решить самостоятельно. На фоне НХЛ и европейских лиг, где 
максимально быстро решили приостановить сезоны или завершить их, КХЛ до 
последнего продолжала плей-офф. 
Изначально обсуждался вариант с приостановлением плей-офф до 1 апреля. 
Затем правительство Москвы запретило проводить в столице спортивные 
мероприятия, в том числе и хоккейные, до 10 апреля. КХЛ вновь пришлось 
менять решение, так как в плей-офф осталось два клуба из Москвы, и сезон 
приостановили до 10 апреля. 
Это вызвало недопонимание у многих. Во-первых, вряд ли меньше чем за 
месяц в России поменяется ситуации с коронавирусом - пик пандемии в нашей 
стране еще впереди. Во-вторых, непонятно, в каком формате КХЛ хочет 
возобновить турнир после 10 апреля. Без двух иностранных клубов, а теперь и 
без "Ак Барса" это будет бессмысленно. 
К тому же контракты игроков и рабочие визы иностранных хоккеистов 
действуют до 30 апреля. По некоторым данным, КХЛ планировала провести 
"Финал шести" с оставшимися командами в одном из городов России 
(ориентировочно Сочи). При этом все матчи прошли бы без болельщиков и в 
максимально быстром режиме. Чемпион в такой ситуации был бы 
нелегитимным. 



 

 

ЗА ПРОДОЛЖЕНИЕ СЕЗОНА АКТИВНО ВЫСТУПАЕТ ЦСКА 
Будущее сезона обсуждали в воскресенье в Москве на расширенном 
совещании с представителями лиги и клубов. Как сообщают наши источники, 
лига готова была объявить о прекращении сезона. Но за его продолжение 
выступил ЦСКА. Армейцы оказались главными инициаторами того самого 
"Финала шести". За выход в финал и победу в Кубке Гагарина у хоккеистов 
ЦСКА положены самые крупные бонусы среди всех клубов лиги. 
ЦСКА - действующий обладатель Кубка Гагарина и главный фаворит 
нынешнего сезона. Команда выиграла регулярный чемпионат, у нее 
сильнейший состав в лиге, но летом многие звезды - как минимум вратарь Илья 
Сорокин и нападающий Кирилл Капризов - уедут за океан. Потому у ЦСКА 
сейчас последняя возможность выиграть Кубок повторно. И важно это не 
только со спортивной точки зрения, но и с финансовой. 
По информации "БИЗНЕС Online", в прошлом сезоне за победу в финале над 
"Авангардом" (4 - 0) каждый игрок ЦСКА получил по 60 млн рублей. В целом 
руководство армейцев потратило тогда около 1,5 млрд рублей на премиальные. 
В этом сезоне вся зарплатная ведомость ЦСКА составила 1,75 млрд рублей - и 
по регламенту КХЛ в данную сумму не входят бонусы, предусмотренные за 
попадание в четверку лучших команд лиги. Этим армейцы успешно пользуются: 
премиальными игроки получают деньги, равные их годовой зарплате. 
Лига до последнего тянула с решением о продолжении или прекращении 
сезона - ждала указаний сверху и не смогла ничего решить самостоятельно 
Хоккейный клуб "Ак Барс" из-за угрозы коронавируса отправил обращение на 
имя президента КХЛ Алексея Морозова. Казанцы попросили оперативно 
рассмотреть вопрос о досрочном завершении сезона 

https://www.business-gazeta.ru/article/461715 

К заголовкам сообщений 

КХЛ без Кубка Гагарина: просьба "Ак Барса" о прекращении сезона (Р-
Спорт, Москва, 18 марта 2020) 
Участник плей-офф КХЛ казанский "Ак Барс" в среду обратился в лигу с 
просьбой об оперативном рассмотрении вопроса о досрочном завершении 
нынешнего сезона без определения обладателя Кубка Гагарина, сама КХЛ 
официально пока не отреагировала, другие клубы - в замешательстве. 
Во вторник было объявлено, что чемпионат КХЛ приостановлен до 10 апреля 
из-за эпидемиологической обстановки, связанной с распространением 
коронавируса. 
Казань против снижения уровня ценности победы в КХЛ 
Сначала в субботу финский "Йокерит", а за ним в понедельник и казахстанский 
"Барыс" отказались от участия во втором раунде плей-офф КХЛ из-за 
пандемии. Решение обоих клубов было вызвано не столько чисто спортивными 
раскладами и календарем подготовки, а чрезвычайной ситуацией в самих 
странах - Финляндии и Казахстане. 
После чего в понедельник КХЛ приняла решение о приостановке розыгрыша 
плей-офф для организации и согласования с государственными органами 
нового формата проведения второго этапа чемпионата с участием шести 
оставшихся в Кубке Гагарина российских клубов. 
В среду "Ак Барс" выразил более радикальную позицию. "В случае организации 
усеченного турнира плей-офф без участия в нем "Барыса", "Йокерита" и 
проведения данного турнира без болельщиков команд спортивная 
составляющая такого турнира будет отсутствовать и снизит до минимального 

https://www.business-gazeta.ru/article/461715


 

 

уровня чувство ценности победы в чемпионате КХЛ. "Ак Барс" обратился в КХЛ 
с обращением об оперативном рассмотрении вопроса о досрочном завершении 
сезона-2019/20 без определения обладателя Кубка Гагарина. Мы считаем, что 
такое решение будет самым разумным и правильным, сохранит наше общее 
реноме хоккейной семьи, которая заботится о безопасности своих членов", - 
говорится в сообщении. 
Джастин Азеведо 
"Кроме того, иностранные игроки и тренеры клуба обратились с настоятельной 
просьбой о возвращении к своим семьям и близким домой в Белоруссию, 
Латвию, Канаду, Швецию и Финляндию, и мы не имеем морального права им 
отказать в этом", - отмечается в сообщении "Ак Барса". 
В КХЛ совещание 
Поддержал свой клуб нападающий Джастин Азеведо. "Это правильное решение 
- досрочно завершить сезон. С каждым днем количество заболевших в мире 
растет. Мы должны думать о людях, которые подвержены опасности, о своем 
здоровье, и сконцентрироваться на хоккее сейчас тяжело. У нас у всех есть 
семьи, и неопределенность в такой ситуации пугает. Я присоединяюсь к 
просьбе клуба завершить сезон сейчас", - отметил канадец. 
Не исключено, что КХЛ к такой резкой инициативе клуба была не готова, 
новость из столицы Татарстана застала президента лиги Алексея Морозова на 
совещании. "Я об этом пока не знаю, у меня идет совещание. Как узнаю 
новости, тогда и будем разговаривать", - сказал Морозов. 
В это время на сайте КХЛ было опубликовано интервью Морозова, в котором 
глава лиги рассказал, что был разработан сценарий с завершением второго 
этапа чемпионата с участием шести команд: они будут разбиты на две группы, 
за 33 дня определят победителя сначала в круговом турнире, а затем в 
полуфинальных и финальной сериях. 
Уфимский "Салават Юлаев", который ожидает "Ак Барс" в следующем раунде 
плей-офф Кубка Гагарина, пока не отреагировал на заявление соседей. А 
руководство московского ЦСКА в данный момент занято проблемой с 
тренировочным процессом своих детско-юношеских команд, образовавшейся 
после появившегося в среду распоряжения министерства спорта РФ. 
"Органам исполнительной власти субъектов Российской Федерации в области 
физической культуры и спорта рекомендовано установить ограниченный режим 
работы организаций, осуществляющих спортивную подготовку детей. С 21 
марта 2020 года по 10 апреля 2020 года занятия должны проводиться только с 
письменного согласия родителей и в группах не более чем 30 человек", - 
отмечено в заявлении Минспорта. 
"Еще не анализировал эту идею ("Ак Барса"), еще время не дошло. Мне надо со 
своей детской спортивной школой разобраться - 500 человек (занимается). 
Кроме "Ак Барса" есть еще "Звезда", "Красная Армия" и ЦСКА. Пока без 
комментариев", - ответил президент ЦСКА Игорь Есмантович на просьбу 
прокомментировать идею "Ак Барса". 
Генеральный менеджер новосибирской "Сибири" Кирилл Фастовский также 
предпочел оставить собственное мнение при себе, назвав предложение коллег 
"корпоративной историей". 
"Я не могу публично оценивать предложения других клубов. Это корпоративная 
история, мы не выносим в общественную плоскость наши обсуждения. Мнения 
всех клубов консолидируются в одно, и оно озвучивается лигой как общее. 
Нужно ждать решений от КХЛ", - сказал Фастовский. 
Между тем издание "Бизнес Online" информирует, что, по его сведениям, 
основанным на полном тексте письма "Ак Барса" в КХЛ, в случае если после 10 



 

 

апреля лига примет решение о продолжении сезона, клуб из Татарстана 
прекратит выступления в одностороннем порядке.  

https://rsport.ria.ru/20200318/1568788497.html 

Похожие сообщения (10): 

• Газета.Ru, Москва, 18 марта 2020 

• ТРК Новый Век (tnv.ru), Казань, 18 марта 2020 

• RT (russian.rt.com), Москва, 18 марта 2020 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 18 марта 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 18 марта 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Такой "нехоккей" нам не нужен (Спортивная панорама (sportpanorama.by), 
Минск, 18 марта 2020) 
Великий теннисист, артист и спортивный комментатор Николай Озеров вошел в 
историю хоккейного репортажа в том числе и фразой, которой он отреагировал 
на грубость канадских игроков, беспардонно "косивших" советских коллег по 
профессиональному цеху: "Такой хоккей нам не нужен!" 
Это восклицание уже давно живет своею отдельной жизнью, повторяясь по 
случаю и без оного, разумеется, без отсылки к автору. В наше время плагиат 
стал повсеместным явлением, хоть и остается формой высшего признания в 
творчестве. Но мы - обозреватели "СП" Руслан Васильев и Дмитрий Якушев, 
чтим классика, хотя и позволяем себе его слегка перефразировать на злобу 
дня: "Такой "не хоккей" нам не нужен!" 
Подоплека, как вы понимаете, заключается в повсеместном сворачивании 
соревновательных процессов - коронавирус! За океаном, в Европе, наконец, в 
России опускают занавес. Временно или до осени - понять невозможно. Кроме 
того, дрожит мелким ознобом и Международная федерация хоккея. Боссы 
ИИХФ еще не отменили чемпионат мира-2020 в Швейцарии для взрослых 
национальных дружин (юношеский аналог уже накрылся медным тазом), но и 
ежу понятно, насколько они близки к тому, чтобы поддаться панике и умыть 
руки, даже ценой огромных финансовых потерь. 
ХЛЕБА И ЗРЕЛИЩ! 
Руслан ВАСИЛЬЕВ: Ну, что, коллега, каковы прогнозы? Увидим ли мы еще этой 
весной хоккей, или откладываем его в долгий ящик? Давай, начнем с реалий 
КХЛ. Ибо они - эти реалии, возможно, станут своеобразным водоразделом, 
между теми, кто ратует за команду "стоп, машина!" и теми, кто убеждает не 
паниковать, то есть, "не дуть на воду!" 
Дмитрий ЯКУШЕВ: Сделаю прогноз, что хоккей весной еще будет. Со 
зрителями или без - это уже другой вопрос, но он будет. К примеру, в НХЛ 
ориентируются на возобновление регулярного чемпионата в первой половине 
мая. Прорабатывается вопрос продления контрактов с игроками на пару 
месяцев вперед, что соответственно сдвинет начало межсезонья и открытие 
рынка свободных агентов. Подобные меры наверняка обсуждают и в КХЛ, 
которая в эти дни уж слишком долго хранила молчание насчет ситуации с 
коронавирусом, на мой взгляд. Руководство лиги должно было взять ее под 
контроль и сразу обозначить свою позицию - ставится ли плей-офф на паузу, 
отменяется вовсе или клубы продолжают играть. В итоге получилось так, что 
"Йокерит" и "Барыс", по сути, были вынуждены брать на себя инициативу и 

https://rsport.ria.ru/20200318/1568788497.html
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https://tnv.ru/articles/morozov-ne-schitayu-otkaz-yokerita-i-barysa-osnovaniem-chtoby-annulirovat-rezultaty-kkhl/
https://russian.rt.com/sport/news/729633-morozov-khl-ak-bars
https://belarushockey.com/khl/news_list/2020/03/18/prezident-khl-rasskazal-o-dalnejshih-perspektivah-nyneshnego-sezona/
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сниматься с розыгрыша Кубка Гагарина. Ждать с моря погоды больше было 
нельзя. 
При этом сейчас появляется информация, что руководство КХЛ собирается 
продолжить плей-офф в формате шести команд и прорабатывает варианты 
такого видоизмененного розыгрыша. На мой взгляд, это будет суррогатом. И 
"Барыс", и "Йокерит" в этом сезоне имели хорошие шансы пошуметь в плей-
офф, и без них зрелище будет уже не тем. 
Р.В.: Я, наоборот, поддерживаю идею "турнира шести". Простите, что, значит, 
суррогат?! Если "Барыс" и "Йокерит" не желают играть, то пусть и не играют. 
Хозяин - барин. Пусть их болельщики решают сами, насколько сие верно. А то, 
что в самой России кое-какие "свободомыслящие круги" встретили эту идею в 
штыки, так там больше политики, чем спорта. Достаточно, почитать несколько 
текстов, чтобы понять, насколько в возражениях мало подлинно хоккейных 
аргументов. Критики "турнира шести" просто хотят быть "европейцами". 
Разумеется, сейчас любой скепсис относительно паники, может быть оценен, 
как недомыслие, но я в любом случае полагаю, что римский лозунг "хлеба и 
зрелищ", не должен сниматься в первую очередь в такие непростые дни, как 
нынешние. А спортсмены, как-то забыли, что суть их профессии априори 
содержит риск, и они современные гладиаторы. Иначе, за что им платить такие 
огромные деньги? 
Кстати, то, что легионеры "Салавата", все эти Умарки и так далее, призвали 
закрыть сезон, для меня имеет простое объяснение. Как разумные ландскнехты 
эти ребята сообразили, что можно получить свои деньги за даром, и 
отправиться на отдых. Только и всего. 
Д.Я.: Не согласен. "Барыс" и "Йокерит" были вынуждены сняться с турнира в 
силу тех ограничительных мер, которые были приняты в их странах в связи с 
коронавирусом. Если бы КХЛ раньше приостановила розыгрыш плей-офф, то 
оставалась бы вероятность его проведения в привычном и утвержденном 
регламентом формате с восемью командами после того как ситуация с 
распространением коронавируса улучшится. А что теперь? Кубок Гагарина 
лишился двух действительно сильных команд, а и без того высокие шансы СКА 
и ЦСКА на трофей повышаются. 
Говорить же о мотивации Умарка и других легионеров - это гадание на 
кофейной гуще. Мы не можем знать, что лежит в основе их высказываний, это 
только догадки. Но! Сейчас в мире ситуация, которая касается всех и каждого, 
поэтому я согласен с теми, кто призывал поставить сезон в КХЛ на паузу еще 
пару недель назад. 
Р.В.: Нет, ничего более постоянного, чем временное. Поэтому, что, значит, 
"пауза"? А касательно иностранцев, то я в этом вопросе верю главному тренеру 
московского "Динамо" нашему общему с Россией дуайену Владимиру 
Крикунову, который сказал следующее: "Нервничают ли иностранцы "бело-
голубых" по поводу возвращения домой, как в других клубах? Да они всегда 
нервничают, на то они и иностранцы!.. На сегодняшний день я думаю, что 
спокойно можно играть со зрителями, больших проблем нет у нас. Я понимаю, 
если бы у нас была настоящая эпидемия, как при обыкновенном гриппе иногда 
бывает. Разогнали ажиотаж, не знаю, кому он нужен". 
В конце концов, боишься - не делай, а делаешь - так не бойся. Это, как писал 
Мартин Хайдеггер: "Там, где корениться риск, там и есть спасение". А обществу 
"мням-мням" хоккей и не нужен будет. Слишком много в нем опасностей 
получить травму, как можно?! 

https://sportpanorama.by/amateurs/takoi-ne-khokkei-nam-ne-nuzhen 
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К заголовкам сообщений 

Президент "Барыса": клуб не собирается возвращаться в плей-офф КХЛ 
(Р-Спорт, Москва, 18 марта 2020) 
Хоккейный клуб "Барыс" не собирается менять решение и возвращаться в 
розыгрыш плей-офф КХЛ текущего сезона, команда будет ждать нового сезона, 
заявил РИА Новости президент клуба из Казахстана Борис Иванищев. 
"В этом сезоне все. Мы уже отпустили команду по домам. Наше решение такое, 
обсуждать решение коллег не могу. Сами видите, весь мир закрылся. Будем 
ждать следующего сезона", - сказал Иванищев по телефону. 

https://rsport.ria.ru/20200318/1568790471.html 

Похожие сообщения (7): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Нур-Султан, 18 марта 2020 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 18 марта 2020 

• Sports.kz, Караганда, 18 марта 2020 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 18 марта 2020 

• Vesti.kz, Алматы, 18 марта 2020 

 К заголовкам сообщений 

Президент ЦСКА: пока не анализировал идею "Ак Барса" прекратить сезон 
(Р-Спорт, Москва, 18 марта 2020) 
Президент московского хоккейного клуба ЦСКА Игорь Есмантович заявил РИА 
Новости, что на данный момент он пока не обдумал обращение казанского "Ак 
Барса" в КХЛ о досрочном прекращении сезона в лиге. 
"Еще не анализировал эту идею ("Ак Барса"), еще время не дошло. Мне надо со 
своей детской спортивной школой разобраться - 500 человек (занимается). 
Кроме "Ак Барса" есть еще "Звезда", "Красная Армия" и ЦСКА. Пока без 
комментариев", - ответил Есмантович на просьбу прокомментировать идею 
клуба из Казани. 

https://rsport.ria.ru/20200318/1568780249.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Есмантович: ЦСКА предоставил хоккеистам неделю выходных в связи с 
паузой в КХЛ (ТАСС, Москва, 18 марта 2020) 
Клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) ЦСКА предоставил неделю 
выходных игрокам команды в связи с приостановкой плей-офф. Об этом ТАСС 
сообщил президент ЦСКА Игорь Есмантович. 
"Команда сейчас находится под контрактами. Клуб живет своей жизнью, 
команда находится в режиме контрактных обязательств. У них есть и 
тренировочные дни, и выходные. Если есть тренировка, игроки приходят на 
тренировку, когда выходной, значит выходной", - пояснил Есмантович. 
Президент ЦСКА отметил, что не знает, где находятся иностранные хоккеисты 
команды. "У них выходной, это надо у игроков спрашивать, уехали они или нет. 
Если легионеры перестанут выполнять контрактные обязательства, у клуба 
есть полномочия лишить их контракта и заработной платы. Если они не явятся 

https://rsport.ria.ru/20200318/1568790471.html
https://allhockey.ru/article/show/381444-Haos_rano_ili_pozdno_ujdet
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https://www.sports.kz/news/baryis-otvetil-na-predlojenie-khl-vernutsya-v-rozyigryish-kubka-gagarina
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/2757614.html
https://vesti.kz/khl/278051/
https://rsport.ria.ru/20200318/1568780249.html
https://allhockey.ru/news/show/381411-Esmantovich_esche_ne_analiziroval_ideju_Ak_Barsa_esche_vremya_ne_doshlo
https://www.sports.ru/hockey/1084370857.html


 

 

на тренировку в назначенное время, то мы будем разбираться, у них сейчас 
выходные на неделю", подчеркнул Есмантович. 

https://tass.ru/sport/8018071 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Игорь Есмантович: "Стоит ли доигрывать сезон? Это вопрос лиги, а не 
ЦСКА" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 марта 2020) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович прокомментировал информацию "СЭ" о 
том, что клуб отпустил легионеров в их страны, а также рассказал о ситуации с 
потенциальной отменой плей-офф.  
 - По нашим данным, ЦСКА дал легионерам возможность вернуться домой. 
Правда ли это?  
 - Все хоккеисты ЦСКА находятся под контрактами. У них есть штатное 
расписание, которое табелируется выходами на работу. У хоккейного клуба 
ЦСКА есть как дни с тренировками, так и выходные. Сегодня у нас день отдыха. 
А в ближайшие день-два у нас будет тренировочный процесс. Еще раз - у нас 
все под контрактами. 
 - А как вы относитесь к позиции хоккеистов "Ак Барса"?  
 - У "Ак Барса" есть свои руководители. И свои задачи на этот сезон. С моей 
стороны будет некорректно комментировать позицию хоккеистов казанского 
клуба. 
 - А у вас какая позиция? Стоит доигрывать сезон?  
 - Это вопрос не ЦСКА. Это вопрос лиги. 
 - Но вы же являетесь частью лиги и, в том числе, входите в совет директоров 
КХЛ.  
 - Я пока никаких решений не принимал. У меня никто ничего на этот счет не 
спрашивал. Совета директоров у нас не было. Его пока никто не созывал. И 
лига не запрашивала мнение ЦСКА по продолжению сезона. Эти вопросы 
регулирует КХЛ и министерство спорта. Когда они это отрегулируют и 
предложат варианты того, как продолжить сезон или не продолжить, тогда мы 
соберемся с руководителями и примем оптимальное решение.   

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igor-esmantovich-stoit-li-doigryvat-
sezon-eto-vopros-ligi-a-ne-cska-1654189/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Для чего и зачем играть без зрителей?". Мнение гендиректора "Салавата" 
о Кубке Гагарина (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 марта 2020) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Александр Курносов рассказал о 
позиции клуба по поводу проведения плей-офф КХЛ.  
 - Как вы относитесь к заявлению "Ак Барса" по поводу отмены плей-офф?  
 - Я бы не хотел комментировать их позицию нашего возможного соперника по 
плей-офф. У нас есть своя позиция, - сказал Курносов. 
 - Расскажите тогда о своей.  

https://tass.ru/sport/8018071
https://www.sports.ru/hockey/1084377351.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-18-prezident-tsska-yesli-legionery-perestanut-vypolnyat-obyazatelstva-yest-polnomochiya-lishit-ikh-zarplaty
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igor-esmantovich-stoit-li-doigryvat-sezon-eto-vopros-ligi-a-ne-cska-1654189/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igor-esmantovich-stoit-li-doigryvat-sezon-eto-vopros-ligi-a-ne-cska-1654189/
https://allhockey.ru/news/show/381426-Istochnik_CSKA_otpustil_legionerov_domoj


 

 

 - Играть без зрителей - очень тяжело. И все наши игроки считают, что играть 
без зрителей попросту невозможно. Для чего это и зачем? Весь вопрос именно 
в этом. И мы поддерживаем игроков в этом плане. 
 - А вы распустили игроков по домам?  
 - Наш главный тренер распустил всех до 30 марта. Я контролирую этот 
процесс, но до 30-го команда находится в отпуске. 
 - Если придется возвращать ваших легионеров, а в Швеции, Финляндии и 
Дании будут закрыты границы, что вы будете делать?  
 - Мы сделаем все возможное, чтобы вернуть их в Россию. Я понимаю, что, 
возможно, не получится. Но мы сделаем все возможное.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dlya-chego-i-zachem-igrat-bez-
zriteley-mnenie-gendirektora-salavata-o-kubke-gagarina-1654112/ 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд - о письме "Ак Барса": может быть, это решение руководства 
Татарстана? (Чемпионат.com, Москва, 18 марта 2020) 
Известный хоккейный функционер и эксперт Леонид Вайсфельд 
прокомментировал письмо "Ак Барса" в КХЛ с просьбой отменить продолжение 
сезона. Ранее лига прервала чемпионат до 10 апреля. 
"Сложно комментировать действия "Ак Барса", потому что мы не знаем всех 
нюансов переговоров казанцев с лигой. Эту ситуацию должен прояснить либо 
президент КХЛ Алексей Морозов, либо представители клуба. А мы не в курсе, 
что предшествовало этому письму. 
Сейчас мы можем критиковать "Ак Барс", но мы же не знаем, вдруг там 
Мансура Усманова глава Республики Татарстан вызвал и сказал: "Все, мы 
закончили! Пиши письмо в КХЛ". И ему надо что-то делать", - сказал Вайсфельд 
в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Львом Лукиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-3998471-vajsfeld--o-pisme-ak-barsa-
mozhet-byt-eto-reshenie-rukovodstva-tatarstana.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд: на месте "Йокерита" и "Барыса" я бы не ставил Морозова в 
неудобную ситуацию (Чемпионат.com, Москва, 18 марта 2020) 
Известный хоккейный функционер и эксперт Леонид Вайсфельд 
прокомментировал решение "Барыса" и "Йокерита" отказаться от дальнейшего 
участия в плей-офф. 
"Не знаю, почему КХЛ продолжает попытки продолжить сезон, хотя как 
минимум два клуба уже снялись с плей-офф. Но я на месте тех же "Йокерита" и 
"Барыса" не ставил бы президента лиги Алексея Морозова в такую неудобную 
ситуацию. Можно было позвонить ему и сказать: "Мы подчиняемся законам 
КХЛ, но играть дальше не можем, потому что у нас в стране такие законы. Надо 
либо закрывать соревнование, либо мы сейчас снимемся". А получилось как? У 
меня первое впечатление было: "Зачем их вообще взяли в эту лигу?" 
Сейчас мне кажется, что с точки зрения имиджа лиги целесообразно заявить, 
что сезон закончен. Потому что если сейчас представить, что 10 апреля все 
нормализовалось, вирус исчез - и что дальше? Играть в шесть команд? Или 
даже в пять, из-за отсутствия "Ак Барса"? Учитывая все случившиеся события, 
лига должна внести какую-то определенность в ситуацию. Останавливаем 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dlya-chego-i-zachem-igrat-bez-zriteley-mnenie-gendirektora-salavata-o-kubke-gagarina-1654112/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dlya-chego-i-zachem-igrat-bez-zriteley-mnenie-gendirektora-salavata-o-kubke-gagarina-1654112/
https://www.championat.com/hockey/news-3998471-vajsfeld--o-pisme-ak-barsa-mozhet-byt-eto-reshenie-rukovodstva-tatarstana.html
https://www.championat.com/hockey/news-3998471-vajsfeld--o-pisme-ak-barsa-mozhet-byt-eto-reshenie-rukovodstva-tatarstana.html
https://allhockey.ru/news/show/381425-Vajsfel_d_o_pis_me_Ak_Barsa_mozhet_eto_reshenie_rukovodstva_Tatarstana


 

 

сезон, ждем нормализации ситуации или будем играть, чего бы нам это ни 
стоило. Но дело в том, что КХЛ ничего не говорит, и это рождает всякие 
домыслы", - сказал Вайсфельд в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Львом Лукиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-3998467-vajsfeld-na-meste-jokerita-i-
barysa-ja-by-ne-stavil-morozova-v-neudobnuju-situaciju.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

К. Сафронов: клубы начали действовать сами, снимаясь с плей-офф, это 
правильно (Чемпионат.com, Москва, 18 марта 2020) 
Известный в прошлом хоккеист Кирилл Сафронов прокомментировал ситуацию 
о заявлении "Ак Барса", который отказался продолжать участие в плей-офф 
КХЛ.  
"Наверное, следовало бы придерживаться какой-то общей направленности. 
Например, если взять НХЛ, лучшую лигу в мире, то они приостановили 
чемпионат. То же самое сделали лиги по другим видам спорта. Наверное, 
следовало бы и нам пойти по тому же пути. Но вышло так, что отдельные клубы 
снимаются - они начали действовать сами, не дождались. Я придерживаюсь 
такого мнения, что клубы поступают правильно. Здоровье людей на первом 
месте.  
Мы слишком рассчитываем на русский авось? Знаете, я думаю, что в Северной 
Америке есть какое-то общее мнение. Например, лига издала указ - его все 
придерживаются. И так во всех сферах. Министерство образования издало указ 
- закрыли школы. А у нас... Я сам являюсь руководителем детского клуба в 
Санкт-Петербурге и сам до конца не понимаю, какие должны быть наши 
действия.  
Например, вчера питерская федерация хоккея рекомендовала приостановить 
занятия, чемпионат города прекратился. Мы прекратили тренировочный 
процесс. Но сегодня был уже новый приказ, от минздрава, в котором 
говорилось, что с 21-го числа школы могут тренировать детей с письменного 
разрешения родителей и в группах не более 30 человек. Информация меняется 
каждый день, и, может быть, нам не хватает какого-то централизованного 
решения. Тогда людям было бы проще. Пока непонятно - карантин, не 
карантин, в чем он конкретно выражается. Люди ждут решения от вышестоящих 
властей.  
Возвращаясь к "Ак Барсу", я думаю, что здоровье хоккеистов и семьи очень 
важно. Если ребята и их семьи будут находится дома, в безопасности, то это на 
первом месте", - сказал Сафронов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Максимом Замятиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-3998521-k-safronov-kluby-nachali-
dejstvovat-sami-snimajas-s-plej-off---eto-pravilno.html 

К заголовкам сообщений 

ISport.cz: нигде в мире сейчас хоккея нет, и только КХЛ делает вид, что 
что-то продолжится (Чемпионат.com, Москва, 18 марта 2020) 

https://www.championat.com/hockey/news-3998467-vajsfeld-na-meste-jokerita-i-barysa-ja-by-ne-stavil-morozova-v-neudobnuju-situaciju.html
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https://www.sports.ru/hockey/1084377669.html
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Обозреватель чешского издания ISport.cz критично оценил инициативу 
Континентальной хоккейной лиги организовать второй этап сезона-2019/2020 в 
середине апреля, когда будет закончена нынешняя пауза. 
"Чемпионат мира, вероятно, будет отменен из-за эпидемии коронавируса, 
ИИХФ ждет решения правительства Швейцарии. Сейчас нигде в мире в хоккея 
нет, все лиги либо отложили сезон, либо отменили вовсе. И только КХЛ делает 
вид, что даже после выхода из плей-офф "Йокерита" и "Барыса" что-то 
продолжится", - отмечает автор издания. 

https://www.championat.com/hockey/news-3998187-isportcz-nigde-v-mire-sejchas-
hokkeja-net-i-tolko-khl-delaet-vid-chto-chto-to-prodolzhitsja.html 

К заголовкам сообщений 

Николишин: "Ак Барс" все сделал правильно. В КХЛ должны немножечко 
соображать! (Чемпионат.com, Москва, 18 марта 2020) 
Чемпион мира Андрей Николишин прокомментировал письмо "Ак Барса" в КХЛ 
с просьбой отменить продолжение сезона. 
"Ак Барс" не отказался от участия в плей-офф, а написал письмо в лигу с 
просьбой остановить сезон, это немножко разные вещи. Не считаю это 
демаршом казанского клуба, они не намекают на то, что снимутся с плей-офф. 
Клуб написал официальное письмо в КХЛ и абсолютно правильно сделал. Вы 
поймите, что есть лига, а есть российское государство. Чьи законы выше? А 
если государство приняло решение, что у нас пандемия и нет возможности 
проводить соревнование, то как этому КХЛ может воспрепятствовать? 
"Йокерит" и "Барыс" снялись с плей-офф как раз потому, что это 
государственный интерес. Все абсолютно прозрачно. И мне удивительно, что 
КХЛ до сих пор не объявила об остановке сезона. Со стороны лиги это 
глупость! Она на то и континентальная, что в ней участвуют команды из разных 
стран. И если вы замахнулись на звание "континентальной", то учитывайте 
интересы всех государств, а не только России. В этом весь и смысл. Всем 
понятно, почему "Йокерит" и "Барыс" отказались от дальнейшего участия, но и 
КХЛ должна немножечко соображать. Закрывайте сезон! 
Вот НХЛ взяла ситуацию в свои руки, опросила всех владельцев клубов и 
приняла своевременное решение. Сделайте то же самое и здесь, дайте какую-
то конкретику людям! "Ак Барс" же не просто так написал письмо. Клубу надо 
обеспечивать безопасность игроков, думать о контрактах. Казанцы все 
абсолютно правильно делают", - сказал Николишин в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Львом Лукиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-3998479-nikolishin-ak-bars-vsjo-sdelal-
pravilno-v-khl-dolzhny-nemnozhechko-soobrazhat.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Sports.kz, Караганда, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Андрей Николишин: "Есть здравое зерно в высказываниях "Ак Барса" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 марта 2020) 
Бывший тренер московского "Динамо" Андрей Николишин поделился мнением 
по предложению " Ак Барса " завершить сезон в КХЛ. 
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 - Есть здравое зерно в высказываниях "Ак Барса". Лига у нас, к сожалению, 
молчит и ничего не объявляет. Клубы начали принимать решения, 
отталкиваясь от той ситуации, которая есть. Все устали ждать решения от КХЛ. 
Решение "Йокерита" и "Барыса"? Это какой-то маразм. Они имеют такое же 
право выступать в турнире, как и все. Надо останавливать сезон от того 
времени, когда все клубы смогут принять участие в оставшихся играх. Вы 
можете провести мини-турнир с оставшимися российскими клубами, но тогда не 
называйте его Кубком Гагарина, - заявил он в эфире "Все на Матч!"  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1172282_Andrej_Nikolishin_Jest_zdravoje
_zerno_v_vyskazyvanijah_Ak_Barsa 

Похожие сообщения (1): 

• Sportbox.ru, Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Плющев: Непонятны действия Умарка и Ко, которые улетели домой. Не 
нужно делать из КХЛ туристическое агентство (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 18 марта 2020) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев удивлен действиями 
некоторых легионеров, выступающих в КХЛ, которые в связи с 
приостановлением плей-офф решили отбыть на родину.  
 - Для меня вообще не понятны действия Умарка и Ко, которые улетели домой, 
- сказал Плющев. - Они играют в нашей лиге и они должны придерживаться 
правилам и положениям. У всех игроков контракты до 30 апреля и до этой даты 
они должны быть в расположении своего клуба. Если руководство клуба их 
отпустило - уже другой вопрос. В России не настолько критическая ситуация, 
как во многих других странах и я не понимаю, чем эти хоккеисты 
руководствовались. Исполнение контракта - закон. Не нужно делать из КХЛ 
туристическое агентство. Пока не будет принято решение лиги - "солдаты" 
должны быть на своих местах, "поле боя" покидать не должны до приказа. В 
НХЛ подобного нет. Чемпионат приостановился, все ждут продолжения и никто 
никуда не улетает. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-neponyatny-deystviya-
umarka-i-ko-kotorye-uleteli-domoy-ne-nuzhno-delat-iz-khl-turisticheskoe-agentstvo-
1654018/ 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: КХЛ нужно принять конкретное решение, чтобы люди 
не были "петрушками" (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 18 марта 2020) 
Сегодня руководство казанского "Ак Барса" обратилось к главе КХЛ Алексею 
Морозову с требованием досрочно завершить сезон. В случае отказа, 
трехкратный обладатель Кубка Гагарина грозится сняться с розыгрыша Кубка 
Гагарина. Заслуженный тренер России Владимир Плющев в разговоре с 
корреспондентом "Спорта День за Днем" согласился с позицией клуба из 
столицы Татарстана. 
- Если лига не принимает никаких решений, то клубы вправе, наверное, 
предъявлять претензии, чтобы решить свои вопросы. Все уже приняли какие-то 
решения, лига все еще откладывает решение то на неделю, то на десять дней, 
то не берет на себя ответственность в решении. Надо взвесить все и принять 
конкретное решение, чтобы люди не были "петрушками". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1172282_Andrej_Nikolishin_Jest_zdravoje_zerno_v_vyskazyvanijah_Ak_Barsa
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1172282_Andrej_Nikolishin_Jest_zdravoje_zerno_v_vyskazyvanijah_Ak_Barsa
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1172282_Andrej_Nikolishin_Jest_zdravoje_zerno_v_vyskazyvanijah_Ak_Barsa
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-neponyatny-deystviya-umarka-i-ko-kotorye-uleteli-domoy-ne-nuzhno-delat-iz-khl-turisticheskoe-agentstvo-1654018/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-neponyatny-deystviya-umarka-i-ko-kotorye-uleteli-domoy-ne-nuzhno-delat-iz-khl-turisticheskoe-agentstvo-1654018/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-neponyatny-deystviya-umarka-i-ko-kotorye-uleteli-domoy-ne-nuzhno-delat-iz-khl-turisticheskoe-agentstvo-1654018/


 

 

- Ультиматум "Ак Барса" не грозит репутации лиги?  
- Грозит. Но лига должна принимать своевременные решения. Если два клуба 
(финский "Йокерит" и казахстанский "Барыс" - "Спорт День за Днем") вышли и 
лига никак не отреагировала и не объяснила эту ситуацию. И не сказала, чем 
отказ грозит для этих клубов, то чего вы хотите от других клубов? 
- Но в НХЛ нет такого, чтобы клуб ставил ультиматум лиге.  
- В НХЛ нет такого, но там и нет такого, чтобы не принимали решения на 
протяжении долгого времени. НХЛ объявила, что календарь возобновится в 
середине мая. В КХЛ сказали, что 10 апреля возобновится, а теперь что-то 
другое. Но так же нельзя с людьми играть. А то, что лига не отреагировала на 
выход "Барыса" и "Йокерита" из Кубка Гагарина, то чего хотите от других? 
- А можно ли оштрафовать "Ак Барс" за такой ультиматум?  
- Тогда штрафуйте и "Йокерит" с "Барысом". Не могу понять, почему казанцев 
нужно штрафовать, а другие, получается, приняли правильное решение? 
"Йокерит" сказал, что участвовать не будет. "Барыс" сказал, что участвовать не 
будет. Казань сказала, что участвовать не будет. Давайте Казань оштрафуем, а 
других - нет. Не понимаю, по каким правилам вы живете? По общим или по 
понятиям? 
Клубы в КХЛ находятся в равных правах. Если клубы заявляют что-то на 
основании каких-то решений правительства, то какие претензии к казанцам? 
Они долго ждали какого-то решения - "отмена" или "будем тогда-то играть". Все 
что-то ждут, ждут и ждут. Но мы не можем долго ждать. Они - живые люди, все 
это нормально. Поэтому я не понимаю, почему к "Ак Барсу" должны быть 
претензии, а к другим - нет? 
- А я не говорю, что нет претензий к "Барысу" и к "Йокериту".  
- А в чем дело тогда? За неделю КХЛ ничего внятного не сообщила, чтобы 
другие клубы приняли какое-то решение. Поймите, у них люди, у них игроки - 
они должны держать их в тонусе или распустить и сказать "Все, ребята, 
закончили". Лига ничего не говорит, а потом тренеры виноваты в том, что 
команда не так выступила. Лига должна была давно принять решение и четко 
заявить свою позицию, но она ничего не делает. 
- Может тогда другим клубам стоит присоединиться к казанцам?  
- Не буду ничего советовать. Если казанцы не видят смысл дальше 
продолжать, потому что нет четкого решения лиги, то это их позиция. Другие 
клубы - это их проблемы, их дела. Они вправе решать сами свои вопросы. Я 
считаю, что лига себя ведет неправильно в этом плане. Нельзя ждать каких-то 
решений сверху. Если вы руководите лигой, то руководите! У вас достаточно 
времени, чтобы проанализировать всю ситуацию и принять конкретное 
решение - "играть" или "нет".  

https://www.sportsdaily.ru/articles/vladimir-plyushhev-kxl-nuzhno-prinyat-konkretnoe-
reshenie-chtoby-lyudi-ne-byli-petrushkami 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.kz, Караганда, 18 марта 2020 

• Р-Спорт, Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Сибири" о завершении сезона КХЛ: нужно ждать решения 
лиги (Р-Спорт, Москва, 18 марта 2020) 
Генеральный менеджер новосибирского хоккейного клуба "Сибирь" Кирилл 
Фастовский сказал РИА Новости, что он не может публично обсуждать 

https://www.sportsdaily.ru/articles/vladimir-plyushhev-kxl-nuzhno-prinyat-konkretnoe-reshenie-chtoby-lyudi-ne-byli-petrushkami
https://www.sportsdaily.ru/articles/vladimir-plyushhev-kxl-nuzhno-prinyat-konkretnoe-reshenie-chtoby-lyudi-ne-byli-petrushkami
https://www.sports.kz/news/byivshiy-trener-sbornoy-rossii-nazval-glavnuyu-oshibku-khl-v-situatsii-so-snyatiem-baryisa
https://rsport.ria.ru/20200318/1568797121.html


 

 

предложение казанского "Ак Барса" завершить сезон без определения 
победителя Кубка Гагарина и призвал ждать решения КХЛ по этому вопросу. 
"Ак Барс" обратился в КХЛ с просьбой об оперативном рассмотрении вопроса о 
досрочном завершении нынешнего сезона без определения обладателя Кубка 
Гагарина. 
"Я не могу публично оценивать предложения других клубов. Это корпоративная 
история, мы не выносим в общественную плоскость наши обсуждения. Мнения 
всех клубов консолидируются в одно, и оно озвучивается лигой как общее. 
Нужно ждать решений от КХЛ", - сказал Фастовский по телефону. 

https://rsport.ria.ru/20200318/1568781709.html 

К заголовкам сообщений 

Зюзин: сезон КХЛ нужно доиграть, иначе пострадает российский хоккей 
(Р-Спорт, Москва, 18 марта 2020) 
Экс-защитник петербургского СКА и клубов НХЛ Андрей Зюзин считает, что 
сезон КХЛ необходимо доиграть, иначе будет нанесен вред российскому 
хоккею. 
"Сообщения о досрочном завершении сезона КХЛ - это недобросовестные 
вбросы тех, кто не хочет играть по тем или иным причинам. Чемпионат НХЛ 
будет продолжен в любом случае после приостановки, которая вызвана 
коронавирусом. Хоккеисты хотят доиграть сезон, есть контракты, которые 
должны выполняться. Футбольные турниры, проводимые под эгидой УЕФА 
(Лига Европы и Лига чемпионов), также будут продолжены после паузы, как и 
чемпионат России по футболу. То есть в любом случае будут определены 
победители", - сказал Зюзин РИА Новости. 
"Сезон КХЛ необходимо доиграть после того, как власти сочтут возможным 
проведение соревнований, в противном случае будет нанесен вред 
российскому хоккею. Сообщения о досрочном завершении сезона направлены 
как раз на это", - отметил он.  

https://rsport.ria.ru/20200318/1568802115.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Sports.kz, Караганда, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

В России отменен спорт до 10 апреля: можно ли вернуть деньги и что 
будет с футболом и хоккеем (Metro (metronews.ru), Москва, 18 марта 2020) 
Почему это произошло и что делать с купленными билетами 
Руководство российских спортивных лиг приостановило соревнования до 10 
апреля из-за угрозы распространения коронавируса. Metro объясняет, почему 
так могло произойти и что делать с купленными билетами. 
Почему все остановили  
 Возможно, спортивные органы подчинились государственным. Во многих 
российских городах запретили массовые мероприятия. В КХЛ, РПЛ, Единой 
лиге ВТБ соревнования приостановлены до 10 апреля. Может быть, за это 
время организаторы посмотрят на эпидемиологическую обстановку и 
определят дальнейший формат турнира и календарь. Все ломалось из-за 
разного решения городов о массовых мероприятиях. 

https://rsport.ria.ru/20200318/1568781709.html
https://rsport.ria.ru/20200318/1568802115.html
https://allhockey.ru/news/show/381440-Zjuzin_soobscheniya_o_dosrochnom_zavershenii_sezona_KHL_nedobrosovestnye_vbrosy
https://www.sports.kz/news/pohoje-na-pravdu-nazvana-istinnaya-prichina-jelaniya-khl-prodoljit-pley-off-posle-snyatiya-baryisa


 

 

СКА аннулировал билеты на полуфинал Западной конференции. Средства при 
наличии паспорта возвращаются через официальный сайт (на карту), билетных 
операторов и в клубных магазинах города. 
 В футбольном "Зените" сегодня заявили о том, что процедура реализации 
билетов на домашний матч против "Крыльев Советов" станет известна позже. 
Как сыграют дальше  
 В РПЛ вероятны три сценария дальнейшего чемпионата: доигровка, но с 
большей интенсивностью, плей-офф (между собой играют с 1-й по 8-ю и с 8-й 
по 16-ю команды), либо чемпионат досрочно завершат. 
 В КХЛ согласовывают новый формат турнира с госорганами. Он может пройти 
в формате "Финала шести" (по количеству оставшихся команд). 
Мнение: 
 Хоккеист Александр Кожевников, двукратный олимпийский чемпион:  
Александр Викторович, как отнеслись к вынужденной паузе в КХЛ?  
 - Что делать... При пустых трибунах, что ли, играть? Чтобы матчи плей-офф 
были как контрольные встречи? 
Однако после паузы мы можем увидеть другую игру... Хоккеисты могут потерять 
тонус.  
 - Не думаю, что в плей-офф качество может как-то пострадать. Вообще 
считаю, чемпионат надо останавливать. Вряд ли за десять дней что-то 
изменится. 
Крикунов (главный тренер московского "Динамо". - Прим. ред.) считает, что в 
КХЛ лишь только он в зоне риска.  
 - Ну, он пошутил. Он умеет шутить. А болельщики что, разве не старые? Одни 
молодые ходят? 
Кажется, все ходят.  
 - Вот о чем и разговор, есть же переносчики коронавируса, болельщики сидят 
рядом, руками хлопают. 
В годы вашей игровой карьеры случалось такое, чтобы останавливали 
чемпионат?  
 - Такого не было, нам повезло.  

https://www.metronews.ru/sport/reviews/v-rossii-otmenen-sport-do-10-aprelya-
mozhno-li-vernut-dengi-i-chto-budet-s-futbolom-i-hokkeem-1653988/ 

К заголовкам сообщений 

Лед заморожен на неделю. КХЛ приостановила свой чемпионат из-за 
коронавируса (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 18 марта 2020) 
"СКА и "Йокерит" провели вчера в Петербурге первый матч второго раунда 
Кубка Гагарина" - так должен был начинаться хоккейный текст на спортивной 
странице. Однако Ледовый накануне пустовал, и хоккея там не будет еще как 
минимум неделю. КХЛ приостановила свой чемпионат из-за коронавируса.  
Решение по данному вопросу ждали все выходные и весь понедельник. В 
Европе на фоне пандемии сворачивали один хоккейный чемпионат за другим, 
объявляли досрочных победителей и распускали по домам команды. Даже 
НХЛ, многомиллиардная бизнес-машина, ради здоровья людей решила нажать 
на тормоз. И только КХЛ упорно молчала. На ее официальном сайте как ни в 
чем не бывало анонсировались матчи СКА - "Йокерит" и "Барыс" - "Сибирь", 
хотя финский и казахстанский клубы уже отказались от участия в турнире, 
руководствуясь принятыми в их странах мерами.  

https://www.metronews.ru/sport/reviews/v-rossii-otmenen-sport-do-10-aprelya-mozhno-li-vernut-dengi-i-chto-budet-s-futbolom-i-hokkeem-1653988/
https://www.metronews.ru/sport/reviews/v-rossii-otmenen-sport-do-10-aprelya-mozhno-li-vernut-dengi-i-chto-budet-s-futbolom-i-hokkeem-1653988/


 

 

Оживший только за 20 часов до первой "планируемой" игры второго раунда 
сайт лиги в ночи разродился заявлением из трех размытых предложений, где 
информативным являлось одно: "Континентальная хоккейная лига приняла 
решение о приостановке розыгрыша Кубка Гагарина сроком на одну неделю 
для организации и согласования с государственными органами нового формата 
проведения второго этапа чемпионата с участием шести российских клубов". 
Выходит, без отмашки откуда-то сверху даже такие очевидные, казалось бы, 
решения не принимаются. А официальные лица лиги продолжали молчать, 
новоиспеченный президент КХЛ Алексей Морозов исчез с радаров и никаких 
заявлений, как, например, комиссионер НХЛ Гэри Беттмэн после решения об 
отмене сезона в своей лиге, не делал. Люди в клубах тоже пожимали плечами: 
"Откуда мы знаем, что дальше?". При этом неофициальные источники уверяют, 
что КХЛ была близка к полной остановке сезона после того, как мэрия Москвы 
своим постановлением запретила все спортивные мероприятия вплоть до 10 
апреля. И действительно, как играть дальше, если во второй раунд Кубка 
Гагарина вышли сразу два столичных клуба - ЦСКА и "Динамо"? Даже 
амбициозный СКА вроде был готов смириться с форс-мажором и распустить 
всех по домам. Но тот же ЦСКА, судя по всему, хочет играть дальше. Для 
понимания ситуации - московские армейцы за 2019-й календарный год 
получили от своего главного спонсора "Роснефти" порядка 4,5 млрд рублей, а в 
текущем сезоне последний раз действует "натяжной" потолок зарплат, и 
именно у ЦСКА лучший и самый дорогой состав в КХЛ. Кроме того, за выход в 
каждый следующий раунд плей-офф и победу в Кубке Гагарина всем, включая 
административный состав клуба, полагаются огромные призовые.  
Впрочем, есть и другая версия. КХЛ, живущая под девизом "Сильная лига - 
сильная сборная", ждет решения Международной федерации хоккея (ИИХФ) по 
чемпионату мира. В этом году, напомним, он запланирован в Швейцарии, 
стране, граничащей с Италией, где из-за пандемии коронавируса людей уже не 
выпускают из квартир. Судя по настроению президента ИИХФ Рене Фазеля, 
шансов на проведение ЧМ в намеченные сроки все меньше, однако 
окончательное решение еще не принято. Игроки КХЛ, куда встроено аж два 
базовых клуба сборной РФ, в случае если ЧМ будет решено не отменять, 
вернутся в спортивный режим с наименьшими (по сравнению с коллегами из 
других, уже завершенных чемпионатов) потерями, что значительно поднимет 
шансы сборной России на успех. Фазель обещал озвучить окончательное 
решение по ЧМ в течение этой недели, что отлично вписывается в паузу, 
взятую КХЛ. Если же придется играть при пустых трибунах, то отечественную 
лигу, как мы уже поняли, это не смущает. Фраза "Хоккей для зрителей" явно не 
главная для нее.  
Судя по всему, после первого раунда будет приостановлен и сезон в 
Молодежной хоккейной лиге. Его, напомним, в числе прочих прошли две 
петербургские команды - СКА-1946 и "Динамо". Так что из всех отечественных 
хоккейных лиг на паузу коронавируса не поставлена только Высшая, но, скорее 
всего, временно - пока продолжается второй раунд Кубка Петрова. Как только 
он финиширует (а случится это не позже 26 марта), боссы второго эшелона 
российского хоккея как минимум задумаются о серьезном решении.  
В Северной Америке особых иллюзий относительно пандемии не питают. Что 
НХЛ, что дочерняя ей АХЛ (аналог нашей ВХЛ) не надеются на продолжение 
своих турниров раньше, чем в мае. Хоккеистам разрешили разъехаться по 
домам - в каких бы странах их дома ни находились, - но при условии 
соблюдения карантина до конца марта. В случае улучшения ситуации команды 
соберут игроков на двухнедельный тренировочный сбор, после чего либо 



 

 

возобновят регулярный сезон, либо с ходу приступят к плей-офф в 
соответствии с теми позициями, на которых команды находились к моменту 
наступления паузы.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/led-zamorozhen-na-nedelyu-kkhl-priostanovila-
svoy-chempionat-iz-za-koronavirusa/ 

К заголовкам сообщений 

Сезон КХЛ нужно доиграть, когда разрешат. Нельзя его выкидывать на 
помойку истории. Колонка Павла Лысенкова (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
18 марта 2020) 
Обозреватель "Матч ТВ" предлагает спасти сезон КХЛ, что вполне возможно 
сделать даже в мае.  
Давно хотел об этом написать. А теперь - накипело. Что же мы с таким 
уничижением относимся к собственной лиге? Даже не хочу сравнивать с тем, 
что происходит в Северной Америке. Хотя мы все оказались в одинаковой 
ситуации, когда регулярные чемпионаты НХЛ и КХЛ приостановлены из-за 
угрозы эпидемии коронавируса. 
Меня расстроило, что у нас 60% анонимно высказавшихся игроков выступили 
за то, чтобы сезон КХЛ отменить. Открыто об этом говорят Линус Умарк, Данис 
Зарипов... 
Почему? Потому что зарплата хоккеистов не зависит от общего дохода лиги. 
"Сменки реже, деньги те же". Хотя бывают системы, когда игроки получают 50% 
от общего дохода и делят на всех игроков. 
Если в деталях, то эскроу в НХЛ у каждого хоккеиста в случае отмены сезона 
взлетит с 14 до 19 процентов. С них забирали в фонд лиги 14 000 с каждых ста 
тысяч, а будут забирать 19 000. А еще потолок зарплат на каждый клуб 
опустится, например, с $82 до $60 млн. Никто не хочет терять колоссальные 
деньги. Все заинтересованы в том, чтобы начать сезон. 
Сегодня я видел, как НХЛПА выпустила проект: давайте стартуем с 
чемпионатом хоть в июле! Представляете? Даже в июле готовы играть! А у нас 
от профсоюза КХЛ во главе с Андреем Коваленко не видел ни одного 
высказывания в связи с коронавирусом. Хотя стоило бы что-то сказать. 
Единодушие должно быть и между клубами. А у нас лига весь день общается с 
"Йокеритом", говорит ему не торопиться с заявлениями, но все равно к вечеру 
президент Яри Курри сообщает в инстаграме на финском, что его клуб выходит 
из сезона. А о том, что из плей-офф ушел казахстанский "Барыс", я узнал во 
время эфира "Матч ТВ", и об этом заявил пресс-атташе команды. Теперь вот 
какой-то скандал, связанный с "Ак Барсом" - дескать, клуб пишет в лигу 
ультимативные письма. 
В целом - это болезнь роста. КХЛ была создана в 2008 году, и нужно как-то 
наводить порядок в своих рядах. Менять психологию тех, кто работает в нашем 
хоккее. 
Невозможно? Я помню, как 20 лет назад нельзя было представить цены в 
магазине, размер зарплаты в России не в долларах. А теперь трудно 
представить, что ты скажешь, что получаешь в месяц 700 у. е. 
И в такие тяжелые моменты, когда у многих в умах царит паника, эти проблемы 
нужно убирать. 
КХЛ приостановила сезон до 10 апреля. Эта дата взялась из указа мэра Москвы 
о том, что в городе до 10 апреля запрещены спортивные мероприятия. 
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Это хорошо. Есть время, чтобы без спешки разработать разные сценарии. Я 
считаю, что плей-офф КХЛ нужно обязательно продолжить. Тогда, когда это 
будет возможно по законодательству. 
Думаю даже, что играть реально в мае. Вспомните - НХЛ готова стартовать 
даже в июле. Похоже, чемпионат мира в Швейцарии спасти не удастся. Значит, 
этот месяц будет свободен. 
Контракты игроков заканчиваются 30 апреля? Но их можно продлить из-за 
форс-мажора, потому что чемпионат КХЛ уходил на невынужденную паузу. Ну а 
если тот же Умарк уедет 1 мая, забыв об Уфе и "Салавате Юлаеве", которые 
столько ему дали - что ж, это уже вопрос отношения наемников к тому месту, 
где они работали. 
А нам нужны люди, которые уважают свою лигу, в которой они работают и 
получают хорошие деньги. И в этой лиге заботятся о здоровье хоккеистов. 
Я уверен, будет найден формат, при котором угрозы для игроков не возникнет. 
Играть без зрителей, жить на карантине и приезжать на стадион как на работу, 
ежедневный осмотр врачей - думаю, это не проблема вообще. 
Мы должны спасти свой сезон в своей лиге. Если мы себя уважаем. Если не 
хотим наносить удар по репутации нашего хоккея. Подчеркну: тут не написано 
фразы "во что бы то ни стало". Тут есть утверждение: "когда это будет 
разрешено по законодательству". 
Разрешат при этом финны играть "Йокериту", а казахи - "Барысу" - можно их 
принять обратно. Но я бы на месте КХЛ снял бы с них денежный штраф за 
саботаж. А ведь есть и радикальная мера, как сказал главный тренер 
московского "Динамо" Владимир Крикунов: "Да выгнать их, и все". 
НХЛ будет доигрывать свой чемпионат. Тинькофф РПЛ, Лига чемпионов, 
европейские футбольные первенства также будут доиграны. Я не понимаю, 
почему нельзя доиграть сезон КХЛ, в котором выступают хоккеисты, 
получающие в основном государственные деньги. И как понимаю, выплаты 
зарплат во время паузы не прекратились. 
Может, эти деньги надо отработать? 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1172290_Sezon_KKhL_nuzhno_doigrat_k
ogda_razreshat_Nelza_jego_vykidyvat_na_pomojku_istorii_Kolonka_Pavla_Lysenko
va 

К заголовкам сообщений 

Лига без наций (Известия, Москва, 19 марта 2020) 
"Ак Барс" выступил против усеченного плей-офф 
Почему "Ак Барс" против усеченного плей-офф 
Пандемия коронавируса привела к отменам и переносам многих спортивных 
мероприятий по всему миру, что значительно усложнит их организацию. 
Пострадала и Континентальная хоккейная лига (КХЛ). В среду казанский "Ак 
Барс" официально предложил завершить сезон. В клубе отметили, что в 
нынешних условиях продолжение тренировочного процесса подвергает 
большому риску игроков, персонал клубов и их семьи. Также в своем заявлении 
руководители самого титулованного клуба КХЛ отметили, что в случае 
организации усеченного плей-офф - без казахстанского "Барыса" и финского 
"Йокерита" - проведение Кубка Гагарина не имеет смысла. 
РИСКИ ВЫСОКИ 
 Ранее "Йокерит" и "Барыс" объявили о добровольном снятии с турнира из-за 
того, что их страны закрыли выезд за рубеж и отменили проведение массовых 
мероприятий. Обе команды были в числе восьми коллективов, прошедших во 
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второй раунд плей-офф. Их серии должны были стартовать во вторник. Теперь 
среди участников остались только шесть российских команд - помимо "Ак 
Барса" это московские ЦСКА и "Динамо", петербургский СКА, уфимский 
"Салават Юлаев" и "Сибирь". 
КХЛ после отказа "Йокерита" и "Барыса" объявила, что проработает формат 
проведения соревнования с участием шести команд. Сам Кубок Гагарина был 
приостановлен до 10 апреля. После этого "Ак Барс" сообщил, что обратился в 
КХЛ с просьбой оперативно рассмотреть вопрос о досрочном завершении 
сезона-2019/20 без определения обладателя Кубка Гагарина. 
Выступление "Ак Барса" еще больше обострило споры относительно того, стоит 
ли пытаться возобновить сезон или его лучше досрочно завершить без 
определения победителя, как сделали некоторые европейские страны. Кроме 
того, руководство Международной федерации хоккея с шайбой (IIHF) объявило, 
что в ближайшее время отменит и майский чемпионат мира в Швейцарии. 
 - Пока еще есть шанс возобновить клубный сезон, тем более с учетом отмены 
чемпионата мира, - поделился с "Известиями" один из самых влиятельных 
хоккейных агентов Шуми Бабаев. - Я не вижу проблем, чтобы сейчас распустить 
команды, а затем их собрать. Конечно, если проблема с коронавирусом не 
решится в ближайшие месяцы, концовку сезона невозможно будет провести в 
июле и августе, когда надо начинать следующий чемпионат. Но в мае и июне 
все эти матчи сыграть реально. От КХЛ просто нужна четкая дорожная карта. 
СНИМАЕТСЯ С ТУРНИРА? 
Во вторник с предложением отменить концовку плей-офф выступил капитан 
команды "Ак Барс" и самый титулованный игрок КХЛ Данис Зарипов. Он заявил, 
что самым главным в этой ситуации будет наша общая победа над 
коронавирусом. 
 - Я выступаю за то, чтобы в этом сезоне отменить плей-офф, думаю, лига 
примет правильное решение, - заявил Зарипов в интервью клубному сайту. - 
Мы, возможно, не осознаем до конца, насколько серьезной может быть 
ситуация, связанная с распространением коронавируса. Нужно сделать все 
возможное, чтобы минимизировать риск не только для своих близких, но и для 
наших болельщиков, для всех жителей страны. 
При этом в некоторых СМИ и телеграм-каналах был опубликован скриншот 
проекта письма президенту КХЛ Алексею Морозову, в котором утверждается, 
что клуб оставляет за собой возможность одностороннего выхода из 
розыгрыша плей-офф, если он будет продолжен после 10 апреля. Многими это 
было воспринято как жесткий ультиматум со стороны топ-клуба в адрес лиги. 
Правда, пока достоверно неизвестно, остались ли заявления об одностороннем 
выходе в окончательном варианте письма и в какой форме. 
Еще больше запутало ситуацию заявление министра спорта Республики 
Татарстан Владимира Леонова. 
 - Решение принимать лиге, но мы видим ситуацию с другой стороны, есть 
напряжение, особенно у иностранных ребят, они все переживают, - заявил он 
журналистам. - Конечно, никто не отстраняется, и клуб будет продолжать сезон, 
если он будет восстановлен. В любом случае клуб находится в системе 
координат КХЛ, ни о каком самоустранении речи нет. 
По словам источника "Известий" в "Ак Барсе", республиканский минспорт не 
имеет отношения к клубу. 
Вариант с отменой сезона в КХЛ уже рассматривают. 
 - Если ситуация сложится неблагоприятно, мы не сможем доиграть чемпионат. 
Но сейчас я не хочу об этом думать. КХЛ будет делать все для того, чтобы 
продолжить чемпионат после того, как угроза здоровью болельщиков и игроков 



 

 

пройдет - такое заявление Алексея Морозова распространила пресс-служба 
лиги. 
Между тем в заявлении "Ак Барса" также упоминается о том, что будет 
потеряна спортивная составляющая турнира в случае отсутствия в нем 
"Йокерита" и "Барыса", а также если встречи снова станут проводить без 
зрителей. При пустых трибунах игрался последний матч первого раунда плей-
офф между московскими "Спартаком" и "Динамо". 
 - Финский и казахстанский клубы снялись потому, что такое решение приняли 
их государства в рамках борьбы с пандемией COVID-19, - заявил "Известиям" 
чемпион мира-1993 Андрей Николишин. - И удивительно, что КХЛ сразу после 
этого не остановила турнир. Она на то и континентальная лига, что в ней 
участвуют команды из нескольких стран. Значит, надо учитывать интересы всех 
участников. К тому же в России приняты те же меры в борьбе с вирусом. 
Поэтому заявление "Ак Барса" совершенно правильное. Например, в НХЛ сразу 
взяли ситуацию под свой контроль, обсудили ее со всеми владельцами клубов 
и оперативно приняли решение. Так же надо сделать и в КХЛ. 
Вечером 16 марта в КХЛ заявили, что турнир приостановлен на неделю. Днем 
17-го числа, после совещания в Министерстве спорта РФ, КХЛ наряду с 
футбольной премьер-лигой и баскетбольной Единой лигой ушли на перерыв до 
10 апреля. 
 - Все эти заявления "Ак Барса", "Йокерита", "Барыса" происходят от 
неизвестности, от отсутствия четкой дорожной карты, - считает Шуми Бабаев. - 
Если бы им сразу внятно сказали, что мы возобновим сезон условно 15 или 30 
апреля, а пока вы можете распустить игроков по домам, то клубы спокойно 
адаптировались бы к ситуации. Другой вопрос, когда ты не знаешь, что должен 
делать и что будет дальше, у тебя заканчиваются контракты с игроками, 
иностранцы просят отпустить их домой, а ты заставляешь их тренироваться. А 
как вы будете продлевать контракты, когда наступит исходная дата окончания 
сезона? Любой игрок скажет, что он тренировался и выполнял свои 
обязательства, поэтому не должен оставаться в клубе. 
По словам агента, в НХЛ четко обозначили, что оставшаяся часть сезона 
сдвигается, а пока хоккеисты могут разъезжаться по домам. Но они должны 
быть готовы вернуться в расположение клубов, если ситуация разрешится и 
режим карантина постепенно будет снят. 
Помимо КХЛ также приостановлены соревнования в Высшей хоккейной лиге 
(ВХЛ) и Молодежной хоккейной лиге (МХЛ). Часть команд уже распустила своих 
игроков по домам, а часть продолжает проводить тренировки. 

https://iz.ru/988578/aleksei-fomin/liga-bez-natcii-pochemu-top-klub-kkhl-protiv-
usechennogo-plei   
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Борьба за плей-офф. "Ак Барс" призвал прекратить сезон, КХЛ пытается 
его спасти (ТАСС, Москва, 18 марта 2020) 
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Казанский "Ак Барс" стал первым российским клубом в Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ), который официально высказался за прекращение игр 
нынешнего сезона в связи с пандемией коронавируса. Президент лиги Алексей 
Морозов впервые допустил возможность отмены сезона. 
После того как финский "Йокерит" и казахстанский "Барыс" заявили о 
невозможности участвовать в Кубке Гагарина, КХЛ поздно вечером в 
понедельник сообщила о приостановке сезона на неделю. Однако на 
следующий день было официально объявлено, что пауза продлится до 10 
апреля, так же как в Тинькофф - Российской премьер-лиге и баскетбольной 
Единой лиге ВТБ. После этого проведение оставшейся части хоккейного сезона 
стало находиться под вопросом, поскольку теперь соревнования надо будет 
завершить за 20 дней - затем у многих игроков истечет срок контрактов. 
Если "Барыс" и "Йокерит" отказались играть во многом по решению 
правительств своих стран, то в "Ак Барсе" и "Салавате Юлаеве", которые во 
втором раунде должны были играть друг против друга, инициативу в свои руки 
взяли ведущие игроки команд. Лучший бомбардир Кубка Гагарина, лидер 
уфимцев Линус Умарк сказал, что КХЛ подвергает риску всех участников 
соревнований, решив продолжить сезон. Также он назвал худшим из 
возможных вариант приостановки чемпионата, учитывая, что в ведущих 
европейских лигах его отменили. 
Во вторник призвал не проводить плей-офф в этом сезоне и капитан "Ак Барса" 
Данис Зарипов. "Мы, возможно, не осознаем до конца, насколько серьезной 
может быть ситуация, связанная с распространением коронавируса. Нужно 
сделать все возможное, чтобы минимизировать риск не только для своих 
близких, но и для наших болельщиков, для всех жителей страны", - сказал 
хоккеист. 
Здоровье людей на первом месте 
В среду последовало официальное заявление от казанского клуба, в котором 
было сказано, что "Ак Барс" обратился в КХЛ с просьбой завершить сезон. 
"В случае организации усеченного турнира плей-офф без участия в нем ХК 
"Барыс", ХК "Йокерит" и проведения данного турнира без болельщиков команд, 
спортивная составляющая такого турнира будет отсутствовать и снизит до 
минимального уровня чувство ценности победы в чемпионате КХЛ. Хоккейный 
клуб "Ак Барс" обратился в КХЛ с обращением об оперативном рассмотрении 
вопроса о досрочном завершении сезона-2019/20 без определения обладателя 
Кубка Гагарина. Мы считаем, что такое решение будет самым разумным и 
правильным, сохранит наше общее реноме хоккейной семьи, которая заботится 
о безопасности своих членов", - было сказано в сообщении. 
По словам министра спорта Татарстана Владимира Леонова, такой призыв был 
согласован с властями республики. 
"Мы вели такую беседу не первый день, эта позиция клуба является 
согласованной. Решение принимать лиге, но мы видим ситуацию с другой 
стороны, есть напряжение, особенно у иностранных ребят, они все 
переживают, - сказал ТАСС Леонов. - Конечно, никто не отстраняется, и клуб 
будет продолжать сезон, если он будет восстановлен. В любом случае клуб 
находится в системе координат КХЛ, ни о каком самоустранении речи нет". 
Спустя час после заявления "Ак Барса" на официальном сайте КХЛ появилось 
интервью ее президента Алексея Морозова, которое стало первым публичным 
выступлением руководителя лиги в связи с этой ситуацией. Морозов рассказал, 
что лига рассматривает вариант, при котором сезон могут не доиграть. 
"Здоровье людей для нас на первом месте. Если ситуация сложится 
неблагоприятно, мы не сможем доиграть чемпионат. Но сейчас я не хочу об 



 

 

этом думать. КХЛ будет делать все для того, чтобы продолжить чемпионат 
после того, как угроза здоровью болельщиков и игроков пройдет", - сказал 
Морозов. 
Морозов вспомнил про "Динамо" - "Спартак" 
Руководитель КХЛ также впервые озвучил идею, о которой до этого говорили 
неофициально - провести мини-турнир между оставшимися шестью командами. 
"Был вариант приостановки чемпионата на неделю, о котором, собственно, мы 
и объявили за несколько часов до совещания в минспорте. При этом 
разработали сценарий, по которому шесть команд, разбитые на две группы, за 
33 дня определяют победителя сначала в круговом турнире, а затем в 
полуфинальных и финальной сериях. Этот сценарий мы и сейчас держим в 
уме. Только времени на его реализацию теперь гораздо меньше", - подчеркнул 
он. 
При этом, как отметил Морозов, на формат турнира может повлиять и отмена 
из-за угрозы коронавируса в Швейцарии чемпионата мира, вероятность чего 
сейчас велика. Отмена мирового первенства при определенных 
обстоятельствах позволит удлинить сезон. 
Морозов также сообщил, что КХЛ не будет препятствовать, если "Йокерит" и 
"Барыс" захотят вернуться, чтобы участвовать в сезоне. "Но на данный момент 
я не считаю их отказ основанием для того, чтобы аннулировать результаты 
чемпионата, игроки оставшихся шести команд провели все матчи "регулярки", 
прошли первый раунд плей-офф, их вины в сложившейся ситуации точно нет. 
Почему мы должны лишать их возможности продолжить сражение за Кубок? 
Если чемпионат продолжится, его итоги будут легитимными", - отметил он. 
Президент КХЛ допустил, что если лиге не удастся до 30 апреля, срока 
истечения контрактов у многих игроков, провести плей-офф, то совет 
директоров будет готов оперативно внести поправки в регламент, так как 
заморозка контрактов в связи с форс-мажорными обстоятельствами не 
предусмотрена. У лиги есть около месяца, чтобы принять решение 
относительно возможного завершения сезона. 
Кроме этого, глава лиги назвал решение провести шестой матч первого раунда 
между московскими "Динамо" и "Спартаком" без зрителей жестким, но 
справедливым, отметив, что лига рассматривала различные варианты. "Как 
можно было четко выполнить требования указа и допустить на матч ровно 5 
тыс. человек, включая хоккеистов, тренеров, персонал и болельщиков? Сколько 
билетов пустить в продажу, каким болельщикам отдать приоритет? Это очень 
сложные вопросы, а времени до начала игры оставалось мало, в итоге мы 
приняли решение сыграть без зрителей", - вспомнил он. 
"Динамо" и "Сибирь" тренируются в полных составах 
Интерес в данный момент представляет то, как игроки разных команд 
заполняют образовавшуюся паузу. Предоставил выходные своим игрокам 
"Салават Юлаев", при этом легионеры команды, благодаря которым уфимцы 
прошли в первом раунде финалиста прошлого Кубка Гагарина "Авангард", 
уехали домой, и уже пошли опасения, что они могут не вернуться. 
На неделю отпустил своих игроков и действующий чемпион КХЛ ЦСКА. "Если 
легионеры перестанут выполнять контрактные обязательства, у клуба есть 
полномочия лишить их контракта и заработной платы. Если они не явятся на 
тренировку в назначенное время, то мы будем разбираться", - сообщил ТАСС 
президент армейцев Игорь Есмантович. 
"Конечно, некоторые опасения, связанные с тем, что мы можем недосчитаться 
игроков в плей-офф в случае возобновления чемпионата, у нас есть. Если они 
не придут на тренировку, то будем разбираться. Но мы никого не отпускали, нет 



 

 

такого юридического термина. Команда находится под контрактами", - отметил 
руководитель армейского клуба. 
Продолжает тренировки в штатном режиме "Сибирь", которая должна была 
играть во втором раунде с "Барысом". 
"Мы никого не отпускали. Готовимся к возобновлению плей-офф. Мы готовы к 
любому развитию событий. Все игроки, в том числе легионеры, находятся в 
расположении клуба и продолжают работу", - сказал ТАСС генеральный 
директор новосибирцев Кирилл Фастовский. 
Никто не уехал домой и из легионеров "Динамо". Еще одним важным фактором, 
влияющим на судьбу 12-го сезона лиги, является вышедшая в среду 
рекомендация Минспорта РФ с 21 марта отменить все спортивные мероприятия 
на территории России. Это может стать для лиги проблемой в вопросе поиска 
места проведения решающей части соревнований.  
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К заголовкам сообщений 

Как КХЛ может доиграть плей-офф в сезоне - 2019/2020 (Чемпионат.com, 
Москва, 18 марта 2020) 
Остались только авантюрные и странные варианты. Как далеко готова зайти 
лига? 
КХЛ не сдается коронавирусу, но вынуждена со скрипом следовать 
общемировым тенденциям. Вечером 16 марта лига объявила о недельной 
паузе в розыгрыше Кубка Гагарина, но уже спустя сутки плей-офф был 
официально приостановлен до 10 апреля, а президент КХЛ Алексей Морозов 
впервые выступил хоть с какой-то речью. 
Дата 10 апреля выбрана неспроста - именно до этого дня распространяется 
запрет на проведение массовых спортивных мероприятий в Москве. После 
этого КХЛ будет ждать дальнейших распоряжений Минспорта, но очевидно, что 
лига будет до конца цепляться за возможность закончить сезон и разыграть 
Кубок Гагарина - 2020. Какие у нее есть варианты? 
Доиграть плей-офф в апреле 
Итак, КХЛ взяла паузу до 10 апреля. Что может измениться после этой даты? 
Допустим, в Москве снимут запрет на проведение массовых соревнований, а в 
других городах не ужесточат ныне существующие ограничения и теоретически в 
России можно будет играть в хоккей. Однако рассчитывать на возобновление 
полноценного плей-офф не приходится. Международное перемещение точно 
не будет возобновлено в прежнем объеме, въезд иностранцам в Россию не 
разрешат раньше 1 мая, а это значит, что ни о каком возвращении в турнир 
"Йокерита" и "Барыса" речи быть не может. Кроме того, учитывая 
усиливающееся распространение коронавируса, не стоит надеяться на 
проведение матчей со зрителями. 
Если КХЛ все же хочет доиграть в плей-офф в апреле, то ей придется провести 
очень странный турнир. С участием шести оставшихся в розыгрыше российских 
команд и, скорее всего, в каком-то одном городе, да еще и при пустых трибунах. 
Ходят слухи, что прорабатывался вариант с мини-турниром в Сочи, и к нему, 
возможно, вернутся в апреле, особенно если продлится московский карантин. 
Что тогда может придумать КХЛ, учитывая, что две пары второго раунда, 
составленные по спортивному принципу, разрушены, а розыгрыш Кубка 
Гагарина нужно уложить в срок до 30 апреля, когда у многих игроков закончатся 
действующие контракты? Реальных вариантов мини-турнира видится два. Либо 
составить две группы по три команды (Восток и Запад) и провести матчи по 
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круговой системе. Каждый сыграет с каждым в своей группе, а победители 
разыграют Кубок в серии, например, до трех побед. 
Либо провести три укороченных раунда плей-офф. "Ак Барс" и ЦСКА, как 
лидеров посева Запада и Востока, автоматически определить в финал 
конференции, а между "Салаватом Юлаевым" и "Сибирью" и "Динамо" и СКА 
провести укороченные серии полуфиналов. Затем победители сыграют с 
лидерами посевов за выход в финал Кубка Гагарина, а в главной серии сезона 
встретятся лучшие клубы конференций. Словом, все то же самое, что и обычно, 
но в укороченном формате и без болельщиков, перелетов и смен площадки. 
Кстати, в том же Сочи есть две ледовые арены, это позволит играть по 
несколько матчей в один день и поможет уложиться в срок до конца апреля. 
Это мог бы быть неплохой и вполне рабочий в условиях форс-мажора вариант, 
но есть несколько нюансов. Во-первых, без "Йокерита" и "Барыса", выбывших 
из турнира не по спортивным причинам, розыгрыш Кубка Гагарина все равно не 
будет полноценным. Разыграть трофей в этом сезоне будет крайне 
несправедливо и нечестно по отношению к иностранным командам КХЛ. Из 
этой ситуации лига может выйти только одним способом: официально признать 
Кубок Гагарина - 2020 несостоявшимся, но при этом разыграть звание 
чемпиона России. 
Во-вторых, если в апреле КХЛ все же удастся продолжить плей-офф, то 
некоторые (если не все) команды из числа оставшихся участников 
недосчитаются своих легионеров. Сейчас клубы распустили игроков, и многие 
иностранцы вернулись на родину, а мы знаем, что как минимум до 1 мая им 
нельзя будет снова приехать в Россию. Например, точно известно, что все 
иностранные хоккеисты "Салавата" уже покинули страну, а это значит, что 
юлаевцы должны будут продолжить плей-офф без них. Стоит ли говорить о 
том, что это будет совсем другая команда? Похожие ситуации могут возникнуть 
и в других клубах, и в апреле им придется рассчитывать только на россиян. 
СКА и ЦСКА, допустим, практически не заметят потерь, но как быть остальным? 
Так что в любом случае у КХЛ в апреле не получится провести честный и 
справедливый плей-офф. Но остановит ли это боссов лиги? 
Продлить сезон и сыграть в мае 
Чемпионат мира по хоккею в мае точно не состоится, уже перенесен 
заключительный этап Евротура, так что международный календарь не будет 
связывать руки КХЛ. Можно доиграть плей-офф и в мае, и даже в июне (смотря 
когда эпидемия пойдет на спад), и при этом решить вопрос с контрактами. Да, у 
многих хоккеистов они заканчиваются 30 апреля, но теоретически их ведь 
можно продлить на срок, необходимый для завершения турнира. Все равно все 
сроки в 2020 году будут сдвинуты из-за коронавируса. 
Что будет в мае, предсказать пока невозможно. Возможно, к тому моменту 
эпидемия только достигнет пика и про хоккей можно будет забыть. А может 
быть, обстановка в мире уже начнет улучшаться и у КХЛ появятся варианты 
доиграть плей-офф в полном составе. 
Впрочем, надо понимать, что нельзя будет просто так взять и закончить дело 
после полутора-двух месяцев простоя. Элементарно игрокам нужно будет как-
то вернуть себе игровую форму. Да и что клубам делать с теми хоккеистами, 
которые не планируют в следующем сезоне вообще выступать в КХЛ? Вряд ли 
тот же Линус Умарк покинувший Уфу с концами, захочет доигрывать плей-офф 
в мае в составе "Салавата". 
Сложная ситуация. Доигровка сезона в мае возможна теоретически, 
проведение того же мини-турнира позволит не слишком сильно залезть в 



 

 

период межсезонья и ненамного нарушит сроки начала следующего 
чемпионата. Но технически провернуть это будет очень тяжело. 
Разыграть Кубок Гагарина - 2020 в августе/сентябре 
Хочется верить, что к концу лета ситуация в мире стабилизируется, 
коронавирус будет взят под контроль, откроются границы, вернутся крупные 
спортивные мероприятия. Пойдет ли КХЛ на то, чтобы доиграть Кубок Гагарина 
- 2020 в эти сроки? Опять же, в теории, это можно устроить. Та же НХЛ 
прорабатывает такой вариант. 
Понятно, что после межсезонья участники нынешнего плей-офф претерпят 
серьезные изменения в составе, это будут уже другие команды. Но ведь у нас 
форс-мажор, а Кубок разыграть хочется во что бы то ни стало? Правда, 
непонятно, как это будет выглядеть. Мини-турнир за Кубок Гагарина вместо 
обычной предсезонки? Дикость, но хотя бы все будут в более-менее равных 
условиях. Или же нормальные матчи плей-офф, пускай и укороченного 
формата, но где-то в сентябре? Тогда КХЛ придется сдвинуть начало 
следующего сезона и сократить количество матчей в нем, так как наша лига 
вновь будет подстраиваться под майский чемпионат мира. 
Варианты есть, все они крайне авантюрны, но все будет зависеть от того, 
насколько далеко готова пойти КХЛ, чтобы все-таки доиграть искалеченный 
коронавирусом сезон. 
Самый адекватный вариант - закончить все прямо сейчас 
КХЛ может еще долго прорабатывать варианты и пытаться спасти этот плей-
офф, но все это похоже на попытку склеить осколки разбившейся вазы. 
Адекватного и устраивающего всех варианта закончить турнир просто нет, 
учитывая, главным образом, отказ от продолжения турнира "Йокерита" и 
"Барыса". 
Мы можем сколько угодно говорить про то, что эпидемия коронавируса больше 
существует в новостях в интернете и телевизоре, чем в реальной жизни, но 
глупо отрицать, что всему миру сейчас не до спорта. И КХЛ тоже пора 
остановиться. Признать этот сезон несостоявшимся и отправить команды в 
отпуск до лучших времен. Да, это обидно для клубов, рассчитывавших на что-то 
в этом плей-офф, это неприятно для самой лиги, у которой появится досадный 
пробел в истории. Но в сложившейся ситуации нам всем приходится 
перестраиваться, менять привычный уклад жизни и нести какие-то потери. Это 
время просто нужно пережить, перетерпеть и не обманывать самих себя.  

https://www.championat.com/hockey/article-3998267-kak-khl-mozhet-doigrat-plej-off-
v-sezone--20192020.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Хаос рано или поздно уйдет (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 
2020) 
Наш автор - о ситуации, связанной с приостановкой хоккейного сезона. 
17 марта из-за всем известной мировой пандемии были приостановлены 
чемпионаты МХЛ и ВХЛ, а КХЛ объявила, что уходит на карантин до 10-го 
апреля. На следующий день события развивались стремительно.  
Едва часы перевалили за полдень по московскому времени, как вслед за 
"Йокеритом" и "Барысом" неожиданно выступил "Ак Барс", который тоже 
поддался общей панике и решил сняться с чемпионата, а точнее - призвал лигу 

https://www.championat.com/hockey/article-3998267-kak-khl-mozhet-doigrat-plej-off-v-sezone--20192020.html
https://www.championat.com/hockey/article-3998267-kak-khl-mozhet-doigrat-plej-off-v-sezone--20192020.html
https://www.sports.kz/news/v-rossii-otsenili-veroyatnost-vozvrascheniya-baryisa-v-pley-off-i-vyibrali-samyiy-adekvatnyiy-variant-dlya-khl


 

 

его завершить. Удивительно, что это были именно казанцы, а не кто-то другой, 
ведь они - реальный претендент на Кубок Гагарина.  

"Ак Барс" просит завершить сезон КХЛ ⚡ Мы выражаем чрезвычайную 

обеспокоенность в связи с пандемией коронавируса и считаем, что никто не 
вправе брать на себя ответственность за жизнь и здоровье людей. В настоящий 
момент меры по нераспространению вируса, принимаемые правительством 
России, исключают возможность полноценного тренировочного процесса для 
команды, поскольку его продолжение подвергает большому риску игроков, 
персонал и их семьи. Кроме того, иностранные игроки и тренеры клуба 
обратились с настоятельной просьбой о возвращении к своим семьям и 
близким домой в Белоруссию, Латвию, Канаду, Швецию и Финляндию, и мы не 
имеем морального права отказать им в этом. В случае организации усеченного 
турнира плей-офф без участия в нем "Барыса" и "Йокерита" и проведения 
соревнований без болельщиков чувство ценности победы в чемпионате КХЛ 
будет минимальным. "Ак Барс" обратился в лигу с предложением об 
оперативном рассмотрении вопроса о досрочном завершении сезона 2019/2020 
без определения обладателя Кубка Гагарина. Мы считаем, что такое решение 
будет разумным и правильным, сохранит наше общее реноме хоккейной семьи, 
которая заботится о безопасности своих членов. 
Днем ранее прошла информация о том, что легионеры "Салавата Юлаева", не 
желающие ждать у моря погоды, отправились по домам в свои страны: Умарк - 
в Швецию, Хартикайнен и Метсола - в Финляндию, Ларсен - в Данию. Проблема 
только в том, как они смогут вернуться, если чемпионат будет продолжен.  
По информации от источника, близкого к руководству, отпустил легионеров 
лично гендиректор "Салавата Юлаева" Александр Курносов со словами 
"летите, но зарплату я вам платить не буду". Когда к ним обратился с вопросом 
"Ак Барс" - их теперь уже возможный соперник по плей-офф, уфимцы решили, 
выражаясь карточным языком, блефануть и намекнули, что все кончено. Тут 
уже и казанцы захотели сняться, при том, что "Салават" никуда сниматься не 
собирался.  
Через пару часов лига выпустила заявление Алексея Морозова о том, что сезон 
КХЛ будет продолжен, рассматриваются различные варианты.  
- Был вариант приостановки чемпионата на неделю, о котором, собственно, мы 
и объявили за несколько часов до совещания в Минспорте, - сказал президент 
лиги. - При этом разработали сценарий, по которому шесть команд, разбитые 
на две группы, за 33 дня определяют победителя сначала в круговом турнире, а 
затем в полуфинальных и финальной сериях. Этот сценарий мы и сейчас 
держим в уме. Только времени на его реализацию теперь гораздо меньше. 
В речи Морозова было предусмотрено много возможных сценариев: 
- Они целиком и полностью зависят от развития ситуации с распространением 
пандемии и решений, которые примут государственные органы, - заявил 
президент КХЛ. - Как я уже говорил, существует вариант продолжения 
чемпионата для шести команд. Только теперь нам надо постараться уместить 
его в 20 календарных дней, до 30 апреля. Нельзя исключать возвращения 
"Йокерита" и "Барыса", и тогда мы разработаем новый сценарий. Существует и 
вариант, при котором чемпионат мы доиграем уже после 30 апреля. Я уверен, 
что мы оперативно сможем отреагировать на любое изменение ситуации. Если 
будет принято решение, что опасность для жизни и здоровья миновала, мы 
приложим все усилия, чтобы доиграть чемпионат. И доиграть его, конечно, с 
болельщиками на трибунах. 
Вероятной датой возобновления Кубка Гагарина является 10 апреля. Если же 
ситуация с коронавирусом не улучшится, юристы лиги и клубов займутся 



 

 

вопросом продления контрактов хоккеистов на несколько месяцев из-за форс-
мажорных обстоятельств, чтобы плей-офф КХЛ был сыгран в мае или июне. 
При этом игроки, которые собрались в следующем сезоне в НХЛ, должны 
понимать, что раньше завершения нынешнего сезона они там не окажутся, а 
сам сезон может завершиться даже в сентябре. 
Не секрет, что в КХЛ опасаются финансовых и репутационных рисков, если 
НХЛ и топовые европейские футбольные чемпионаты будут доиграны, а плей-
офф Кубка Гагарина-2020 - нет.  
- Пожалуй, весь мировой спорт с подобной ситуацией сталкивается впервые, - 
сказал AllHockey.Ru бывший игрок НХЛ, сборной России, экс-тренер "Салавата 
Юлаева" Андрей Зюзин. - Да и современный мир такого еще не проходил. 
Естественно, что играть в такой ситуации уже никто не может, это давит 
эмоционально, тут никаких вопросов. Но и паниковать тоже нельзя. В конце 
концов, хоккеисты защищены лучше, чем простые обыватели - в командах есть 
врачи и специалисты, а игроки команд всегда под наблюдением. Только 
дисциплина внутри клуба и команды поможет выйти из этой ситуации без 
потерь. 
Пожалуй, главный неутешительный итог заключается в том, что КХЛ и ее клубы 
оказались не готовы к нестандартной ситуации и поддались всеобщей панике. 
Лига никак не могла вынести правильное решение или просто остановить 
чемпионат, и не сказала своим клубам, как вести себя в информационном поле, 
соблюдать корпоративную этику. Точнее, письмо послано все-таки было, но 
почему-то тот же "Ак Барс" его проигнорировал.  
- Необходимо принципиально определиться - что делать дальше, - логично 
замечает Зюзин. - Есть время до 10 апреля, и до этой даты нельзя делать 
резких движений и спекулировать на эту тему. Во-вторых, у каждого 
чемпионата должен быть победитель и призеры. Легко сказать, "давайте 
остановим и разъедемся". Мы видим, что та же НХЛ выработала позицию и 
сейчас решает, когда и как завершить сезон. Хотя за океаном даже плей-офф 
не начался, а у нас в самом разгаре Кубок Гагарина. Если лига и клубы, 
которые могут все решить правильно, учесть интересы друг друга.  
В конце дня выступил министр спорта Татарстана Владимир Леонов, 
заявивший ТАСС, что казанский клуб доиграет сезон, если он будет продолжен: 
- Мы вели такую беседу не первый день, эта позиция клуба является 
согласованной. "Решение принимать лиге, но мы видим ситуацию с другой 
стороны, есть напряжение, особенно у иностранных ребят, они все 
переживают", - сказал Леонов. - Конечно, никто не отстраняется, и клуб будет 
продолжать сезон, если он будет восстановлен. В любом случае клуб 
находится в системе координат КХЛ, ни о каком самоустранении речи нет. 
Думаю, всем болельщикам хоккея хотелось бы, чтобы сезон КХЛ все-таки был 
продолжен, несмотря на панические настроения и хаос, которые периодически 
охватывает его участников.  

https://allhockey.ru/article/show/381444-Haos_rano_ili_pozdno_ujdet 

К заголовкам сообщений 

На трибунах становится тише... (Реальное время (realnoevremya.ru), 
Казань, 19 марта 2020) 
Мир избирательно отказывается от спорта. Коронавируса не боятся 
Белоруссия, Турция и теперь еще Япония 
17 марта руководители ведущих российских лиг по игровым видам спорта 
заявили о приостановлении чемпионатов по футболу, хоккею и баскетболу. 

https://allhockey.ru/article/show/381444-Haos_rano_ili_pozdno_ujdet


 

 

"Реальное время" рассказывает об островках спортивной активности, которые 
пока еще остаются, преимущественно в России, Белоруссии, Турции и Африке. 
Ротенбергов ничто не может остановить. Разве что "Альметка" 
Если внимательно изучать карту европейской спортивной активности, то можно 
обнаружить, что до последнего держалась Великобритания. В субботу там 
определили лауреатов юниорского чемпионата мира по синхронному 
фигурному катанию, а в воскресенье боксеры бились в олимпийской 
квалификации. Гордость английского спорта - футбол сдавался долго и с 
сопротивлением. Там последовательно отменяли рукопожатия перед игрой, 
церемонию открытия Зала славы и, наконец, приостановили розыгрыш 
чемпионата.  
Через два дня после англичан решились на приостановку в КХЛ, Единой лиге 
ВТБ, РПЛ, ФНЛ, ПФЛ и всех подразделениях российского мини-футбола. После 
чего облегченно выдохнули коммунисты, поскольку в мини-футбольной 
Суперлиге лидировала команда КПРФ, на два очка опережая команду 
"народного достояния" "Газпром-Югра". Югорчане, кстати, больше всех 
страдают от ситуации недосказанности, поскольку успели провести первый 
матч финала Кубка России с "Норильским никелем", а вторая игра была 
назначена на 21 марта, но теперь она перенесена на неопределенный срок.  
Но мини-футбол для нашей страны - это как блог и влог "Из жизни насекомых", 
а вот хоккей был и остается "важнейшим из искусств". КХЛ отменили? Ну и 
ладушки, зато 17 марта в ВХЛ "Югра" в Ханты-Мансийске играла с тюменским 
"Рубином", а "Нефтяник" в Альметьевске принимал питерское "Динамо". И в чем 
нельзя обвинить семейство Ротенбергов, так это в трусости, поскольку Павел 
Ротенберг вышел на лед в третьем звене. 
Между тем ситуация с чемпионатами по командным видам спорта явственно 
обозначила приоритеты в видах спорта. Как бы не обозначали значимость, 
допустим, КХЛ или Единой лиги ВТБ, но именно оттуда первыми сбежали 
иностранные участники. В хоккее это, как известно, "Йокерит" и "Барыс" - при 
том, что чемпионаты Казахстана по хоккею и футболу продолжались. Казахи 
одними из самых первых отказались от проведения у себя квалификационного 
турнира по водному поло, испугавшись приезда сборной Китая, еще в то время, 
когда все опасения были связаны с китайским фактором.  
Белорусы играют во все командные игры. К примеру, там близки к завершению 
сезона и в хоккее. Минское "Динамо" давно это сделало, не попав в плей-офф 
КХЛ, а вот четыре местные команды бьются в полуфинале чемпионата страны. 
К примеру, гродненский "Неман" опровергает поговорку, согласно которой "трус 
не играет в хоккей", поскольку ворота местной команды защищает голкипер по 
имени Виталий Трус, кстати, играющий в одном составе с тремя финнами.  
Продолжают играть в Турции, причем турки даже заявляли о своей готовности 
стать единственным хозяином футбольного Евро-2020. 
Все спокойно и по другую сторону Черного моря. Непризнание Крыма как части 
России позволяет местным функционерам спокойно проводить чемпионат 
полуострова, независимо от запретов РФС. Здесь и ФК "Евпатория" с Амиром 
Натхо и экс-нижнекамцем Ильсуром Самигуллиным, чемпионом России среди 
ДЮСШ в составе "Рубина-1991", и его товарищ по чемпионскому составу Артур 
Айметдинов, защищающий сейчас цвета симферопольской "Таврии", наконец, 
ФК "Севастополь", где гендиром работает Валерий Чалый, и зеленодолец 
Алексей Курзенев, выступающий за команду из Феодосии.  
 Непризнание Крыма как части России позволяет местным функционерам 
спокойно проводить чемпионат полуострова, независимо от запретов РФС.  



 

 

Наконец, есть одна страна, где уже возобновился чемпионат. Это Япония, где 
17 февраля приостановили чемпионат страны по баскетболу, а сейчас 
продолжили.  
На трибунах становится тише... 

https://realnoevremya.ru/articles/169110-ostrovki-sportivnoy-aktivnosti-v-mire 

К заголовкам сообщений 

Добро пожаловать в Сочи. Сезон в КХЛ может завершиться в 
олимпийской столице (Советский спорт, Москва, 18 марта 2020) 
Один из рассматриваемых лигой вариантов окончания сезона - проведение 
турнира с участием шести команд в Сочи.  
Во вторник в вечернем эфире "Матч ТВ" президент КХЛ Алексей Морозов 
намекнул на возможность завершения сезона в олимпийской столице Игр-2014.  
- У Сочи есть опыт проведения хоккейных топ-турниров на самом высоком 
уровне, - заявил новый глава лиги. 
Ранее президент ЦСКА Игорь Есмантович выразил сомнения в передислокации 
плей-офф в "другой город", не представленный клубом в розыгрыше Кубке 
Гагарина. 
Напомним, КХЛ остановила плей-офф до 10 апреля. В среду утром СМИ 
опубликовали письмо "Ак Барса" президенту лиги Морозову. "Не видим 
возможности продолжать плей-офф после 10 апреля", - говорится в документе, 
подписанном исполнительным директором клуба. 
"Ак Барс" отпустил по домам на выходные легионеров - канадцев Азеведо, 
Кормье и Фрэттина, шведов Рейдеборна и Викстранда, финна Виртанена, 
белоруса Хенкеля. Вопрос - вернутся ли? И как проводить плей-офф с пятью 
командами? 
Вскоре министр спорта Татарстана Владимир Леонов успокоил-пояснил, что "Ак 
Барс" продолжит сезон в случае возобновления. 
Босс "Салавата Юлаева" Александр Курносов в свою очередь затронул тему 
легионеров - а они у Уфе самые крутые в лиге: 
- До 30 марта команда в отпуске. Сделаем все возможное, чтобы вернуть 
легионеров. Возможно, что и не получится. 
Напомним, во вторник швед Умарк, финны Хартикайнен, Маннинен и Метсола, 
датчанин Ларсен вылетели на чартере в Хельсинки. 
В 17:00 губернатор Санкт-Петербурга Александр Беглов подписал 
постановление, запрещающее в городе на Неве массовые мероприятия до 30 
апреля. Стало быть, "Ледовый дворец" с лучшей в КХЛ заполняемостью будет 
закрыт до конца сезона. 
Значит, плей-офф неминуемо перенесут. Самый простой вариант, лежащий на 
поверхности, - Сочи. С олимпийскими аренами - "Большой", "Шайба" и 
тренировочным катком "Льдинка". 
Если "Ак Барс" не отвалится, то можно заменить два раунда плей-офф 
параллельными Турнирами трех - на Западе и Востоке. В два круга. Начать 11 
апреля, проводить по одной игре в день. С полновесными 20-минутными 
овертаймами до первого гола. 
Проводить две встречи в сутки - вариант рискованный, матчи ведь могут 
затянуться на 100 с "копьем" минут, что создаст большие неудобства 
организаторам и телевизионщикам. Победители Турниров трех разыграют 
Кубок Гагарина в финальной серии. Если соперники определятся досрочно, то 
Турниры немедленно сворачиваются. 

https://realnoevremya.ru/articles/169110-ostrovki-sportivnoy-aktivnosti-v-mire


 

 

Финал можно ужать до пяти матчей, или до трех побед одной команды. В этом 
случае лига уложится до 30 апреля, срока окончания контрактов у многих 
игроков. 
Напрасно ИИХФ отвергло вариант переноса ЧМ-2020 из Цюриха/Лозанны в 
Сочи. Черноморская жемчужина докажет это господину Рене Фазелю в апреле. 
Конечно, Морозов не исключил худший сценарий - с прекращением 
чемпионата. Но мы же оптимисты, верим в лучшее. Да и классный хоккей 
посмотреть очень хочется.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:939062 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

КХЛ - шаг назад, "Спартак" - три шага вперед (Советский спорт, Москва, 18 
марта 2020) 
В большинстве европейских стран хоккейный сезон резко оборвался из-за 
пандемии коронавируса. Пришло время подведение итогов, чем ИИХФ и 
занялась. Сегодня рассказ о росте посещаемости европейского клубного 
хоккея.  
Швейцария первой в Европе превзошла отметку 7000  
Одиннадцать лучших чемпионатов Старого Света по посещаемости в высшей 
лиге стали свидетелями роста числа зрителей. Лидер по этому показателю - 
Национальная лига Швейцарии - впервые в Европе достигла отметки 7000 
человек в среднем на матче. 
Главный "спонсор" швейцарского роста - хоккейный клуб из Лозанны, 
открывший новую арену, которая также должна была стать местом проведения 
чемпионата мира по хоккею 2020 года. Это позволило команде увеличить 
среднее количество зрителей на трибунах до 8548 болельщиков. "Лозанна" 
заняла третье место в Швейцарии и переместилась с 27-й на 13-ю строку во 
всей Европе. 
Немецкая DEL вышла на второе место среди лиг с 5-процентным увеличением 
и 6523 фанатами в среднем на игре. У 11 из 14 команд в Германии отмечен 
рост заполняемости арен. Больше всего в этом преуспел "Кельн", который 
занял первое место в стране с 13333 болельщиками. 
Увы, наша КХЛ опустилась на третье место, даже несмотря на то, что за 
прошедший гол добилась роста на 1,8% - до 6486 зрителей. Основной причиной 
этого, как видится, стало падение показателей у клубов, которые ранее не 
жаловались на проплешины на домашних матчах. Прежде всего это 
ярославский "Локомотив", "Магнитка", "Трактор", "Амур" и рижское "Динамо". 
Причина в большинстве случаев одна и та же - их любимцы просто стали хуже 
играть. 
Особенно это касается провалившей сезон челябинской команды. По 
сравнению с прошлым годом "Трактор" пропустил вперед сразу четырех 
"конкурентов" по посещаемости из КХЛ - "Металлург", "Салават Юлаев", 
"Сибирь" и "Барыс". И умудрился проиграть даже британскому "Шеффилд 
Стилерс", который, конечно, добился выдающихся для этой страны цифр - 
6610. 
Не случайно утверждают, что в России болельщик ходит только на победы - нет 
побед, нет и зрителей. 
Ягр поднял посещаемость в Чехии на 6 процентов  
Наибольший прирост посещаемости среди стран, расположившихся после 
большой тройки, показала Элитная хоккейная лига в Великобритании - 6,8 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:939062


 

 

процентов, 3043 зрителя на игре. Толчок движению вверх несомненно дало 
участие британской сборной в чемпионате мира. На 6,5% выросла открытая 
австрийская EBEL (3163) и на 6% Чешская экстралига, где трудно переоценить 
вклад вернувшегося на родину Яромира Ягра и его "Кладно" в резком скачке 
популярности к турниру. 
Особняком в списке стоит Словакия. После прошлогоднего чемпионата мира, 
который был проведен в этой стране, средняя посещаемость там выросла на 
43,1% (!). Во многом это случилось из-за возвращения в родной чемпионат 
"Слована", который год назад покинул КХЛ по финансовым причинам. "Слован" 
с 5241 болельщиками за матч занял 56 место в рейтинге клубов, опередив, 
например, такие российские клубы, как "Авангард", "Витязь", "Северсталь" и 
"Адмирал". Возвращение братиславской команды стало катализатором 
увеличения посещаемости и других клубов, особенно это касается "Кошице", 
немного уступившего "Словану". 
Самым посещаемым европейским клубом на протяжении уже 19 лет, с 2002 
года, остается швейцарский "Берн". В среднем 16237 зрителей приходили на 
его арену - и это самые высокие цифры за пределами НХЛ. 
Вторую строчку сохранил за собой питерский СКА (13594). Российский 
суперклуб - безоговорочный лидер КХЛ, а его показатели достигли такой 
отметки в том числе благодаря игре на открытом воздухе, которая стала уже 
традиционной. Напомним, что второй год подряд в декабре СКА и ЦСКА 
провели матч на футбольном стадионе в Санкт-Петербурге (москвичи победили 
1:0). На этот раз встреча собрала чуть меньшую аудиторию в 61810 зрителей 
(67770 в прошлом сезоне). 
Немного уступил клубу из Санкт-Петербурга вышедший на третье место 
немецкий "Кельн" (13333), опередивший своих конкурентов по DEL "Айсбэрен" и 
"Мангейм". 
Вызывают уважение белорусские болельщики, которые достойны приза "за 
верность команде". Несмотря на очередной провальный сезон минчан, они 
после прошлогоднего восьмого места в рейтинге на этот раз попали в шестерку 
во всей Европе - 10666. 
Ну и, конечно, нельзя не отметить возрождение народной любви по отношению 
к "Спартаку". Красно-белые с приходом Олега Знарка на пост главного тренера 
стали грозной силой в КХЛ, что не замедлило сказаться на заполняемости 
домашней арены (8913). Москвичи - в десятке лучших! 
Годом ранее "Спартак" был 13-м, а сейчас не только вытеснил из топ-10 
финский "Йокерит", но и опередил обладателя Кубка Гагарина и победителя 
регулярного чемпионата КХЛ извечного соперника ЦСКА, с которым делит одну 
арену. В оправдание красно-синим тот факт, что два домашних матча им 
пришлось сыграть в старом маловместительном Ледовом дворце на 
Ленинградке, что, конечно, не отменяет прогресс земляков. 
Еще один любопытный факт клубной посещаемости. В топ-100 Европы входят 
семь команд, которые играют в лиге второго уровня в своих странах. Лидер тут 
"Ческе Будеевице", 44 строчка, 5843 болельщика. 
"Хумо" из Ташкента чуть не попал в топ-100  
В топ-100 попали клубы 12 стран. 20 из России, по 15 из Германии и Швеции, 14 
из Чехии, 13 из Швейцарии, 11 из Финляндии, по три из Австрии и 
Великобритании, по две из Казахстана и Словакии и по одному из Белоруссии и 
Латвии. 
Нельзя не отметить и новичка нашей ВХЛ "Хумо". Клуб из Ташкента 
расположился на 101-м месте с 3680 болельщиками в среднем на игре. 
Выдающийся показатель для нехоккейной страны в дебютном сезоне! 



 

 

Узбекистан возрождает хоккей в стране и вступил в ИИХФ в сентябре 2019 
года. В советские времена в Ташкенте играла команда "Бинокор", выступавшая 
в первой и второй лигах чемпионата СССР в 1973-1988 годах. Но те традиции 
давно забыты. Тем весомее нынешний успех. 
В тихоокеанском регионе лидером по числу зрителей стал кахаэловский 
"Куньлунь Ред Стар" (3247, причем две домашние игры прошли на российском 
льду из-за кризиса с коронавирусом). Другими клубами, достигшими 
четырехзначного числа, были японские Nikko Ice Bucks (1383), Оджи Иглс 
Томакомай (1140) и Tohoku Free Blades (1007) из Лиги Азии. 
Тройкой мировых лидеров на момент остановки чемпионата НХЛ были "Чикаго 
Блэкхокс" (21441), "Монреаль Канадиенс" (21085) и "Даллас Старз" (20326) - 
единственные команды, которые превзошли отметку в 20000 человек на матче. 
Средняя посещаемость в НХЛ до перерыва немного выросла по сравнению с 
прошлым годом и составляла 17423 болельщика. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:939037 

К заголовкам сообщений 

Игрок "Куньлуня": когда мы покидали Пекин, на улицах было пусто - это 
было сумасшествие (Чемпионат.com, Москва, 19 марта 2020) 
Нападающий "Куньлунь Ред Стар" Спенсер Фу рассказал о том, как Китай 
переживает эпидемию коронавируса и о перспективах хоккея в этой стране. 
"Мне понравилось, хотя все закончилось не так, как нам хотелось. Последний 
месяц сезона мы провели на выезде. В начале было трудно найти информацию 
о том, что происходит в Китае. К тому времени, когда мы покидали Пекин в 
последний раз, в метро и на улицах было пусто, народу не было. Это было 
просто сумасшествие, потому что мы привыкли видеть там людей повсюду. Я 
не смог забрать оттуда свои вещи, поэтому поехал с тем, что было у меня в 
последнем выезде.  
Шансы хоккея в Китае? Они есть. Приятно видеть, что на наших играх были 
дети и семьи. Главное, чтобы молодежь занималась спортом", - приводит слова 
Фу Sportsnet.  

https://www.championat.com/hockey/news-3998921-igrok-kunlunja-kogda-my-
pokidali-pekin-na-ulicah-bylo-pusto---eto-bylo-sumasshestvie.html 

К заголовкам сообщений 

Тройка Шипачева обновила рекорд тройки Коваржа по голам в первом 
раунде плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 18 марта 2020) 
Континентальная хоккейная лига на официальном сайте организации подвела 
статистические итоги первого раунда плей-офф. 
Динамовское звено Яшкин - Шипачев - Петерссон забросило 12 шайб. Это на 
три гола больше рекордного показателя, принадлежавшего магнитогорскому 
звену Зарипов - Коварж - Мозякин образца 2017 года. 
Алексей Емелин Андре Петерссон и Вадим Шипачев завершили первый раунд с 
показателем полезности "+8". Тремя годами ранее у защитника "Авангарда" 
Юнаса Анелева было "+10". 
Нападающий "Динамо" Дмитрий Яшкин нанес 31 бросок в створ ворот. До 
рекордного показателя Александра Рязанцева (2013 год) и Даррена Дица (2019 
год) ему не хватило семи бросков. 
Защитник "Спартака" Максим Гончаров набрал 29 штрафных минут. До рекорда 
лиги, принадлежащего ему же (61 минута в 2016 году, когда он играл за 
"Салават Юлаев"), Гончаров не добрался.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:939037
https://www.championat.com/hockey/news-3998921-igrok-kunlunja-kogda-my-pokidali-pekin-na-ulicah-bylo-pusto---eto-bylo-sumasshestvie.html
https://www.championat.com/hockey/news-3998921-igrok-kunlunja-kogda-my-pokidali-pekin-na-ulicah-bylo-pusto---eto-bylo-sumasshestvie.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-3998255-trojka-shipachjova-obnovila-
rekord-trojki-kovarzha-po-golam-v-pervom-raunde-plej-off-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Умарк установил рекорды первого раунда плей-офф КХЛ по очкам и 
результативным передачам (Чемпионат.com, Москва, 18 марта 2020) 
Континентальная хоккейная лига на официальном сайте организации подвела 
статистические итоги первого раунда плей-офф. 
Форвард "Салавата Юлаева" Линус Умарк установил рекорд КХЛ по 
результативным передачам в первом раунде плей-офф. Шведский форвард 11 
раз ассистировал партнерам в шести матчах серии с "Авангардом". 
Предыдущее достижение (девять голевых передач) делили сразу четверо 
игроков: Павол Демитра (2011), Сергей Мозякин (2014), Брэндон Козун (2017) и 
Крис Ли (2017). 
Рекордный и бомбардирский показатель Умарка - 12 очков, что на одно больше, 
чем было в 2011 году у Йозефа Вашичека. 
Лучшим снайперами первого раунда стали Андре Петерссон ("Динамо") и Теэму 
Хартикайнен ("Салават Юлаев"), забросившие по пять шайб. Рекорд этой 
стадии турнира принадлежит Владимиру Антипову (2012 год) и Найджелу Доусу 
(2013), у которых было по семь голов.  

https://www.championat.com/hockey/news-3998215-umark-ustanovil-rekordy-
pervogo-raunda-plej-off-khl-po-ochkam-i-rezultativnym-peredacham.html 

Похожие сообщения (5): 

• Радио Зенит (radiozenit.ru), Санкт-Петербург, 18 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Дорогу молодым. Семь лучших новичков КХЛ в этом сезоне (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020) 
В лиге стало играть больше молодых парней. Это радует. 
В этом сезоне КХЛ было заиграно очень много молодых хоккеистов: Мисюль, 
Пыленков, Круглов, Соркин, Ртищев, Мухамадуллин, Амиров, Башкиров - 
перечислять можно долго. Радует, что в нашей лиге дают дорогу молодым. 
Кому-то нужно еще практики, но есть те, кто не уступает взрослым и уже стал 
основным игроком в своей команде. Мы решили составить топ-7 новичков КХЛ 
в этом сезоне. 
7. Данила Галенюк (54 матча, 2+9, показатель полезности +14) 
Клуб: СКА 
Галенюк стал одним из лидеров обороны СКА. Алексей Кудашов дал шанс в 
этом сезоне молодому защитнику и Данила его оправдал. Недавно Галенюк 
забросил шайбу "Витязю". Этот гол стал первым для Данилы в плей-офф. У 
молодого защитника неплохой показатель полезности. Для первого сезона все 
неплохо и с набранными очками.  
6. Александр Никишин (32 матча, 0+4, показатель полезности -2) 
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http://www.radiozenit.ru/news_full/uid/13629
http://sport.business-gazeta.ru/news/253230
https://allhockey.ru/news/show/381405-Umark_ustanovil_rekordy_pervogo_raunda_plej_off_KHL_po_ochkam_i_peredacham
https://www.khl.ru/news/2020/03/18/467389.html


 

 

Клуб: "Спартак" 
Олег Валерьевич доверяет не всем молодым игрокам. Если Знарок выпускает 
молодого игрока, то видит в нем огромный потенциал. Александр не боится 
стыков, жесткости и драк. Растет боевой защитник. Никишину всего 18 лет.  
5. Дмитрий Воронков (38 матчей, 6+8, показатель полезности +5) 
Клуб: "Ак Барс" 
Тот самый парень, которого так ненавидели болельщики после МЧМ. 
Инстаграм Дмитрия Воронкова просто кипел от негативных комментариев под 
фотографиями. Вопрос: что хотели хейтеры ему донести? Парню всего 20 лет. 
От него без ума Квартальнов и генеральный менеджер "Коламбуса" Ярмо 
Кеккялайнен, который заявил, что обменивать Дмитрия не собирается и хочет 
увидеть его в составе "Коламбуса". Дмитрий - боец. Из Воронкова получится 
идеальный игрок третьего-четвертого звена НХЛ. При Квартальнове он еще 
прибавит.  
4. Иван Морозов (20 матчей, 6+4, показатель полезности +12) 
Клуб: СКА 
Морозов дебютировал за главную команду Санкт-Петербурга только после 
Нового года. Морозов больше забрасывает, нежели отдает. Пока "Армейцы" 
тренируются во время паузы плей-офф - Иван играет за фарм-клуб "СКА-Неву". 
В последнем матче Морозов помог команде из ВХЛ добиться победы - отдал 
ассист и забросил шайбу. Теперь счет в серии в противостоянии "СКА-Нева" - 
"Барс" - 1-3 в пользу Казани.  
Молодежь разгоняется!  
3. Василий Подколзин (34 матча, 3+8, показатель полезности +9) 
Клуб: СКА 
Подколзин повзрослел. На драфте - 2019 Василия характеризовали как 
форварда таранного типа, который лезет на пятак. Подколзин в этом сезоне 
превратился в двухстороннего края. Прибавил при игре у своих ворот и в 
отборе шайбы. По версии телеканала TSN, Василий - самый топовый проспект 
"Ванкувера" на сегодняшний день.  
2. Артем Галимов (59 матчей, 13+13, показатель полезности -1) 
Клуб: "Ак Барс"  
Галимов очень быстрый нападающий с превосходным катанием. Смущает его 
игра в обороне. В этом компоненте нужно будет добавлять. К игре в чужой зоне 
нареканий нет.  
1. Кирилл Марченко (35 матчей, 10+11, показатель полезности +17) 
Клуб: СКА 
Марченко - лучший новичок КХЛ. Чтобы вкатиться в главную лигу страны 
потребовалось чуть больше времени, чем тому же Галенюку. Кирилл также под 
прицелом "Коламбуса", старина Ярмо доволен его игрой. Марченко 35 матчах 
набрал 21 (10+11) очко, в среднем - 0,6 очков за игру. К этому добавляется 
внушительный показатель полезности. Единственный минус (больше для НХЛ) 
- маленькие габариты (189 см на 74 кг). Для Северной Америки нужно будет 
набрать массу.  

https://allhockey.ru/article/show/381364-
Dorogu_molodym_Sem_luchshih_novichkov_KHL_v_etom_sezone 

К заголовкам сообщений 

Вячеслав Буцаев продолжит тренировать "Нефтехимик" (ИА Татар-
информ (tatar-inform.ru), Казань, 18 марта 2020) 

https://allhockey.ru/article/show/381364-Dorogu_molodym_Sem_luchshih_novichkov_KHL_v_etom_sezone
https://allhockey.ru/article/show/381364-Dorogu_molodym_Sem_luchshih_novichkov_KHL_v_etom_sezone


 

 

Сегодня ХК "Нефтехимик" заключил новый контракт с главным тренером 
команды Вячеславом Буцаевым. Об этом корреспонденту ИА "Татар-информ" 
сообщили в пресс-службе нижнекамского клуба. 
49-летний Вячеслав Буцаев стал главным тренером "Нефтехимика" в декабре 
2018 года, сменив на этом посту Андрея Назарова. 
Новое соглашение со специалистом рассчитано до конца сезона 2020-2021 
годов. 
"Нефтехимик" в этом сезоне завершил регулярный чемпионат на восьмом 
месте Восточной конференции, застолбив себе место в плей-офф лишь за тур 
до конца регулярного чемпионата. В первом раунде плей-офф нижнекамцы 
проиграли казанскому "Ак Барсу" со счетом 0-4 в серии.  
Уже на следующий день клуб начал расставаться с игроками. За неделю 
"Нефтехимик" покинули восемь хоккеистов, включая всех пятерых легионеров, 
что явно свидетельствует о сокращении клубного бюджета и планах по 
созданию новой команды.  

https://www.tatar-inform.ru/news/sport/18-03-2020/vyacheslav-butsaev-prodolzhit-
trenirovat-neftehimik-5730001 

Похожие сообщения (15): 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 18 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Р-Спорт, Москва, 18 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 18 марта 2020 

• ТРК Новый Век (tnv.ru), Казань, 18 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2020 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 18 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2020 

 К заголовкам сообщений 

Тимур Шигабутдинов стал председателем совета директоров хоккейного 
"Нефтехимика" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2020) 
Заместитель гендиректора "Нижнекамскнефтехима" Тимур Шигабутдинов 
избран председателем совета директоров хоккейного клуба "Нефтехимик". Об 
этом сообщил на пресс-конференции по итогам сезона клуба в КХЛ директор 
"Нефтехимика" Игорь Ларионов. 
Таким образом, Шигабутдинов, являющийся президентом футбольного 
"Нефтехимик", также возглавил хоккейный клуб. Кроме того, он входит в 
попечительский совет российского футбольного союза. 
По словам Ларионова, бюджет команды на следующий сезон согласован на 
прежнем уровне.  

https://www.business-gazeta.ru/news/461733 

Похожие сообщения (5): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Бикмурзин покинул пост президента хоккейного клуба "Нефтехимик" (Р-
Спорт, Москва, 19 марта 2020) 
Азат Бикмурзин покинул пост президента "Нефтехимика", который он занимал с 
2015 года, сообщается на сайте нижнекамского хоккейного клуба. 

https://www.tatar-inform.ru/news/sport/18-03-2020/vyacheslav-butsaev-prodolzhit-trenirovat-neftehimik-5730001
https://www.tatar-inform.ru/news/sport/18-03-2020/vyacheslav-butsaev-prodolzhit-trenirovat-neftehimik-5730001
https://realnoevremya.ru/news/169172-bucaev-obyasnil-nedavniy-uhod-legionerov-iz-neftehimika
https://allhockey.ru/news/show/381441-Shigabutdinov_izbran_predsedatelem_soveta_direktorov_Neftehimika
https://rsport.ria.ru/20200318/1568797441.html
https://www.championat.com/hockey/news-3998507-neftehimik-podpisal-novyj-kontrakt-s-vjacheslavom-bucaevym.html
https://tnv.ru/news/sport/89115-timur-shigabutdinov-vozglavil-sovet-direktorov-khokkeynogo-neftekhimika/
https://www.sports.ru/hockey/1084374177.html
https://www.business-gazeta.ru/news/461733
https://realnoevremya.ru/news/169131-timur-shigabutdinov-stal-predsedatelem-soveta-direktorov-hk-neftehimik
http://sport.business-gazeta.ru/news/253244
https://www.business-gazeta.ru/news/461733
http://sport.business-gazeta.ru/news/253244


 

 

"Коллектив "Нефтехимика" и многотысячная армия болельщиков выражают 
огромную благодарность Азату Шаукатовичу за ту поддержку и внимание, 
которые он оказывал нам все эти годы, способствовал развитию хоккея в 
Нижнекамске", - говорится в сообщении. 

https://rsport.ria.ru/20200319/1568821573.html 

К заголовкам сообщений 

Шигабутдинов возглавил спортивную империю ТАИФа. После футбола он 
взялся за хоккей (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
19 марта 2020) 
Новый президент клуба поручил разработать стратегию развития хоккея до 
2030 года. 
В "Нефтехимике" подвели итоги выступления команды в сезоне КХЛ 2019/20, в 
котором она в четвертьфинале конференции проиграла "Ак Барсу". На пресс-
конференции сообщили, что новым председателем совета директоров 
"Нефтехимика" избран советник гендиректора ТАИФа и заместитель 
гендиректора "Нижнекамскнефтехима" Тимур Шигабутдинов. 
ШИГАБУТДИНОВ ВОЗГЛАВИТ ВСЁ СПОРТИВНОЕ НАПРАВЛЕНИЯ ТАИФА?  
Новость о назначении Тимура Шигабутдинова специально приберегли для 
пресс-конференции. Клуб заранее подготовил пресс-релиз, но опубликовал его 
только после того, как прошла встреча со СМИ. Новость об избрании 
Шигабутдинова стала неожиданностью, поскольку ранее "Нефтехимик" всегда 
возглавлял человек, занимавший пост гендиректора "Нижнекамскнефтехима" - 
главного спонсора клуба. Ранее это были Владимир Бусыгин и Азат Бикмурзин, 
которые входили в должность президента "Нефтехимика". Новым президентом, 
предположительно, должен был стать Айрат Сафин, который сменил 
Бикмурзина во главе компании. 
"У нас по уставу, председатель совета директоров - президент клуба. То есть 
эта должность присваивается автоматом, - объяснил директор клуба Игорь 
Ларионов. - В общем-то, это больше такая историческая традиция, которая 
досталась от тех времен, когда везде главные должности назывались 
"президентом". Даже у киоска, который стоит на остановке, был президент, 
генеральный директор или кто-то еще. Мы уходим от этой немного избитой 
темы. В соответствии с законодательством у нас есть высший орган собрания 
участников клуба: собственник клуба - "Нижнекамскнефтехим", совет 
директоров - пять человек, который возглавляет председатель, избранный из 
числа членов, директор клуба, и потом уже штат. Все в соответствии с 
законом". 
Директор "Нефтехимика" добавил, что в клубе стараются не использовать 
термин "президент". "Президент у нас один в стране", - улыбнулся Ларионов.  
Ка бы то ни было, фактически Тимур Шигабутдинов объединил полномочия 
президента в двух клубах - футбольном и хоккейном. С 2011 года он 
возглавляет футбольный "Нефтехимик". При этом у руководства хоккейного 
клуба нет никаких сомнений в том, что финансирование команды будет 
продолжено в прежнем объеме. По словам Ларионова, бюджет клуба на 
следующий сезон не ниже того, что был в этом году. Конкретная цифра названа 
не была, но по данным "БИЗНЕС Online", зарплатный фонд, то есть те деньги, 
которые клуб может платить игрокам, составляет 450 - 500 млн рублей. 
Учитывая решение Шигабутдинова возглавить и хоккейный клуб, можно не 
сомневаться, что "Нефтехимик" не покинет КХЛ в ближайшее время. Разговоры 

https://rsport.ria.ru/20200319/1568821573.html


 

 

о смене прописки клуба на ВХЛ, которые ходили в Нижнекамске последние два 
года, Игорь Ларионов назвал необоснованной ерундой.  
"НЕФТЕХИМИК" РАЗРАБОТАЕТ СТРАТЕГИЮ РАЗВИТИЯ КЛУБА ДО 2030 
ГОДА  
Вторым важным заявлением стало то, что "Нефтехимик" разрабатывает свою 
стратегию развития. По словам Ларионова, философия клуба будет строиться 
на усилении работы с детской школой и выстраивании вертикали ЮХЛ - МХЛ - 
КХЛ. Сейчас в "Нефтехимике" играют 17 собственных воспитанников и игроков, 
прошедших молодежную команду "Реактор". В молодежке 25 из 35 игроков - 
воспитанники своей школы.  
В дальнейшем руководство намерено продвигать эту философию и, по словам 
Ларионова, вкладывать в умы детишек мысль, что у них есть шанс попасть в 
главную команду. "Нефтехимик" же будет лишь точечно комплектоваться 
звездами и легионерами.  
Чем-то этот подход схож со стратегией, которую использует "Татнефть" в своей 
хоккейной вертикали, работая с Академией хоккея в Казани и Альметьевске.  
"Независимо от того, как называется школа - ДЮСШ или академия, в хоккее 
говорят так - смотрите счет на табло. Наши команды регулярно попадали в 
плей-офф и финалы зональных соревнований", - ответил Ларионов на вопрос о 
том, как будет развиваться школа.  
Нынешнее руководство клуба изучает опыт создания академий и будет 
закладывать его в программу развития клуба. По словам Ларионова, в 
"Нефтехимике" понимают, что сейчас придется конкурировать с Казанью и 
Альметьевском за мальчиков, чтобы их в детском возрасте не переманивали 
разными способами.  
"Мы должны создать условия для подпитки новыми дарованиями наших команд 
- ЮХЛ, МХЛ и КХЛ. Такая программа разрабатывается, - заявил Ларионов. - 
Пока она не утверждена, было бы преждевременно говорить о конкретных 
моментах. Если вы почитаете между строк, я сказал достаточно много. Мы 
разрабатываем сейчас стратегию развития до 2030 года".  
При этом директор клуба отметил, что инициатива создания такой стратегии 
исходит от нового председателя совета директоров "Нефтехимика" Тимура 
Шигабутдинова.  
"НЕФТЕХИМИК" СОЗДАСТ В СТРУКТУРЕ КЛУБА ЕЩЁ ОДНУ ДЕТСКУЮ 
КОМАНДУ  
"Мы сейчас не можем объективно повлиять на возможность помощи командам, 
которые играют в школе", - заявил директор клуба. По словам Ларионова, новая 
стратегия будет предполагать, что эта проблема будет решена.  
Сейчас клуб не может никак финансово помочь школе, и даже, по словам 
работников, передать амуницию или спортивный инвентарь. Хотя сама школа 
находится всего в нескольких шагах от ледовой арены "Нефтехимика", у нее 
совершенно другой хозяин - спортивный клуб "Нефтехимик".  
Раньше в ледовом дворце работали группы мастерства, которые работали с 
лучшими ребятами ДЮСШ. На данном этапе из них остались только группы по 
работе с вратарями.  
ФХР создает элитную лигу для ведущих школ России. Это затратно, но 
остановит отъезд игроков в Америку 
В своем нынешнем состоянии ДЮСШ "Нефтехимика" финансово не сможет 
принять участия в новом проекте ФХР, которая создает со следующего сезона 
РХЛ - элитную юношескую лигу для команд клубов КХЛ. Разработчики проекта 
даже не включили "Нефтехимик" в число потенциальных участников.  



 

 

Как заявил Ларионов, клуб направил в ФХР письмо, согласованное с 
акционерами и собственниками клуба, о необходимости включения 
"Нефтехимика" в эту хоккейную лигу. "Я предполагаю, что наиболее вероятным 
механизмом участия команды в РХЛ будет то, что она будет создана в с 
составе клуба", - сказал Ларионов.  
В текущей ситуации это будет единственным выходом, так как ФХР 
предполагает бюджет для команд-участниц Востока в районе 50 млн рублей, 
что превышает бюджет всей школы "Нефтехимика".  

http://sport.business-gazeta.ru/article/253264 

К заголовкам сообщений 

Бюджет утвержден, Буцаев остается, избран новый президент: в 
"Нефтехимике" рассказали, что будет дальше (Реальное время 
(realnoevremya.ru), Казань, 19 марта 2020) 
Оказалось, что роспуск легионеров - это прописанные условия контракта 
Три главные и основополагающие для следующего сезона новости, которые 
прозвучали на итоговой пресс-конференции "Нефтехимика", директор 
нижнекамского клуба Игорь Ларионов рассказал уже во вступительной части. 
Это продление контракта с наставником первой команды Вячеславом 
Буцаевым еще на один год, утвержденный бюджет на сезон-2019/2020 и, 
конечно же, избрание на пост председателя совета директоров клуба 
заместителя генерального директора ПАО "Нижнекамскнефтехим" Тимура 
Шигабутдинова, который сменил на должности руководителя ХК экс-
гендиректора ПАО "Нижнекамскнефтехим" Азата Бикмурзина.  
 - Мы оцениваем сезон как удачный. Выполнили поставленную задачу по 
выходу в плей-офф, и, в общем, руководство клуба довольно игрой команды, 
особенно в завершающей части регулярного чемпионата и в плей-офф, - 
сказал Ларионов. - Да, может быть, не получилось зацепить несколько игр, но 
объективно команда сыграла хорошо.  
Что касается организационных вопросов, то у нас состоялся совет директоров, 
по итогам которого новым председателем совета был назначен Тимур 
Альбертович Шигабутдинов.  
Второе: вчера мы подписали с Вячеславом Геннадьевичем [Буцаевым] контракт 
на новый сезон. Это тоже важный момент для того, чтобы планомерно 
готовиться к новому сезону.  
Далее Ларионов постарался объяснить такое решение статистикой, приведя 
разницу в набранных очках и заброшенных шайбах в прошлом сезоне (в 
сезоне-2018/2019 нижнекамцы стартовали под руководством Андрея Назарова, 
а Буцаев принял команду в декабре), и в нынешнем.  
 - Качественный скачок по сравнению с прошлым сезоном налицо, при том что в 
составе нашей первой команды играют 17 собственных воспитанников, - 
продолжал Ларионов. - В молодежной команде "Реактор" из 30 игроков 25 
являются нашими воспитанниками, что мы считаем важным критерием, ведь 
философия клуба будет выстраиваться на собственных воспитанниках, на 
выстраивании вертикали - ЮХЛ, МХЛ, ВХЛ и КХЛ. Для того, чтобы костяк 
первой команды состоял непосредственно из нижнекамских хоккеистов. Эту 
философию мы готовы продвигать и вкладывать в умы детишкам - что у них 
есть прекрасная возможность хорошо и добросовестно заниматься хоккеем и 
дойти до первой команды.  
Напомнил Ларионов и о растущем количестве сборников в составе 
"Нефтехимика", упомянув Дамира Шарипзянова и Павла Порядина, вызванных 
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в первую национальную команду на этап Евротура, и других хоккеистов, 
приглашенных в различные сборные.  
Ну и напоследок функционер обнадежил болельщиков вестью о том, что 
бюджет на будущий сезон принят в том же объеме, что и в нынешнем: 
 - У команды уже утвержден бюджет, который предусматривает проведение 
предсезонной подготовки в полном объеме и не ниже уровня прошлого года.  
Пока у нас есть предварительная договоренность с партнерами, но действовать 
будем по ситуации, которая будет на дату выезда. Пока планы не меняются - 
мы планировали сборы в Финляндии, участие в двух турнирах внутри России и 
проведение трех матчей с командами КХЛ.  
Главной темой, волновавшей журналистов, стал, конечно, вопрос 
комплектования команды на будущий сезон. Учитывая, что только за 
последнюю неделю "Нефтехимик" покинула внушительная группа из восьми 
игроков, включая всех легионеров, в числе которых лучший бомбардир клуба 
Мэтт Уайт, особенно острым остается вопрос замены ушедшим лидерам.  
Удивление вызвал тот факт, что контракты иностранцев закончились еще до 30 
апреля (стандартные договоры в КХЛ обычно действуют до этого срока).  
 - Это была ваша инициатива или так решил клуб? - спросили журналисты у 
Буцаева. 
 - У нас у всех есть индивидуальные контракты, и, согласно их условиям, мы 
должны были отпустить этих игроков, - объяснил главный тренер. - Работа по 
комплектованию только начинается. Будем смотреть. С кем-то будем 
разговаривать, с кем-то, наверное, уже нет. Кто-то из них вправе сам выбирать 
себе команду. Многие из них попадают под статус ограниченно свободных 
агентов.  
- Митчелл был неограниченно свободным агентом, он 1993 года рождения. 
Почему нельзя было сделать ему предложение?  
 - А кто сказал, что мы не будем делать предложение? - удивился наставник 
команды. - Как я уже сказал, есть условия личного контракта, которые мы 
должны соблюдать. Расторжение не значит окончательное расставание.  
Здесь Буцаева решил дополнить директор "Нефтехимика", которому, 
собственно, и должны были адресоваться трансферные вопросы:  
 - У каждого из этих игроков в контрактах имелся пункт, где указано, что после 
последней официальной игры в чемпионате КХЛ хоккеист вправе через 7 дней, 
а кто-то через 10 дней, покинуть расположение команды и не являться на 
рабочее место. Это стандартная схема, которая используется всеми клубами, - 
сказал Ларионов. - И для нас, и для них это во благо. Они тоже устали от такого 
режима ежедневной работы. Кому-то хочется домой, увидеть семью и взять 
небольшой перерыв. А мы просто несем меньше затрат на содержание этих 
игроков, понимая, что не все останутся на будущий сезон. Но, как сказал 
Вячеслав Геннадьевич, работу по формированию команды мы ведем и при 
необходимости обязательно к этим хоккеистам вернемся.  
- В Казани есть своя академия, в Альметьевске построили замечательный 
комплекс. Будет ли что-то подобное в Нижнекамске?  
 - Вне зависимости от того, как это называется - академия или ДЮСШ, в хоккее 
говорят: "Смотрите на табло", - сказал Игорь Ларионов. - Посмотрите, как 
выступали наши детско-юношеские команды в МХЛ, попадая в финалы 
зональных соревнований и в плей-офф, и как выступали другие команды. Здесь 
я не вижу какой-то проблемы и недоработки с точки зрения формы 
организации.  
Да, мы изучаем опыт создания академий и будем его закладывать в план 
нашего развития, понимая, что нам придется конкурировать с этими же 



 

 

школами за тех же самых мальчиков, чтобы их на уровне детского хоккея не 
переманивали разными способами, в том числе лучшими условиями. Мы будем 
стараться не только сохранить наши традиции, но и что-до дорабатывать для 
подпитки новыми дарованиями наших команд - и в ЮХЛ, и в МХЛ, и в КХЛ. 
Такая программа есть, она рассчитана до 2030 года.  
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Дэвид Немировски: "В серии с ЦСКА мы заслуживали большего" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 18 марта 2020) 
Главный тренер "Торпедо" Дэвид Немировски в интервью корреспонденту 
matchtv.ru Алексею Хитрюку подвел итоги сезона для своей команды, уделив 
особое внимание противостоянию с ЦСКА в первом раунде плей-офф, а также 
сообщил о том, как он относится к работе в нижегородском клубе и чего 
заслуживают местные болельщики.  
- К сожалению, мы закончили сезон раньше, чем планировали. Но я доволен 
тем, как мы провели последние матчи. В двух домашних поединках с ЦСКА " 
Торпедо" вполне могло одержать победы, сравнять счет в серии и продолжить 
противостояние в Москве. Перед глазами сейчас детали тех встреч. В третьей 
игре, например, арбитр отменил первый гол "Торпедо", который был забит по 
правилам. Мгновением раньше прозвучал свисток, и судьи уже не могли 
просматривать эпизод. Была зафиксирована игра высоко поднятой клюшкой, но 
это нарушение допустил хоккеист ЦСКА... А в четвертом матче мы вели со 
счетом 2:0 и владели инициативой. Но не смогли довести поединок до победы, 
допустив две грубые ошибки. Да и во второй встрече серии (в Москве) мы, 
наверное, могли рассчитывать на большее, взяв игру под контроль после 
первого периода. Я специально уделяю внимание этим деталям, ведь обычно 
соперники ЦСКА явно играют "вторым номером", а нам удавалось долгое время 
владеть преимуществом. В общем, счет 4-0 в пользу армейцев, на мой взгляд, 
не отражает ход серии, которая могла сложиться для нас гораздо удачнее. Но, 
несмотря на такой итог, этот опыт для команды очень ценен. Не только для 
игроков, но и для тренерского штаба. 
- В прошлом сезоне "Торпедо" выступало в Восточной конференции, в 
нынешнем - в Западной. В каждом из чемпионатов команда набрала по 64 очка. 
Сравните "Восток" и "Запад".  
 - Считаю, что если и есть разница в пользу "Запада", то небольшая. И ЦСКА, 
победитель Кубка континента, играет, пожалуй, стабильнее других команд КХЛ. 
Кстати, когда "Торпедо" переместили в Западную конференцию, я отнесся к 
этому абсолютно спокойно, даже и не думал об этом. 
- Самым результативным игроком "Торпедо" среди россиян стал нападающий 
Дамир Жафяров. Но его показатель "плюс/минус" ("-18") - худший в команде.  
 - Скажу сразу, что я не акцентирую очень уж пристального внимания на 
"плюс/минус". Этот показатель не всегда объективно отражает игру хоккеиста. 
На мой взгляд, если ты меняешь вратаря на шестого полевого игрока и при 
этом пропускаешь (или забиваешь) шайбу, это не должно учитываться в 
статистике "плюс/минус", как и происходит при игре в неравных составах. 
А Жафяров провел неплохой сезон, но в декабре в матче за сборную России на 
Кубке Первого канала получил травму. Долго восстанавливался и вернулся на 
лед в начале января. Возможно, вернулся чуть раньше, чем следовало, и был 
на некоторое время выбит из игрового ритма. 
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- Что скажете о ваших нападающих-легионерах - Шредере, Рэтти, Щехуре и 
Шоре?  
 - В целом я доволен их работой, ребята выкладывались полностью. Хотя не 
для каждого из них сезон сложился удачно. От Щехуры и Шора мы, конечно, 
ждали большей результативности. 
- В апреле у вас заканчивается контракт с "Торпедо". Что дальше?  
 - Пока в этом вопросе ясности нет. В феврале у меня была встреча с 
губернатором Нижегородской области, председателем правления "Торпедо" 
Глебом Никитиным. Мне был предложен двухлетний контракт, но на данный 
момент он не подписан... Хочу ли я продолжить работу в "Торпедо"? За два 
сезона Нижний Новгород стал мне близким городом, и теперь чувствую себя в 
нем как дома. Мне приятно работать в клубе с богатыми хоккейными 
традициями, я попал в хороший коллектив, с которым у нас, надеюсь, неплохое 
взаимопонимание. Кроме того, у "Торпедо" замечательные болельщики, с ними 
всегда с удовольствием общаюсь. Я очень переживаю за команду, ведь она 
вместе с ее преданными поклонниками, можно сказать, стала моей семьей. 
Уверен, что болельщики "Торпедо" заслуживают того, чтобы их любимая 
команда вышла на качественно более высокий уровень и играла на 
современной арене. Кажется, я ответил на ваш вопрос. 
- Как будет работать "Торпедо" в ближайшее время?  
 - Сейчас ребята отправляются в отпуск. Для каждого из хоккеистов был создан 
свой план подготовки к следующему сезону, каждый знает, над чем ему нужно 
поработать, что исправить и когда начать тренировки. 
 - Вы родились в канадском Торонто, но выступали в НХЛ за американскую 
"Флориду". Какому из клубов больше симпатизируете?  
 - Хочу, чтобы Кубок Стэнли приехал в мой родной город Торонто. Понимаю, 
что клуб в последние годы далеко не лидер своей конференции и балансирует 
на границе зоны плей-офф. Но вспомните пример "Лос-Анджелеса": в 2012 году 
он выиграл Кубок Стэнли после восьмого места в конференции. А в прошлом 
сезоне главный трофей взял "Сент-Луис", ставший пятым на "Западе". Кстати, 
не исключаю, что подобные метаморфозы могут в ближайших сезонах 
произойти и в КХЛ, которая, на мой взгляд, совершенно справедливо ввела 
"потолок зарплат". Это существенно повысит конкуренцию, а также интерес к 
турниру со стороны болельщиков. 
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7 хоккеистов "Металлурга", получающих слишком большие деньги 
(Чемпионат.com, Москва, 18 марта 2020) 
Сергея Мозякина в этом списке вы не найдете, зато в нем есть аж пять 
защитников. 
В магнитогорском "Металлурге" наступают времена серьезных перемен, о чем 
сегодня на встрече с журналистами напрямую заявил первый вице-президент и 
директор клуба Сергей Ласьков а также главный тренер Илья Воробьев.  
"Мы не можем заявиться на следующий сезон, так как семь игроков забрали 
80% потолка зарплаты следующего сезона. Хоккеистам, кто имеет большие 
контракты, сделаны новые предложения. С реальными цифрами. Или игроки с 
большими зарплатами принимают наши условия, или будем расставаться. 
Основная задача - со временем найти сменщика Кошечкину. Я предложил 
Загидулину вернуться в команду на следующий сезон. Готовы дать ему 50% 
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игрового времени. Подписан контракт с очень хорошим иностранным игроком. С 
кем? Пока не буду говорить", - отметил Ласьков.  
Итак, к Загидулину в Магнитогорске проявляют предметный интерес. Кроме 
того, по нашей информации "Металлург" не прочь вернуть из Северной 
Америки Владислава Каменева и Игоря Швырева, но в каждом из вариантов 
есть свои нюансы.  
"Хочу извиниться перед болельщиками. Список травмированных был в трех 
страницах в конце сезона. Такого давно не было. Нам нужно перестраивать всю 
систему. Мы на пару лет отстали, к сожалению", - рассказал журналистам 
главный тренер Илья Воробьев. 
Действительно, процесс перестройки в Магнитогорске серьезно затянулся. 
Вместо того, чтобы омолаживать команду, бывший менеджмент клуба пытался 
"выехать" на возрастных игроках, либо же заваливал хоккеистов деньгами. Не 
секрет, что "Магнитка", будучи частным клубом, обладала мощнейшим 
бюджетом. На деньги президент "металлургов" Виктор Рашников никогда не 
скупился, но отдачи в последнее время не было.  
Давайте разбираться, кого же имел ввиду Сергей Ласьков, заявляя, что из-за 
завышенных зарплат этих игроков "Металлург" может не уместиться под 
потолок зарплат в следующем сезоне.  
Пресловутые 80% потолка в "Магнитке" "сжирают" вратарь Василий Кошечкин 
защитники Евгений Бирюков Егор Яковлев Виктор Антипин Максим Матушкин и 
Григорий Дронов, а также нападающий Николай Кулемин. У всех 
перечисленных соглашения действуют до 30 апреля 2021 года. Геннадий 
Величкин, раздавая огромные контракты направо и налево, был неимоверно 
щедр. 
Кулемин изначально получал порядка 165 млн руб, однако потом, после 
перезаключения договора, более 100 млн руб. убрали в премии, но и базовая 
часть зарплаты осталась солидной. Большие, несмотря на возраст, деньги 
получает Кошечкин, у тех же Дронова и Матушкина как и у Кулемина, 
немаленькие суммы заложены в премии. Например, у Дронова премиальная 
часть составляет порядка 60 млн руб. Да, премию можно не получить (ее надо 
заработать), не выполнив прописанные условия, однако более 20% 
премиальных от суммы контракта в любом случае учитываются под потолком 
зарплат. 125 млн руб. оклада у Антипина - это вообще за гранью разумного. 
Явно переплатили и Егору Яковлеву. 
Большой вопрос в том, отрабатывали ли эти хоккеисты свои зарплаты? 
Василий Кошечкин провел серию с "Барысом" слабо, а пропущенная шайба в 
ключевом овертайме третьего мачта полностью на его совести. Откровенно 
говоря, Василий просто проспал тот эпизод.  
У Виктора Антипина в пяти матчах плей-офф 0 очков при показателе 
полезности "-7", у Егора Яковлева - 0 и "-3", у Григория Дронова все по нулям. 
Слабо сыграли и Максим Матушкин с Евгением Бирюковым - 3 и 2 встречи, 
ноль баллов за результативность, "-1" в графе "полезность". В следующем 
сезоне такая игра для столь высокооплачиваемых игроков недопустима, но 
понимают ли они это сами? Ведь это - костяк "Металлурга", который должен 
постоянно вкалывать и тащить за собой молодежь. 
И это еще "Магнитке" посчастливилось по ходу сезона отказаться от услуг 
Буйницкого (ему "насыпали" 40 млн руб.), Паршина и Галузина то есть хоть как-
то разгрузить свою платежку. Иначе ситуация стала бы еще более плачевной. 
Попросили из команды и канадского защитника Постму, не вписавшегося в 
магнитогорскую специфику.  



 

 

Не будем забывать, что, помимо всего прочего, "Металлургу" повезло с 
заканчивающимся контрактом капитана команды Сергея Мозякина. Именно 
поэтому он не входит в озвученную Ласьковым семерку (так-то Мозякин 
являлся самым высокооплачиваемым хоккеистом в КХЛ), но продолжит играть 
в команде. Об этом уже официально объявлено. Вопрос, на какое жалование 
согласится звездный ветеран, учитывая большие проблемы магнитогорцев с 
потолком? Как нам известно, сумма, предложенная уральцами, колеблется от 
50 до 60 млн руб. за год, но и такие деньги могут стать для "Магнитки" 
приговором.  

https://www.championat.com/hockey/article-3998771-7-hokkeistov-metallurga-
poluchajuschih-slishkom-bolshie-dengi.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 19 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" предложил шестерым игрокам сократить зарплаты (Р-Спорт, 
Москва, 18 марта 2020) 
Магнитогорский "Металлург" предложил шестерым ведущим хоккеистам 
пересмотреть контракты в сторону понижения доходов, чтобы соответствовать 
потолку зарплат КХЛ, сообщил РИА Новости первый вице-президент клуба 
Сергей Ласьков. 
Совет директоров КХЛ в марте утвердил "жесткий" потолок с сезона-2020/21 в 
размере 900 миллионов рублей. 
"Контрактов в прошлом году предыдущим генменеджером было заключено на 
сумму, которая составляет 80% от установленного потолка. Теоретически 
можно набрать еще детей по два рубля и играть неизвестно во что. Можно 
разорвать контракты с ведущими игроками, согласно положению, и взять 
молодых, красивых и рабочих, а можно перезаключить контракты, но для этого 
нужно, чтобы игроки пошли нам навстречу", - сказал Ласьков по телефону. 
"Если они, конечно, поймут ситуацию, поймут, что такое преданность хоккею, и 
поймут, сколько они стоят. Если этого не произойдет, можно сказать, что эти 
игроки - рвачи, которым нет дела до хоккея. Они должны понимать, что на 
данном этапе они не соответствуют (нынешней зарплате). Тогда мы будем 
расставаться с данными товарищами, чтобы не было прецедентов, и начинать 
жить по-новому", - добавил собеседник агентства. 
По его словам, "если начать жить по-новому, то потолок зарплат не будет такой 
страшной составляющей". "Конечно, важно знать, какой будет курс доллара, но 
безвыходных ситуаций не бывает, - обратил внимание Ласьков. - Но прошлый 
генменеджер так решил в прошлом году, зная, что будет жесткий потолок. 
Ситуация будет разруливаться. Игрокам мы предложили пойти на понижение 
зарплаты, и я думаю, что некоторые из них окажутся сознательными 
гражданами". 
"А те, кто сознательными не окажется, заберут свои 25%, как положено, и мы с 
ними расстанемся. Пускай попробуют найти себе другой клуб. Мы сделали 
предложение шестерым игрокам о понижении зарплаты на уровне, 
соответствующем конкретному игроку в данный момент по результатам этого 
чемпионата. Я сделал предложение, исходя из того, что игрок показал. Вчера 
мы отправили письмо (в КХЛ), где подтвердили наше участие в следующем 
чемпионате. Задачи перед "Магниткой" будут стоять те же, которые всегда 
ставятся перед клубом", - добавил руководитель.  

https://www.championat.com/hockey/article-3998771-7-hokkeistov-metallurga-poluchajuschih-slishkom-bolshie-dengi.html
https://www.championat.com/hockey/article-3998771-7-hokkeistov-metallurga-poluchajuschih-slishkom-bolshie-dengi.html
https://www.sports.kz/news/baryis-obrek-magnitku-na-sereznyie-peremenyi-v-klube-budet-perestroyka


 

 

https://rsport.ria.ru/20200318/1568792144.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Ласьков: "Магнитка" не может заявиться на следующий сезон. 7 игроков 
забрали 80% потолка (Чемпионат.com, Москва, 18 марта 2020) 
Первый вице-президент, директор магнитогорского "Металлурга" Сергей 
Ласьков рассказал, что уральский клуб уже заключил контракт с иностранным 
игроком, но не стал называть фамилию хоккеиста. 
"Мы не можем заявиться на следующий сезон, так как семь игроков забрали 
80% потолка зарплаты следующего сезона. Хоккеистам, кто имеет большие 
контракты, сделаны новые предложения. С реальными цифрами. Или игроки с 
большими зарплатами принимают наши условия или будем расставаться. 
Основная задача - со временем найти сменщика Кошечкину. Я предложил 
Загидулину вернуться в команду на следующий сезон. Готовы дать ему 50% 
игрового времени. Подписан контракт с очень хорошим иностранным игроком. С 
кем? Пока не буду говорить". 

https://www.championat.com/hockey/news-3998339-laskov-magnitka-ne-mozhet-
zajavitsja-na-sledujuschij-sezon-7-igrokov-zabrali-80-potolka.html 

Похожие сообщения (8): 

• Sports.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Металлурга": чудес не бывает, можно про этот сезон книжку 
написать (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020) 
Главный тренер "Магнитки" Илья Воробьев подвел итоги сезона и рассказал о 
планах. Команда второй сезон кряду вылетела в первом раунде плей-офф. 
"По сезону. Действительно, реальность была несколько не та, какую все 
ожидали от команды. Тут и травмы сказались, и то, что немного не под тот 
хоккей подбиралась команда. Мы пытались разными методами выжать все, что 
можно, но в конце концов получили то, что есть. Это был снежный ком, который 
рассыпался, и мы вновь пытались его как-то склеить. Я хочу перед 
болельщиками извиниться. Но действительно мы работали очень много, чтобы 
реализовать ожидания... Но чудес не бывает. Должна и команда правильно 
комплектоваться, должна быть правильно подготовленной. Очень много 
нюансов, которые свалились на нас и по ходу сезона, и в паузах. Можно про 
этот сезон книжку написать - где исправляли, а где разваливалось. Из этого 
вывод: нам нужна перезагрузка, перестройка, перезапуск - как хотите, так и 
называйте. Это касается всех ступеней клуба. Это в том числе и вопрос 
рабочей морали: надо по-другому работать, более усиленно. Мы от многих 
клубов на пару лет отстали. У других обычное дело - быть элитным атлетом 
каждый день, ведь это профессия. Когда ты пытаешься выиграть полконька у 
соперника, они такие же как ты, так же работают, и ты должен их побеждать. У 
нас такого не было. Мы должны это все перестроить, чтобы ребята были 
профессиональными, пришли нормально подготовленными к сезону, и тогда мы 

https://rsport.ria.ru/20200318/1568792144.html
https://www.sports.ru/hockey/1084376835.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-18-direktor-magnitki-predlozhili-igrokam-ponizit-zarplaty-kto-ne-soglasitsya---rvachi-kotorym-net-dela-do-khokkeya
https://www.championat.com/hockey/news-3998339-laskov-magnitka-ne-mozhet-zajavitsja-na-sledujuschij-sezon-7-igrokov-zabrali-80-potolka.html
https://www.championat.com/hockey/news-3998339-laskov-magnitka-ne-mozhet-zajavitsja-na-sledujuschij-sezon-7-igrokov-zabrali-80-potolka.html
https://www.sports.ru/hockey/1084372635.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vice-prezident-metallurga-ne-mozhem-zayavitsya-na-sleduyuschiy-sezon-7-igrokov-zabrali-80-procentov-potolka-1654111/
https://allhockey.ru/news/show/381412-Las_kov_ne_mozhem_zayavit_sya_na_sledujuschij_sezon_7_igrokov_zabrali_80_potolka_zp
http://sport.business-gazeta.ru/news/253236


 

 

не с этой ступени будем начинать, а с нормальной, как это было у нас раньше. 
Надо все перестраивать. 
Если начать с сентября, то мы были просто не готовы физически. В силу травм, 
которые были у 14 спортсменов, в силу неготовности к сезону, мы держались 
период-полтора на уровне современного хоккея, который стал бегущим, 
работающим, борющимся. Думали - состав есть, обыграем, только владеть 
шайбой. А тут ее никто не отдает, ее надо отбирать. Сентябрь у нас прошел 
под лозунгом "Набери форму", потом опустились на последнее место. Потом 
поставили систему, начали бороться, провели хороший месяц. Потом сыграли 
дома сложную игру с Уфой и отправились на Дальний Восток, в Китай. Кое-как 
добрались, проиграли тот матч, а дальше "Адмирал", Вася Кошечкин заболел, 
голы неудачные, в голове уверенность прошла. В общем и целом, я могу долго 
рассказывать, можно книгу написать. Приходишь, думаешь: "Надо дать этому 
парню отдохнуть", а у тебя два больных или два на травме, которые приходят и 
говорят: "Мы не можем играть". Общий список проблем после сезона 
докторский состав подготовил, аж на трех страницах - такого еще не было. Тут 
все сложилось, не только травмы. У Верещагина пах, сотрясение, потом 
аппендицит. У нас за сезон два аппендицита у хоккеистов было вырезано. Ну и 
еще было два вируса за сезон. Один назывался, недельный, имени Макса - "М-
1", а второй - имени Верещагина - "Ваня-2". 
Однозначно, необходимо перестраивать всю систему. Такое уже было и в тот 
раз получилось все очень быстро и удачно, однако сейчас уже сложно найти 
Зарипова в 30-летнем возрасте. Тогда тоже все удачно получилось, но был на 
тот момент рынок свободных игроков. А сейчас несомненно будет сложнее, но 
стоит начать с перезагрузки всего клуба. Мы на пару лет здесь, к сожалению, 
отстали. 
Васе Кошечкину где-то не хватило сил, потому что все как колом было, так и 
осталось - пришлось только ему тащить. У нас получилось, что Стаса Галимова 
мы подписали вторым вратарем, но он полгода до этого не играл. Был и 
травмирован, пропустил - в итоге не заладилось. Поэтому опять Вася. 
Демченко мы взяли в надежде, что вытащим его из психологической ямы. И, 
скажем так, не сработало. В силу этого мы переодевали Глеба Носова в плей-
офф, потому что он давал сзади больше уверенности, если бы пришлось 
сыграть. Глеб - не самый габаритный вратарь. У него есть хорошее качество, 
чтобы играть в этой лиге, - он бьется за каждую шайбу до последнего. 
Характерный, фартовый парень, у него есть интересные вещи. Но чтобы с 
таким размером играть в КХЛ, надо быть гениальным - как вратарю, так и 
игроку. Это, может быть, Метсола. По вратарям, пожалуй, он. По игрокам это 
должен быть... Капризов! Но мы о другом. 
С завтрашнего дня - собрание с "Лисами", потом поделим ребят на две группы 
и начнем тренироваться. У нас лед, атлетизм и велосипед. Потому что было 
уже сказано, по серии с "Толпаром", и в первой команде у молодежи мы 
видели, что очень сильно не хватало аэробной подготовки и "физики" в целом. 
Надо их развивать. Начнем с завтрашнего дня. И до 30 апреля", - рассказал 
тренер.  

https://allhockey.ru/news/show/381435-
Trener_Metallurga_chudes_ne_byvaet_mozhno_pro_etot_sezon_knizhku_napisat 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты "Сибири" продолжают тренировки в штатном режиме (ТАСС, 
Москва, 18 марта 2020) 

https://allhockey.ru/news/show/381435-Trener_Metallurga_chudes_ne_byvaet_mozhno_pro_etot_sezon_knizhku_napisat
https://allhockey.ru/news/show/381435-Trener_Metallurga_chudes_ne_byvaet_mozhno_pro_etot_sezon_knizhku_napisat


 

 

Игроки новосибирской "Сибири" в штатном режиме продолжают готовиться к 
возобновлению плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об этом 
ТАСС сообщил генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский. 
Министерство спорта РФ в понедельник отменило все международные 
соревнования на территории России до особого распоряжения в связи с 
пандемией коронавируса, внутрироссийские турниры было рекомендовано 
приостановить. Во вторник было объявлено о приостановке розыгрыша плей-
офф КХЛ до 10 апреля. "Сибирь" вышла в полуфинал Восточной конференции, 
где должна была сыграть с "Барысом" из Нур-Султана. Однако казахстанская 
команда, как и финский "Йокерит", снялась с дальнейшего участия в 
чемпионате. 
"Мы продолжаем тренировки в штатном режиме, никого не отпускали. 
Готовимся к возобновлению плей-офф. Мы готовы к любому развитию событий. 
Все игроки, в том числе легионеры, находятся в расположении клуба и 
продолжают работу", - сказал Фастовский. 

https://tass.ru/sport/8013507 

Похожие сообщения (8): 

• Sport24.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Sports.kz, Караганда, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Игорь Полыгалов: "Гол в матче №5 со "Спартаком" сравню с шайбой в 
ворота Ричардса и Лекавалье" (Russia-hockey.ru, Москва, 18 марта 2020) 
33-летний центрфорвард московского "Динамо" - о кубковой суперсерии со 
"Спартаком" и сезоне КХЛ в целом, для Russia-Hockey.ru  
В "МОЛОТЕ" БЫЛА ЗАБАСТОВКА - И НА "АК БАРС" БРОСИЛИ НАС, 
МОЛОДЫХ  
- Согласны с тем, что пятый матч серии со "Спартаком" стал решающим?  
- Трудно сказать, пусть решают тренеры и специалисты. Но мы знали, что по 
статистике при счете 2-2 в серии пятая игра обычно бывает ключевой.  
- В концовке этой игры при счете 2:1 в пользу "Динамо" "Спартак" долго играл 
"шесть на три" - и был близок как минимум к ничьей. Многие болельщики потом 
говорили, что ваш гол в пустые ворота оказался спасительным в серии...  
- Наверное, для нас это были самые тяжелые минуты в дерби, пошли удаления, 
"Спартак" наступал. Надо было рисковать, поэтому из сложной позиции 
попытался атаковать ворота, повезло, получилось. Такие голы - не личные, а 
результат работы всей команды.  
- Это самый ценный гол в вашей карьере?  
- Могу сравнить его разве что с первой шайбой в профессиональной карьере, 
когда лет пятнадцать назад еще в Суперлиге в "Молоте" была забастовка - и на 
матч со звездным "Ак Барсом" времен локаута бросили нас, молодых. При 
полных трибунах мы играли в Перми с Лекавалье, Ричардсом, Ковалевым, 
Каспарайтисом, Житником и Ко, один из голов в ворота Брэтуэйта довелось 
забить мне.  
ЗАДАЧА ЦЕНТРАЛЬНЫХ - ПОДХВАТИТЬ РИТМ ШИПАЧЕВА  
- "Спартак" в плей-офф удивил?  

https://tass.ru/sport/8013507
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- Красно-белые сыграли мощнее, чем в регулярном чемпионате, серия 
получилась очень напряженной. Мы старались играть гибко - где-то в давление, 
где-то с акцентом на оборону. Тем ценнее наша победа.  
- Как в целом оцените этот сезон?  
- Прошли его стабильно, без больших спадов, каждый принял свою роль, 
работал на команду. Это самое главное.  
- Своей игрой довольны: 8 шайб, 14 очков, "плюс 4", 51 процент выигранных 
вбрасываний, среднее игровое время - 15 минут 12 секунд?  
- Функционально чувствовал себя хорошо, старался выполнять свои задачи, 
играть на команду. А оценку надо спросить у тренеров, специалистов, 
болельщиков.  
- Какой была ваша роль?  
- У нас в команде есть первый центр - Вадим Шипачев, он получал много 
игрового времени, вел за собой. Задача второго и третьего центрального - 
подхватить ритм, который задавал Шипачев, чуть больше сработать на 
оборону, наладить связь с атакой, закрыть меньшинство.  
- В плей-офф только добавили - два гола в шести матчах?  
- Люблю плей-офф, весной обычно открывается второе дыхание. Когда 
команда физически готова, готов и каждый ее игрок. Это система работы 
Владимира Крикунова.  
На мой взгляд, именно сейчас "Динамо" на пике, было бы здорово, чтобы сезон 
продолжался. Но обстоятельства выше нас.  
ЧУВСТВУЮ СЕБЯ ХОРОШО, СКУЧАЮ ПО ХОККЕЮ  
- Выходите на рынок неограниченно свободных агентов?  
- Да, но хотел бы остаться в "Динамо". Не люблю менять клубы, а в "Динамо" 
меня приняли хорошо, здесь мне и семье комфортно.  
- Еще полгода назад некоторые болельщики "Динамо" скептически восприняли 
ваше приобретение, но сегодня они призывают оставить вас в команде...  
- У тебя всегда бывают сторонники и противники, это нормально и это спорт. 
Когда переходил в "Динамо", знал, что в Москве требовательные болельщики и 
специалисты. Для меня это была дополнительная мотивация.  
- Российские центрфорварды - дефицит на трансферном рынке?  
- Это вопрос скорее к моему агенту, я лишней информацией голову не 
загружаю. Моя задача - работать на тренировках и быть в оптимальной форме. 
Чувствую себя хорошо, уже скучаю по хоккею.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/polygalov_gol_v_pyatom_matche_serii_so_spartakom_sravn
u_s_shaiboi_richardsu_i_lekavalier/ 

К заголовкам сообщений 

Курри: сейчас невозможно заключать контракты с игроками - никто не 
знает, что дальше (Чемпионат.com, Москва, 18 марта 2020) 
Генеральный менеджер "Йокерита" Яри Курри прокомментировал работу клуба 
по заключению новых контрактов с хоккеистами. Напомним, 14 марта финский 
клуб отказался продолжать участие в плей-офф КХЛ из-за коронавируса.  
"В нынешней ситуации невозможно разумно заключать контракты с игроками, 
потому что никто не знает, что будет дальше. Давайте немного выдохнем и 
посмотрим на контрактные вопросы чуть позже. Никто из хоккеистов пока не 
заявлял о своем уходе, но поговорить об этом не было возможности, потому 
что сезон для нас закончился в субботу. Мы подойдем к этим вопросам, когда 
придет время", - цитирует Курри Ilta-Sanomat. 
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https://www.championat.com/hockey/news-3998717-kurri-sejchas-nevozmozhno-
zakljuchat-kontrakty-s-igrokami---nikto-ne-znaet-chto-dalshe.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер вратарей СКА: выгнать "Йокерит" из лиги? Здесь вообще-то редко 
спрашивают мнение (Чемпионат.com, Москва, 18 марта 2020) 
Тренер по индивидуальной подготовке вратарей СКА Марко Торениус 
прокомментировал яркое высказывание наставника московского "Динамо" 
Владимира Крикунова который считает, что "Йокерит" нужно выгнать из КХЛ 
после решения сняться с розыгрыша плей-офф. 
"Мы тренируемся дома, готовимся к играм. Команда в хорошей форме. 
Конечно, ситуация странная, и это заставляет задуматься. Ребята просто ходят 
в зал, потом возвращаются домой. В Санкт-Петербурге все спокойно, хотя 
многие люди стремятся закупить предметы первой необходимости, как в 
Финляндии. 
Крикунов рекомендовал выгнать "Йокерит" из КХЛ? У него есть свое мнение, но 
финское сообщество думает по-другому. Здесь вообще-то редко спрашивают 
ваше мнение", - приводит слова Торениуса Ilta-Sanomat.  

https://www.championat.com/hockey/news-3998735-trener-vratarej-ska-vygnat-
jokerit-iz-ligi-zdes-voobsche-to-redko-sprashivajut-mnenie.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Российский хоккей ушел на перерыв. Когда продолжатся 
матчи? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 марта 2020) 
Полная остановка 
Все, российский хоккей полностью ушел на перерыв. Накануне в ВХЛ долго 
совещались, что делать с турниром и приняли решение остановить 
соревнования до 24 марта. Во вторник состоялись последние два матча и 
теперь неделю хоккея не будет. В офисе оптимистично предполагают, что 
через неделю что-то изменится, но календарь придется ужимать. Последняя 
игра плей-офф (если бы состоялся седьмой матч) была запланирована на 30 
апреля, а, судя по играм, седьмых матчей не избежать. 
Накрылись и планы КХЛ по поводу некого соревнования для шести команд, 
которые остались в турнире после ухода "Барыса" и "Йокерита". Лига 
моментально (и, кажется, с облегчением) продлила каникулы до 10 апреля. Но 
при этом все равно не прекратили турнир, хотя это было бы и логично. 
"Страшный удар" нанесли по мировому хоккею в середине дня, ведь на сайте 
ФХР появилось сообщение, что отменены матчи Еврочелленджа, а чешский 
этап Евротура перенесен на август. Кстати, не отмена, а перенос говорит о том, 
что в следующем сезоне будет пять этапов? Бедные те, кому придется делать 
календарь турнира. 
И, наконец, точно не будет чемпионата мира. Чтобы отменить его официально, 
с публикацией на сайте ИИХФ нужно решить технические вопросы с властями и 
страховыми кампаниями. Но вывод простой - сдавайте билеты в Цюрих. Со 
среды 18 мая ничего в мире не происходит, если не считать плей-офф в 
Белоруссии. 
Слух 
По нашим данным, "Автомобилист" не собирается продлевать контракт с 
главным тренером Андреем Мартемьяновым и клуб начал поиск иностранного 
специалиста. На Урале отказываются что-то комментировать до 30 апреля, но 
если бы была неправда, то заверили бы в новом соглашении с прежним 
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тренером. Как и предполагалось, именно Мартемьянова сделали 
ответственным за проблемы команды в течение сезона, а также за неудачный 
первый раунд плей-офф. Но ведь это неправильные выводы. 
Ответственность за кошмар нынешнего чемпионата, когда клуб опускался даже 
на последнюю строчку в конференции, должны понести и менеджеры. Их 
ошибки не позволили тренеру работать в комфортных условиях. Максим 
Рябков должен ответить за приглашение совершенно ненужного Павла Дацюка, 
который внес переполох в коллектив, но на льду ничего не показал. Он же и 
Олег Гросс обязаны ответить за то, с какой линией обороны команда вошла в 
регулярный чемпионат, при этом перед тренером поставили совершенно 
неадекватную задачу - выход в плей-офф. 
К Мартемьянову тоже есть вопросы, но по мне так четвертое место в 
регулярном чемпионате - очень даже неплохо. Плей-офф плохой, согласен. Но 
рассказывают, что клуб намерен поменять легионеров, так что там осознали, 
что иностранцы в этом сезоне подобрались слабые. И в чем тогда вина 
главного тренера? Его при формировании команды не слушали. Иностранный 
тренер в КХЛ - это вообще не панацея. Выбор на рынке есть, но "Автомобилист 
должен задуматься, что ни в одном клубе из восьми, что вышли во второй 
раунд, свои, местные тренеры. Да, формально Андрей Скабелка не подходит 
под это, но лишь условно. Он - российский специалист. 
Бунт 
В клубах КХЛ, которые формально остаются претендентами на Кубок Гагарина, 
зреет недовольство происходящим. Там не понимают, почему лига не 
завершает сезон. Накануне выступил Данис Зарипов, который нормальными 
словами объяснил, что играть в нынешнем сезоне - это настоящая глупость. И 
он сказал то, о чем журналисты твердят постоянно: ценность турнира, в 
котором останется шесть команд не по спортивным причинам, равна нулю. 
Мудрым парнем (а я не сомневался) оказался Александр Кадейкин из 
"Салавата Юлаева". Форвард не может уяснить, зачем проводить турнир при 
пустых трибунах, кому нужен будет вообще такой трофей, и кто о нем будет 
вспоминать. Присоединился к общему недовольству и Григорий Панин. И дело 
не в том, что эти люди не хотят играть в хоккей. Зарипов очень хочет, понимая, 
что у него в жизни осталось не так много розыгрышей плей-офф. Они просто 
видят проблему иначе, изнутри команды. А в коллективе раздрай. 
Легионеры думают только о том, что происходит дома и мечтают вырваться к 
себе на родину, чтобы помочь родным, близким друзьям. Иностранцы 
"Салавата Юлаева" уже наняли самолет, но его пришлось отменить, так как 
клуб им запретил покидать Уфу. Даже если их заставят играть в хоккей, то они 
не будут сконцентрированы. Российские ребята, видя это, тоже уже думают 
совершенно о другом. В глупом положении и тренеры. Что сейчас делать с 
командой? Дать отдых? Тренировать? Какие нагрузки давать? К какому числу 
готовится? Опыт НХЛ, где уже есть несколько вариантов, нам не поможет: там 
другие отношения в бизнесе. За океаном легко могут все перенести на июнь, но 
у 17 человек в "Ак Барсе" контракты заканчиваются 30 апреля.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/hokkey-v-mire-priostanovlen-iz-za-
epidemii-koronavirusa-kogda-zhdat-vozobnovleniya-matchey-1654042/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 
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Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Потенциал есть". Президент "Барыса" подвел итоги сезона для 
"Снежных Барсов" (PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 18 марта 2020) 
На состоявшейся 17 марта 2020 года пресс-конференции президента ХК 
"Барыс" Бориса Иванищева были подведены итоги выступления "Снежных 
Барсов" в МХЛ по итогам регулярного сезона 2019-2020, сообщает Prosports.kz 
со ссылкой на сайт клуба из Нур-Султана. 
"В этом году "Барсы" не попали в плей-офф, - у нас нет 2000 года вообще в 
"Барысе", мы выступали игроками 2001/2002 годов рождения. Потенциал есть, 
думаю, на следующий год мы достойно выступим", - отметил Борис 
Анатольевич. 

https://prosports.kz/news/442815-potentsial-est-prezident-barysa-podvel-itogi-
sezona-dlya-snezhnyh-barsov 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Спасибо за сезон. "СК Горный" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 18 марта 2020) 
"СК Горный" завершил сезон на 5 строчке в турнирной таблице, до последнего 
сражаясь на место в кубковой четверке.  
Если в чемпионате 2018/2019 "Спортивный клуб Горный" завершил борьбу за 
плей-офф задолго до финиша регулярки, то на этот раз петербурженки 
претендовали на попадание в квартет сильнейших до самого конца. И только 
потери очков в решающий момент не позволили команде Александра 
Перебейноса, несмотря на все старание и стремление, достичь поставленной 
на сезон цели.  
"Горный" резво стартовал в сезоне, сразу подкрепив результатами свои 
намерения. В первых десяти матчах команда одержала семь побед.  
Затем яркие матчи стали чередоваться с не самыми удачными, и 2019 год 
хоккеистки завершили вне четверки.  
Календарь игр в начале 2020-го вроде бы благоволил команде, и сами девушки, 
дважды победив "Бирюсу" в Красноярске, сделали, казалось, заветный шажок в 
направлении плей-офф. Но затем последовали два триллера со СКИФом. В 
первом команда отыгралась со счета 0:3, но упустила победу на последней 
минуте основного времени, а затем и вовсе проиграла в серии буллитов. Во 
втором вновь проявила чудеса воли и характера, но снова уступила - на этот 
раз в овертайме.  
Затем команда из Санкт-Петербурга еще обыграла "КРС Ванке Рэйз", но не 
смогла одержать победу в матчах с "Торнадо".  
Большую роль в команде сыграла и капитан Лиана Ганеева. Она не только 
удачно исполняла свои прямые обязанности, но и стала лучшим защитником-
бомбардиром с шестью шайбами и 18 голевыми передачами. Тройка 
нападающих Фануза Кадирова - Хэйли Уильямс - Александра Вафина - одна из 
самых успешных в Лиге (35 заброшенных шайб). Выше Кадировой в списке 
бомбардиров - только форварды команд-участниц плей-офф. За этими сухими 
цифрами - кропотливая работа в течение всего сезона.  
Александр Перебейнос, главный тренер "СК Горный":  
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- В Красноярске мы из-за травмы потеряли вратаря Юлию Артемову, которая 
неплохо провела сезон. Это сказалось на финише сезона. Два поражения от 
СКИФа в Нижнем Новгороде предопределили невыход в плей-офф. Основная 
наша проблема - нехватка игроков. Трех пятерок для борьбы за самые высокие 
места недостаточно. Необходимо укрепляться. Уверен, если хорошо 
поработаем в этом направлении, в следующем сезоне возьмем медали. Вся 
наша работа и весь настрой направлены только на достижение самых высоких 
целей.  
Также оставляет желать лучшего результативность нападающих. Почин 
Кадировой, Вафиной и Уильямс остальные хоккеистки не поддержали. 
Подводит реализация, хотя моментов в каждом матче создается немало. Лучше 
можно было действовать и в большинстве, здесь есть над чем работать. Тем не 
менее, и поводов для оптимизма достаточно. У команды виден потенциал и 
есть характер.  
Никаких вопросов в ходе сезона не вызывала функциональная подготовка 
"Горного". При всех проблемах команда играла на равных практически со 
всеми, превзошла в очных противостояниях многих конкурентов.  
Обидно провести в целом хороший сезон, но остановиться в шаге от медалей. 
Тем не менее, мы однозначно сделали большой шаг вперед. Девочки 
старались изо всех сил. Возможно, не хватило как раз опыта матчей уровня 
плей-офф, когда нет права на ошибку.  

https://whl.khl.ru/article/3115-spasibo-za-sezon-sk-gorniy 

К заголовкам сообщений 

 
Федерация хоккея России 

 
ФХР приостановила юниорские и межрегиональные соревнования (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 марта 2020) 
Федерация хоккея России ( ФХР) на своем официальном сайте сообщила о 
переносе ряда спортивных соревнований. Решение принято из-за угрозы 
распространения коронавируса. 
"В целях заботы о здоровье участников соревнований по хоккею, связанной с 
вероятностью распространения коронавирусной эпидемии, в соответствии с 
приказом Минспорта России №216 от 16 марта 2020 года и в связи с введением 
режима повышенной готовности в регионах РФ Федерация хоккея России 
приняла следующие решения: 
 - С 18 марта приостанавливается проведение межрегиональных спортивных 
соревнований в Федеральных округах. 
 - Проведение Первенства Юниорской хоккейной лиги, Первенства России по 
хоккею среди юношей до 17 лет, Первенств клубных команд среди юношей до 
16 и до 15 лет, а также Кубка Владислава Третьяка среди юношей до 14, 13 и 
12 лет переносится на более поздний срок. Даты и места проведения будут 
определены дополнительно. 
 - Проведение матчей плей-офф Первенства НМХЛ отменяется. 
Окончательные результаты и распределение мест среди участников 
Первенства НХМЛ будут определены по итогам Регулярного чемпионата. 
Федерация хоккея России надеется на скорейшее возобновление 
соревнований", - говорится в заявлении ФХР. 

https://www.sport-express.ru/hockey/news/fhr-priostanovila-yuniorskie-i-
mezhregionalnye-sorevnovaniya-1654241/ 

https://whl.khl.ru/article/3115-spasibo-za-sezon-sk-gorniy
https://www.sport-express.ru/hockey/news/fhr-priostanovila-yuniorskie-i-mezhregionalnye-sorevnovaniya-1654241/
https://www.sport-express.ru/hockey/news/fhr-priostanovila-yuniorskie-i-mezhregionalnye-sorevnovaniya-1654241/


 

 

Похожие сообщения (8): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

• ТАСС, Москва, 18 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Чернышенко назначен председателем оргкомитета по подготовке 
спортсменов к Олимпиаде (ТАСС, Москва, 18 марта 2020) 
Вице-премьер РФ Дмитрий Чернышенко включен в состав организационного 
комитета по подготовке спортсменов к Олимпийским и Паралимпийским играм. 
Соответствующий документ опубликован на официальном портале правовой 
информации. 
Чернышенко займет место председателя оргкомитета, сменив на этой 
должности бывшего вице-премьера РФ Ольгу Голодец. 
Также Чернышенко возглавил оргкомитет ралли-рейда "Шелковый путь", 
который в 2020 году пройдет по территории России. Вице-премьер также стал 
председателем российского Гран-при чемпионата мира по автогонкам в классе 
машин "Формула-1" в Сочи вместо Дмитрия Козака. Чернышенко сменит 
Голодец на постах председателя оргкомитета форума "Россия - спортивная 
держава" и координационного совета по подготовке и проведению в России 
чемпионата мира по волейболу 2022 года. 
Олимпийские игры в Токио пройдут с 24 июля по 9 августа, Паралимпийские - с 
25 августа по 6 сентября.  

https://tass.ru/sport/8012983 

Похожие сообщения (9): 

• ИА Regnum, Москва, 18 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 18 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Р-Спорт, Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Жуков: решение досрочно прекращать турниры должно быть общим (Р-
Спорт, Москва, 18 марта 2020) 
Решение о досрочном прекращении розыгрыша того или иного чемпионата 
клубы и лиги должны принимать сообща, нельзя назначать кого-то чемпионом 
России, пока у команд есть возможность побороться за титул, заявил РИА 
Новости почетный президент Олимпийского комитета России (ОКР) Александр 
Жуков. 
Министерство спорта РФ рекомендовало отменить и перенести проведение 
всех спортивных соревнований на территории страны с 21 марта и до особого 
распоряжения. Российская премьер-лига (РПЛ), Континентальная хоккейная 
лига (КХЛ), Единая лига ВТБ и Российский футбольный союз (РФС) 
приостановили свои турниры до 10 апреля. 
"Вряд ли до 10 апреля ситуация поменяется. Решение досрочно прекращать 
чемпионат должно быть общим. Если все федерации приняли решение о 

https://allhockey.ru/news/show/381453-FHR_perenesla_ryad_sorevnovanij_iz_za_koronavirusa
https://tass.ru/sport/8020403
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-18-fkhr-obyavila-o-perenose-yukhl-iz-za-koronavirusa-pley-off-nmkhl-otmenili
https://www.sports.ru/hockey/1084379453.html
https://fhr.ru/news/item/71731/
https://www.championat.com/hockey/news-3998721-fhr-perenesla-sroki-neskolkih-sorevnovanij-iz-za-koronavirusa.html
https://tass.ru/sport/8012983
https://regnum.ru/news/2888202.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Events/spbnews_NI1172199_Chernyshenko_naznachen_predsedatelem_orgkomiteta_foruma_Rossija__sportivnaja_derzhava
https://matchtv.ru/sobytija/matchtvnews_NI1172199_Chernyshenko_naznachen_predsedatelem_orgkomiteta_foruma_Rossija__sportivnaja_derzhava
https://rsport.ria.ru/20200318/1568778184.html


 

 

переносе чемпионата Европы по футболу, то так должно быть везде. Ситуация 
с коронавирусом серьезная, все это понимают. Думаю, клубы РПЛ, КХЛ и 
других лиг придут к общему решению", - сказал Жуков по телефону. 
"Нельзя назначать кого-то чемпионом, если есть возможность доиграть турнир. 
Другое дело, если нет физической возможности доиграть чемпионат, и отрыв в 
таблице не позволяет догнать лидера", - добавил он. 
Жуков надеется, что все соревнования будут возобновлены в этом сезоне. "Для 
всех любителей спорта наступило время расстройства из-за отмены 
соревнований - футбола, хоккея, баскетбола. Сейчас время решающих стадий 
турниров, но почти во всем мире отменены соревнования, из-за эпидемии все 
заботятся о здоровье спортсменов и зрителей. Надеюсь, с пандемией 
справятся быстро, и мы вернемся к финалам Лиги чемпионов, Лиги Европы и 
национальным чемпионатам", - отметил собеседник агентства.  

https://rsport.ria.ru/20200318/1568801197.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Лойферман: бюджет "Ижстали" в новом сезоне будет не меньше, чем в 
минувшем (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020) 
Новый исполнительный директор ижевской "Ижстали" Евгений Лойферман в 
интервью рассказал о своих задачах в ближайшей перспективе, а также о 
тренерском составе и игроках. 
- А что по работе формирования тренерского штаба команды? 
 - Сейчас мы ведем аналитику и рассматриваем несколько возможных 
кандидатур на пост главного тренера "Ижстали". У нас определен круг 
претендентов и также список игроков, который постоянно ротируется. При этом 
есть четкое понимание, что мы будем находиться в прямой зависимости от 
позиции нашего клуба-партнера в КХЛ. Не секрет, что кто-то будет настаивать 
на своем специалисте, а кто-то готов учитывать и слышать наше мнение. 
- Расскажите про поиск партнерского клуба в КХЛ. 
 - Однозначно можно утверждать, что "Ижстали" необходим договор о 
сотрудничестве с клубом из Континентальной хоккейной лиги. И не только для 
того, чтобы получить возможность расширить свой ростер, но и для того, чтобы 
существенно разгрузить зарплатную ведомость и в значительной степени 
снизить нагрузку, которую несет республиканский бюджет по финансированию 
клуба. При этом нам необходимо найти баланс в составе, потому как практика 
показывает, что избыточное количество игроков никак не помогает, а только 
рассевает силы и нам надо выбирать не формального партнера, а настоящего 
помощника, когда можно накатывать командированных молодых хоккеистов и 
одновременно решать сложные турнирные задачи. Хотя, повторюсь, 
постепенно перед нами будет поставлена цель, чтобы состав ижевского клуба 
максимально наполняли воспитанники СДЮСШОР "Ижстали". В тоже время 
решающее слово по комплектованию состава останется за главным тренером. 
Сейчас в рассматриваемый партнерский перечень "Ижстали" входят 
практически все клубы КХЛ. Исключая, по всей вероятности, финский 
"Йокерит", китайский клуб и омский "Авангард". С уверенностью на 99 
процентов можно говорить о том, что омичи не будут продолжать отношения с 
"Ижсталью". Все остальные клубы КХЛ входят в сферу наших интересов. 

https://rsport.ria.ru/20200318/1568801197.html


 

 

Друзей, хороших приятелей и просто знакомых в хоккейном мире у меня много 
и поэтому в партнеры "Ижстали" можно смело записывать любой клуб. Даже из-
за океана! Правда, с представителями Montreal Canadiens телефонные 
контакты еще не состоялись. 

https://allhockey.ru/news/show/381448-
Lojferman_bjudzhet_Izhstali_v_novom_sezone_budet_ne_men_she_chem_v_minuv
shem 

К заголовкам сообщений 

Фарм-клуб "Чикаго" расторг контракт с Налимовым (Чемпионат.com, 
Москва, 18 марта 2020) 
"Рокфорд Айс Хогз", фарм-клуб "Чикаго Блэкхоукс" в Американской хоккейной 
лиге, досрочно расторг пробный контракт с голкипером Иваном Налимовым. 
Сообщается, что российский вратарь вернется в Россию. 
Сезон-2019/2020 Налимов начинал в петербургском СКА, но не провел за 
основную команду "армейцев" ни одного матча. 7 октября клуб из Санкт-
Петербурга обменял голкипера в "Сочи". В прошедшем регулярном чемпионате 
Налимов принял участие в 24 матчах за "леопардов", одержав восемь побед и 
оформив два "сухаря". Голкипер отражал 91,1% бросков при коэффициенте 
надежности 2,50.  
Налимов защищал цвета "Адмирала" из Владивостока, новосибирской 
"Сибири", уфимского "Салавата Юлаева", китайского "Куньлунь Ред Стар" и 
омского "Авангарда".  

https://www.championat.com/hockey/news-3998779-farm-klub-chikago-rastorg-
kontrakt-s-nalimovym.html 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 18 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Ак Барс" выпустил фильм, посвященный юбилейному 20-му сезону 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 марта 2020) 
"Ак Барс" на своем официальном Youtube-канале выпустил фильм, 
посвященный юбилейному 20-му сезону.  
В 23-минутном видео представлено закулисье команды. Ранее "Барыс" 
объявил, что не примет участие в дальнейшем розыгрыше Кубка Гагарина. 
Такое решение было "Ак Барсом" после введения режима чрезвычайного 
положения на территории страны из-за пандемии коронавируса.  
?Завершившийся сезон стал юбилейным для "Барыса". 
 Празднование 20-летия клуба отражено в документальном фильме 
казахстанского режиссера Каната Бейсекеева. 
По последним данным, в мире коронавирус подтвержден у 169 387 человек. 
Умерших - 6513, выздоровевших - 77 257. В России на данный момент 93 
случая заражения. Основные очаги заражения: Китай, Италия, Иран, Корея и 
Испания. 
По последним данным, в мире коронавирус подтвержден у 169 387 человек. 
Умерших - 6513, выздоровевших - 77 257. В России на данный момент 93 

https://allhockey.ru/news/show/381448-Lojferman_bjudzhet_Izhstali_v_novom_sezone_budet_ne_men_she_chem_v_minuvshem
https://allhockey.ru/news/show/381448-Lojferman_bjudzhet_Izhstali_v_novom_sezone_budet_ne_men_she_chem_v_minuvshem
https://allhockey.ru/news/show/381448-Lojferman_bjudzhet_Izhstali_v_novom_sezone_budet_ne_men_she_chem_v_minuvshem
https://www.championat.com/hockey/news-3998779-farm-klub-chikago-rastorg-kontrakt-s-nalimovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-3998779-farm-klub-chikago-rastorg-kontrakt-s-nalimovym.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/253260
https://allhockey.ru/news/show/381460-Farm_klub_Chikago_rastorg_kontrakt_s_Ivanom_Nalimovym
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-18-farm-klub-chikago-rastorg-kontrakt-s-rossiyskim-vratarem-nalimovym


 

 

случая заражения. Основные очаги заражения: Китай, Италия, Иран, Корея и 
Испания.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ak-bars-vypustil-film-posvyaschennyy-
yubileynomu-20-mu-sezonu-1653983/ 

К заголовкам сообщений 

Дацюк открыл встречу на шахматном турнире и назвал лучших игроков 
среди хоккеистов (Чемпионат.com, Москва, 18 марта 2020) 
Нападающий екатеринбургского "Автомобилиста" Павел Дацюк открыл игру 
Фабиано Каруана и Кирилла Алексеенко на шахматном турнире претендентов в 
Екатеринбурге. Сообщается, что в коротком интервью Дацюк назвал лучшими 
шахматистами среди хоккеистов Игоря Ларионова и Артемия Панарина.  
В регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги сезона-2019/2020 
41-летний Дацюк из-за травм принял участие только в 43 матчах, записав на 
свой счет 22 (5+17) балла при показателе полезности "+12" и 10 минутах 
штрафного времени. В плей-офф Дацюк забил два гола за три матча.  
Летом игрок примет окончательное решение по поводу возможного 
продолжения карьеры, в настоящий момент ничего не решено.  

https://www.championat.com/hockey/news-3998591-dacjuk-otkryl-vstrechu-na-
shahmatnom-turnire-i-nazval-luchshih-igrokov-sredi-hokkeistov.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ak-bars-vypustil-film-posvyaschennyy-yubileynomu-20-mu-sezonu-1653983/
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https://www.championat.com/hockey/news-3998591-dacjuk-otkryl-vstrechu-na-shahmatnom-turnire-i-nazval-luchshih-igrokov-sredi-hokkeistov.html
https://www.championat.com/hockey/news-3998591-dacjuk-otkryl-vstrechu-na-shahmatnom-turnire-i-nazval-luchshih-igrokov-sredi-hokkeistov.html
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